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Entre ellas están la finalización de aparcamientos y el próximo transporte urbano
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Ferreros: las soludones para el
CascoAntíguo ya están en marcha

La Junta 
propone invertir 
en Cuenca 
52.234 millones 
en regadíos

(Pág. 4)

El alcalde de Cuenca, Manuel Ferreros, ha manifestado a este 
diario que lo único que pide a los vecinos del Casco Antiguo en 
estos momentos en relación a sus peticiones es un poco de pacien
cia, ya que se está cambiando la estructura del funcionamiento en 
esta parte de la ciudad y la mayoría de sus demandas estarán 
solucionadas en breve. Entre estas actuaciones se encuentra la 
finalización de la limpieza del solar de las Escuelas de Santo Domingo

para su utilización como aparcamiento, así como el proyecto del 
aparcamiento de superficie del Barrio del Castillo "y en el Pleno 
aprobamos el pliego de condiciones para el transporte urbano, que 
comenzará a funcionar el 14 de mayo, y que en definitiva tiene que 
ser el aldabonazo de salida para prohibir el aparcamiento y una

La provincia de 
Cuenca aumentó 
en 457 parados 
en el pasado mes 
de octubre

(Pág. 5)
Manifestación de trabaiadores de Telefónica

Fomento licita la 
construcción de 
tres glorietas de 
acceso a Cuenca

(Pág. 6)

El Gobierno no 
retirará su 
protección a 
los amenazados 
porETA

El ministro del Interior, 
Jaime Mayor Oreja, ase
guró ayer que el Gobier
no no retirará las medi
das de protección a las 
personas amenazadas por 
ETA, salvo que ellas lo 
soliciten, y señaló que esa 
será la norma y directriz 
del Ejecutivo en este 
asunto. Mayor Oreja res
pondía así alaposibilidad 
de que el gobierno vasco 
comience a levantar las 
medidas de seguridad 
adoptadas para la protec
ción de los concejales del 
PP en Euskadi.

La Junta 
subvenciona a 
las empresas 
que reduzcan 
la jornada

El Grupo Socialista en 
las Cortes de CLM anun
ció que una de las enmien
das que presentará a los 
Presupuestos Regionales 
para 1999 pretende abrir 
una partidade 100 millo
nes de pesetas para sub
vencionar a empresas 
que reduzcan la jornada 
laboral de sus trabajado
res para crear empleo. 
Esta enmienda ha sido 
pactada con los sindica-

Los trabajadores de Telefónica se concentraron ayer en la sede central de Cuenca para 
protestar por el posible despido de 300 personas. La pérdida de estos puestos de trabajo es 
un rumor que corre por la dirección de Telefónica de Madrid, según una nota de prensa 
remitida a LA TRIBUNA. Las razones de este supuesto despido sería ¡a centralización 
de los servicios en ciudades más grandes como Madrid o Valencia. El Comité de 
Empresa hizo un llamamiento a las fuerzas sociales para que se opongan. F-R

El Conquense 
ficha a un central 
y a un lateral 
izquierdo

(Pág. 50)

El número de personas 
afectadas por el "Mitch 
se eleva a tres millones

El número de personas afec
tadas por el paso del huracán 
«Mitch» en Centroamérica se 
eleva ya a tres millones y sólo 
en Honduras y Nicaragua se 
calculan unas pérdidas econó
micas de 3.000 millones de dó
lares, según los datos del Pro
grama Mundial de Alimentos 
(PAM). La portavoz del PAM, 
Christiane Berthiaume anunció 
que el PAM hará esta semana 
.un llamamiento para recaudar 
fondos por 45 millones de dóla
res para ayudar a más de un millón

de personas durante los próxi
mos seis meses en los cuatro 
países más afectados.

El ministro de Economía, 
Rodrigo Rato, anunció ayer que 
el próximo viernes propondrá al 
Consejo de Ministros que Espa
ña aporte 15.000 millones de 
pesetas para la reconstrucción 
de infraestructuras y viviendas 
en los países centroamericanos 
afectados por el huracán Mitch.

Siguen aumentando las personas afectadas por el huracán.
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HORARIO DE AUTOBUSES
-SALIDASDESDECUENCA-

Albacete...........................................................8’15 (L-S labor.)-14'30 (L-S labor.)
....................................................... 15'00 (L-V Iabor.)-17'00 (D o fin de puente) 

Alcázar de San Juan......................................................................15'00 (L-V labor.)
Belmonte............................................................................................................15'00 (L-V labor.)
Beteta........................................................................................................................... 14’30
Canalejas ............................................................................................ 14’45 
Cañaveras................................................................................................................. 14’45
Casasimarro.....................................................................................14'30 (L-V labor.)
Castejón..................................................................................................................... 14’45
ElRecuenco....................................................................................... 15'00 (L-V. labor)
Fresneda............... ;.................................................................................................. 14’00

' Honrubia....................................................... 8'15 (L-V lab.or.)-14'30(L-S labor.)
.............................................................................................. 17'00 (D o fin de puente) 
La Almarcha............................................................................................................ 14’15
Las Pedroñeras....................................................................................................... 15'00
Madrid (diarios)...........................7'30 (exc. D)-8'00-10'30-12'00 (exc. S y D)
...................................................................... 14'00-14'30-16'30-18’30-20'00-22'00 
Minglanilla..................................................................................... 16'00 (L-S, labor.)
Montalbanejo.............................................................................................. 15'00 (L-V)
Motilla.......................................................... 10’00 (L-S Iabor.)-16'15 (L-V labor.)

17’00 (D y festiv.)
Priego.................................................................................................. 15'00 (L-V labor.)
Quintanar del Rey..... . ....... ............................................................ 14'00 (L-V labor.)
Salmeroncillos............... . ......................................................................................... 14'45
San Clemente...................................................................................................   15’00
San Martín de B...............................................................................................:.......  15’00
Sta. Cruz de Moya.......... ............................................... 14’00 (Sab.)-15'00 (L-V)
Socuéllamos........................................................................ 14'30(Sab.)-15'30(L-V)
Tarancón (diarios)...................................  8'00-10’30-12'00 (exc. S y D)-14’00
......................................    16'30-18'30-20'00-22'00
Tragacete................................................................................................................... 14'30
Teruel............................................................................................................................  9'30
Valdeolivas................................................................................................................ 14'45
Valencia...... 7'00 (directo, L-V labor.)-7'30 (L-S labor.)-10'00 (L-S, labor)

Valverde de Júcar...................................... 7'30 (L-S, Iabor.)-16'15 (L-V labor.)
Vega del Codorno..................................................................................................  14’30
Villar del Infantado................................................................................................ 14'45

FARMACIAS DE GUARDIA
HOY:
Sagrario García Honduvilla
Fray Luis de León, 40
MAÑANA:
Antonio Simón
Adva. Reyes Católicos, 5

rCPPOM DE LA OMEE-.
Martes 03 71.685
Miércoles 04 36.806
Jueves 05 63.667
Viernes 06 60.315
Lunes 09 02.654

À ONCE

40.141

IXTULTICINES CUENCA
SALA 1:

CRIMEN PERFECTO
Todos los días: 10'45
Sábados y festivos: 4
SIEMPRE QUEDA EL AMOR
Todos los días: 6'15, 8'30

SALA 2:

ANTZ (HORMIGAZ)
Todos los días: 6'15, 8’30 Y 10'45
Sábados y festivos: 4

SALA 3;
SNAKE EYES (OJOS DE SERPIENTE)
Todos los días: 6'15, 8'30 y 10’45
Sábados y festivos: 4

SALA^

EL SHOW DE TREMAN
Todos los días: 6'15, 8'30 y 10'45
Sábados y festivos: 4
SALA 5:

ALGO PASA CON MARY
Todos los días: 6'15, 8'30 y 10’45
Sábados y festivos: 4

SANTORAL: Bartolomé, Martín, Valentín
DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL
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Ferreros ha manifestado que ya están en 
marcha algunas actuaciones para solucionar 
el problema del aparcamiento y el tráfico en 
el Casco Antiguo de Cuenca ftli

En relación a las peticiones para la mejora del tráfico, el aparcamiento y las zonas de recreo

El alcalde pide paciencia a los 
vecinos del Casco Antiguo
El alcalde de Cuenca, Manuel Ferreros, ha manifestado a 
este diario que lo único que pide a los vecinos del Casco 
Antiguo en estos momentos en relación a sus peticiones es 
un poco de paciencia, ya que se está cambiando la estructura 
del funcionamiento en esta parte de la ciudad y la mayoría 
de sus demandas estarán solucionadas en breve.

1. L. MUÑOZ SANCHEZ

Una de las actuaciones que 
pueden ponerse en marcha en estos 
momentos en el Casco Antiguo, 
según explicó Manuel Ferreros, 
es la finalización de la limpieza 
del solar de las Escuelas de San
to Domingo para su utilización 
como aparcamiento, previa ins
talación de alumbrado. En este 
sentido anunció que ya se ha 
encargado el proyecto de un apar
camiento semi-subterráneo, "por 
lo que podemos limpiar el solar 
para que metan los coches si sir
ve de desahogo por un tiempo, 
pero dentro de aproximadamen
te dos meses continuarán las obras 
yaque la intención es seguir con 
ellas para finalizar el aparcamien
to", apuntó.

En cuanto al tráfico el alcai
de explicó que día a día se va 
viendo como el Ayuntamiento va 
poniendo soluciones, "lo que 
ocurre es que hasta que no esté 
un número determinado de estas 
soluciones en marcha, va a ser 
complicado eliminar el tráfico de 
vehículos salvo los fines de se
mana donde ya es mejor cortarlo 
porque si no se colapsa". El pro
blema del estacionamiento, con

tinuó el alcalde, en el Casco His
tórico será paliado el próximo 18 
de enero cuando se termine el 
aparcamiento del Auditorio "por 
lo que se podrá derivar un núme
ro importante de coches". Ade
más el aparcamiento cercano al 
Jardín de los Poetas está en obras 
en estos momentos, y se ha en
cargado el proyecto de otro esta
cionamiento en el Parque del 
Huécar que servirá de desahogo 
al Puente de la Trinidad y a las 
primeras viviendas del Casco 
Antiguo.

Prohibir el aparcamiento

Por otra parte Ferreros expli
có que ayer se adjudicó el pro
yecto del aparcamiento de super
ficie del Barrio del Castillo "y en 
el Pleno aprobamos el pliego de 
condiciones para el transporte 
urbano, que comenzará a funcio
nar el 14 de mayo, y que en defi
nitiva tiene que ser el aldabona
zo de salida para prohibir el apar
camiento y una parte de la circu
lación en el Casco Antiguo, de
jando sólo a los residentes". .

En este punto Manuel Ferre
ros reiteró su petición a los veci
nos del Casco Antiguo de tener

El aparcamiento del Auditorio, que se fínalizará el 18 de enero, descongestionará tráfico del Casco Antiguo. FOTO-RES

un poco de paciencia puesto que 
"siempre ha funcionado así y el 
Equipo de Gobierno estáponiendo 
las soluciones, lo que ocurre es 
que no se pueden solucionar los 
problemas de un día para otro".

La petición por parte de los 
vecinos de invertir en los servi
cios necesarios para las familias, 
como espacios para niños y para 
mayores, etc, encuentra su ma

yor dificultad, añadió el alcalde, 
en el propio urbanismo de laparte 
antigua. A este respecto explicó 
que el Ayuntamiento tiene previsto 
acond icionar la Plaza del Carmen 
para el recreo de los alumnos del 
colegio y para que sirva también 
de zona de expansión para los 
niños del barrio, "lo que ocurre 
es que tampoco abundan las zo
nas y estamos a la espera de re

cibir la autorización para poder 
trasladar a la Huerta del Semi
nario la pista de Mangana". Así 
manifestó que se podrán arreglar 
zonas puntuales como en las la
deras del Castillo, el barrio de San 
Martín, o la Plaza de Cecilio Al
bendea, "pero tampoco hay mu
chas zonas libres como las pue
de haber en la parte moderna de 
la ciudad", finalizó.

Trabajadores de Telefónica 
protestan por su posible cese

La Tribuna

Los trabajadores de Telefónica 
en Cuenca se concentraron ayer 
en la puerta de la central de la calle 
Cervantes para manifestarse en 
contra de los "planes claros de 
desmantelamiento", según una 
nota de prensa enviada a LA 
TRIBUNA.

En los últimos dos años se han 
destruido cien puestos de traba
jo en esta provincia, un proceso 
que no se da por terminado, ya 
que en la actualidad la actividad 
de Telefónica que se realizaba 

desde Cuenca se está centralizan
do en otras Comunidades Autó
nomas más desarrolladas econó
micamente y con mayor peso 
político, como Madrid, Barcelo
na y Valencia.

Según se desprende de los 
rumores que emanan de la direc
ción de Telefónica en Madrid, la 
empresa piensa retirar toda su 
estructura en provincias peque
ñas dejando una representación 
simbólica. "La desaparición de 
más de trescientos puestos de 
trabajo en esta provincia, es un 
lujo que Cuenca no puede ni debe 
permitirse", continúa la nota.

De llevarse a cabo estos pla
nes, traería consigo una "situa
ción de desidia, abandono y 
precarización para abonados 
particulares de pueblos y ciuda
des que para Telefónica no resul
tan rentables". Convirtiéndose los 
ciudadanos de esta provincia en 
unos "usuarios de tercera, en 
comparación con otras comuni
dades, tanto en calidad de servi
cio como en infraestructuras".

Finalmente, el Comité de Em
presa de Telefónica en Cuenca, 
"hace un llamamiento à las fuer
zas sociales para que se opongan 
a este proceso.

Los trabajadores se manifestaron ayer ante la central. FOTO-RES
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En total se transformarían 30.959 hectáreas de nuevos regadíos, y 26.956 se modernizarían

La Junta propone invertir en Cuenca 
52234 millones en materia de regadíos

X L. M. S.

El director general del Agua, 
Alejandro Gil, acompañado por 
el delegado de la Junta de Co
munidades en Cuenca, José 
Manuel Martínez Cenzano, y el 
de Agricultura y Medio Ambiente, 
José Carricondo, anunció ayer en 
nuestra ciudad que la propuesta 
del Gobierno de Castilla-La 
Mancha al Plan Nacional de 
Regadíos recoge la creación de 
30.959 hectáreas para nuevos 
regadíos en la provincia además 
de la modernización y consolida
ción de las 26.956 que actualmente 
están en funcionamiento, en un 
horizonte de 20 años y que con
tarán con un presupuesto de 52.234 
millones de pesetas. Esta canti
dad deberá ser aportada, según 
explicó Gil, conjuntamente por los 
Ministerios de Agricultura, Me
dio Ambiente, la Junta de Comu
nidades y particulares.

En lo que respecta a los volú
menes de agua reservados para 
regadíos en la provincia de Cuen
ca, en la cuenca del Guadiana hay 
una asignación de reservas de 60 
hectómetros cúbicos de agua al 
año, en el Júcar 140 hm3 y en la 
cuenca del Tajo 74 hm3 al año. 
Esto hace un total de 274 hectó
metros cúbicos al año, que equi
vale al consumo de agua de la 
ciudad de Valencia y su área 
metropolitana durante un año y 
medio.

En este sentido el director ge
neral del Agua explicó que la 

propuesta no es sino la puesta en 
práctica de los acuerdos plasma
dos y firmados en los Planes 
Hidrológicos de Cuenca entre el 
Gobierno central y la Junta de 
Comunidades "por lo que nos 
sorprende que los dirigentes del 
PP a nivel regional hayan mani
festado su disconformidad con tal 
documento". Asimismo añadió 
que dicha propuesta cuenta con 
el respaldo de organizaciones 
agrarias como ASAJA, laComu- 
nidad General de Usuarios del 
Acuífero 23, APRAJ o la Junta
do Regantes de laMancha Orien
tal, entre otros.

Dos problemas para 
la propuesta

Por otra parte Alejandro Gil 
añadió que una de las dificulta
des para la realización de esta 
propuesta es el borrador del Plan 
Nacional de Regadíos que están 
analizando actualmente "y que en 
principio es absolutamente insu
ficiente y un desprecio a los 
acuerdos firmados".

El otro gran problema que ha 
surgido, según Gil, es la creación 
de Aguas del Júcar S.A., AJU- 
SA, que se encargará de las in
versiones en materia hidráulica 
en la cuenca del Júcar "y donde 
en su Consejo de Administración 
no hay ningún representante de 
los usuarios de Castilla-La Man
cha y ningún representante de los 
usuarios de la región, sino repre
sentantes de la Generalitat va
lenciana y de los regantes de

Alejandro Gil, en el centro, destacó la importancia que para la región tiene la modernización de los regadíos. F-R

Valencia".
Para finalizar el director ge

neral del Agua manifestó .que 
desde 1996, año en que se puso 
en marcha el decreto de moder
nización de regadíos de Castilla- 
La Mancha, se han invertido en 
la provincia de Cuenca en mate

ria de regadíos un total de 1.036 
millones de pesetas por parte de 
la Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente, "mientras que 
el Gobierno de la nación no ha 
invertido nada". Además Alejan
dro Gil recordó que en estos 
momentos existen tres obras

declaradas de interés general 
dentro de la provincia de Cuen
ca, concretamente Mira, Landete 
y Cañete, que van a recibir 150 
millones de pesetas en dos años 
por parte del Ministerio "es de
cir, se nos dan las migajas u en
cima nos la dosifican", concluyó.

La Cámara inicia la recogida 
de firmas en favor del W E

La Tribuna

La Cámara de Comercio e 
Industria de Cuenca, en colabo
ración con la Plataforma Cívi
ca, tiene ya preparados los libros 
donde se recogerán firmas en 
apoyo al trazado del Tren de Alta 
Velocidad, AVE, por Cuenca, 
cumpliendo así con uno de los 
acuerdos alcanzados en la re
unión el pasado día 5 en la pro
pia Cámara de Comercio, por 
empresarios y representantes de 
instituciones y asociaciones con
quenses. '

Se inicia pues la campaña de 
recogida de firmas en favor del 
AVE Madrid-Valencia con paso 
por Cuenca entre los ciudada
nos y colectivos conquenses, que 
serán presentadas, entre otras 
autoridades, al Ministro de Fo
mento, Rafael Arias Salgado.

Con esta recogida se inicia uno de 
los acuerdos alcanzados el día 5

Todas las personas y represen
tantes de asociaciones, clubes o 
colectivos de cualquier índole, 
pueden ya pasarse a la Cámara 
de Comercio para expresar 
mediante su firma y DNI, su 
voluntad de apoyo al AVE con
quense.

Pancartas en favor de la 
opción conquense

La Cámara de Comercio, por 
otra parte, próximamente colo
cará varias pancartas en distin
tos puntos de la capital conquen
se con un mensaje muy claro de 
apoyo a esta opción ferroviaria, 
que ha sido considerada por 
muchos como la última opción 
de progreso con que cuenta la 
provincia para encarar en con
diciones competitivas el siglo 
XXL

El Ayuntamiento y "Vivir" hacen 
posible laformación de 15 personas

La Tríbuna

El Patronato de Promoción 
Económica del Ayuntamiento de 
Cuenca y la Asociación Pro- 
Salud Mental "Vivir", firmaron 
el pasado viernes, seis de noviem
bre, un convenio de colaboración 
económica cuyo objeto consis
te en hacer posible la formación 
de 15 personas beneficiarias de 
un módulo de integración labo
ral denominado "Enmarcación".

La duración de dicho módulo 
de integración es de cuatro meses, 
desarrollándose desde el uno de 
agosto al 27 de noviembre del 
año en curso. El trabajo consis
te en realizar prácticas y perfec
cionamiento para enmarcar cua
dros a través de su agente ex
terno: Perfil Marcos y Molduras.

La aportación municipal se ha 
realizado en una doble vertien
te. Por una parte se otorga la 
cuantía de 500.000 pesetas para 
aminorar la parte económica que 
la Asociación ha de sufragar en

El Consistorio invierte en este módulo 500.000 pesetas y técnicos del CLIPE.

concepto de Seguridad Social de 
los 15 alumnos contratados, y por 
otra, serían los propios técnicos 
del CLIPE del Ayuntamiento 
quienes instruirán a los benefi

ciarios del Programa de los pasos 
a seguir a través de diversos 
proyectos existentes al respec
to, para que los alumnos conti
núen trabajando.
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La cifra total de parados en la provincia pasó de 5.782 en septiembre a 6.239 el pasado octubre

El paro aumentó en Cuenca en 253 
personas durante el mes de octubre

La TríbunaZEfe

El número de parados ascen
dió en la capital el pasado mes 
de octubre en 253 personas, lo 
que supone que la cifra de 
desempleados en Cuenca ha 
pasado de 1.953 en septiembre a 
2.206 durante octubre.

Por lo que se refiere a la cifra 
total de la provincia, los parados 
han aumentado en 457 personas, 
lo que la situúaen un total de6.239.

En las principales localidades 
de la provincia también se ha 
producido esta tendencia al alza. 
Belmonte ha aumentado en 30 
personas el numero de parados, 
Cañete en 6, Motilla en un total 
de 109 y Tarancón 59.

Por sectores, el de Servicios 
es el que má ha acusado el as
censo, pasando de 2.618 a2.884, 
266 parados más en el mes de 
octubre que en el de septiembre. 
Le siguen Industria, con 59 
desempleados más en la provin
cia, el sector sin empleo anterior, 
con 58, Agricultura, con un total 
de 56 y por último el campo de la 
Construcción que se vió 
incrementado por 18 personas 
registradas en las cifras del 
INEM.

En cuanto al resto de las pro
vincias de la región, Albacete ha 
sido la única en la que el número 
de parados ha descendido, en un 
total de 21. Ciudad Real ha sido 
la provincia en la que más han 
aumentado los parados, con 661, 
seguido de Cuenca con los ya 
mencionados 457, Toledo, en la 

que ha aumentado 287 y 
Guadalajara con un total de 165.

Más de L500parados en la 
región

El número de parados regis
trados en las oficinas del INEM 
de Castilla-La Mancha al térmi
no de octubre subió en 1.549 per
sonas en relación al mes ante
rior, con lo que la cifra de 
desempleados se situó en 73.649, 
es decir el 11,26 por ciento de la 
población activa.

Según datos del Ministerio de 
Trabajo, y en términos relativos, 
el aumento del paro en la comu
nidad en octubre fue del 2,15 por 
ciento respecto a septiembre, en 
tanto que en relación a octubre 
de 1997 el paro disminuyó en 
10.626personas (-12,61 por cien
to). En los tres años anteriores 
el paro registrado en octubre varió 
en las siguientes cantidades: en 
1995 subió en 1.512 (1,58 por 
ciento) ; en 1996aumentó en 1.970 
(2,21 por ciento) y en 1997 se 
incrementó en 1.160 (1,40 por 
ciento).

El paro masculino se situó en 
30.768 y aumentó sobre el mes 
anterior en 408 (1,34 por cien
to), mientras que el femenino se 
cifró en 42.881, por lo que subió 
1.141 (2,73 por ciento) sobre 
septiembre. En comparación 
con octubre de 1997, el paro 
masculino bajó en 6.715 y el 
femenino en 3.911.

Por sectores, el paro registra
do varió en las siguientes mag-

’EVOLUCION DEL PARO REGISTRADO -
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nitudes: en Agricultura subió en 
491 (18,78 por ciento); en In
dustria bajó 200 (-1,37 por cien
to); en Construcción descendió 
en 411 (-3,33 por ciento); en 
Servicios aumentó en 1.526 (5,24 
por ciento) y en el Colectivo sin 
empleo anterior se incrementó en 
143 (1,07 por ciento).

El paro de los jóvenes meno
res de 25 años aumentó en octu
bre en 684 personas (4,21 por 
ciento), los hombres subieron en 
244 y las mujeres en 440. 
Respecto a octubre del año an
terior el paro de los hombres 
menores de 25 años descendió 
en 1.891 y el de las mujeres

menores de esa edad en 1.759. 
El número de contratos en la 
comunidad en octubre ascendió 
a 38.881, es decir 1.963 más que 
en el mes de septiembre. De ellos, 
2.301 fueron contratos indefini
dos, lo que supone un aumento 
de 422 con respecto al mes an
terior.

La Junta luchará contra la 
discriminación racial 
cuando gestione la educación

Llere y Utopía muestran en 30 
imágenes "Sentimientosgitanos"

Ï.SALA

El delegado de Cultura, Án
gel Valiente, afirmó que cuando 
la Junta de Comunidades reciba 
las competencias educativas "lo 
primero que vamos a hacer es 
recuperar con todo rigor la 
casuística de grupos minoritarios, 
y el colectivo gitano sería uno de 
ellos".

Entre las previsiones concre
tas, desveló que la Consejería de 
Cultura va a formalizar conve
nios concertados con colegios pri
vados para que sean acogidos en 
ellos niños gitanos y menores per
tenecientes a otras minorías 
étnicas.

"Entre los objetivos figuran 
recuperar la LOGSE -explicó 
Valiente- que defiende que si hay 
treintaniños en el en un aula todos 
son diferentes, y parece que se 
ha perdido esta filosofía".

El delegado de Cultura con
sidera que se ha dado un retro

ceso y un recorte en el tratamiento 
de las minorías étnicas y otros 
colectivos que se salen de lo 
estándar.

Luis Mas, delegado de Bien
estar Social, apuntó que en esta 
provincia "se está metiendo en 
una sola aula a los niños con 
problemas, con lo cual se crean 
guetos o aulas cerradas con dis
capacitados, lo cual es una dis
criminación a esos niños".

Las poblaciones en las que se 
producen estas situaciones son 
San Clemente y Motilla del Pa
lancar, según confirmó. Luis Mas 
coincide con Valiente en su 
creencia de que se están implan
tando postulados educativos in
válidos en la LOGSE.

Por su parte, el delegado de 
la Cultura considera que la úni
ca razón por la que se hace esto 
es por la comodidad del resto de 
alumnos "o personas que no son 
alumnos". "Estehecho es insos
tenible", denunció.

L S.
Ayer se inauguró la exposi

ción fotográfica "Sentimientos 
Gitanos" organizada por la Aso
ciación Llere con lacolaboración 
de la Asociación Utopía; asis
tieron a esta presentación los de
legados provinciales de Bienes
tar Social, Luis Mas, y Cultura, 
Ángel Valiente. Esta muestra es
tará hasta el 16 de noviembre en 
la Residencia Alonso de Ojeda 
y después se instalará en el I.E.S. 
Alfonso VIIl. La exposición 
muestra treinta imágenes de ni
ños y de hombres gitanos que ya 
son abogados, profesores o fun
cionarios públicos. El autor de 
estos trabajos es Pantoja.

La muestra está integrada 
dentro de un programa de acti
vidades interculturales. Los 
miembros de Llere, Ryselly de 
los Ángeles Bustamante y José 
Antonio Martín explicaron que 
están trabajando con profesorado 
y familias de los institutos Per-

Ángel Valiente, Luis Mas, Llere y Utopía inauguraron la muestra. F R

nando Zóbel, Lorenzo Hervás y 
Panduro, Alfonso VIII y San 
José. "Intentamos que el niño 
acceda de manera igualitaria a 
clase", aseguró Bustamante.

Ángel Valiente, ha manifes
tado su apoyo a esta iniciativa y

a quienes la llevan adelante. Luis 
Mas también agradeció a Uto
pía que organice en Cuenca esta 
muestra fotográfica dirigida a 
integrar las culturas, "respetando 
sus diferencias y mediante un 
instrumento -la cultura-".
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Sesún un curso que se ha desarrollado en Cuenca y cuya clausura será esta tarde

El desarrollo sostenible es básico
en el turismo y el medio ambiente

Laura DEL CASTILLO

El curso sobre "Turismo y 
desarrollo sostenible" que tuvo 
lugar el pasado 3 y 4 de noviem
bre continuó ayer en el Audito
rio con los módulos V y VI del 
programa, que tratan sobre "La 
política medioambiental en la 
Unión Europea" y "La gestión am
biental. Eco-Auditorías y estu
dios de impacto ambiental".

En el primero de ellos se tra-^ 
tó el marco general en el que se 
mueve dicha política en la Co
munidad, los sistemas de certi
ficación ambiental y las ordenan
zas y procedimientos de licen
cia.

En el otro módulo los temas 
que se trataron, entre otros, fue
ron la gestión ambiental hacia la 
sostenibilidad, el desarrollo de la 
ecoauditoría, Ía metodología de 
la misma, el procedimiento ad
ministrativo y el contenido de un 
estudio de impacto ambiental.

Los objetivos del curso, al que 
han asistido más de treinta per
sonas, son impulsar la sosteni
bilidad medioambiental del sec
tor turístico español, incorporan
do la conservación del medio 
ambiente como condición im
prescindible para la perdurabili
dad de los destinos y negocios 
turísticos; promover una forma
ción para los profesionales con 
funciones en la planificación de 
los espacios turísticos, en el di
seño de productos turísticos

El Auditorio acogió la segunda parte del curso sobre Turismo y Desarrollo Sostenible. FOTO-RES

ambientales y en su comercia
lización y sensibilizar a los res
ponsables políticos para dirigir 
la planificación turística presidi
da por la idea de desarrollo sos
tenible y procurar un conocimien
to profundo de la normativa 
medioambiental y su importan
cia en la gestión turística respecto 
a los responsables técnicos.

Este curso se inició por la 
necesidad de priorizar un mode
lo turístico basado en la calidad 
social, cultural y medioambiental, 
que incida en el desarrollo sos
tenido y sostenible de la activi
dad turística.

Por esta razón, la Secretaría 
de Estado, Comercio, Turismo 
y PYME, junto con la Escuela

Oficial de Turismo y con el apo
yo del Fondo Social Europeo, ha 
puesto en marcha un programa 
de formación en el que se en
cuentra incluido este curso.

Las personas a las que ha 
estado dirigido son responsables 
políticos y gestores públicos con 
responsabilidades en el ámbito 
de la actividad turística. '

Mejorarán los accesos.

Fomento licita la 
construcción de 
tres glorietas que 
facilitarán el 
acceso a Cuenca

La Tribuna

La Secretaría de Estado de 
Infraestructuras y Transporte 
del Ministerio de Fomento ha 
licitado las obras de mejora de 
los accesos a la ciudad de Cuen
ca desde la carretera nacional, 
320, desde el punto kilométrico 
136 al 137 y queconsistiráenla 
construcción de tres glorietas.

El importe de estas obras 
ascenderá a 39.499.996 pese
tas y el plazo de ejecución será 
de cinco meses.

Con este anuncio de licita
ción, que está previsto se publi
que en el Boletín Oficial del 
Estado el día 11 del actual, el 
Gobierno cumple el compromi
so que asumió, a través de la 
Subdelegación en Cuenca, con 
los presidentes de las Asocia
ciones de Vecinos de Villa 
Román y Villa luz, de licitar las 
obras en el cuarto trimestre de 
1998. . .

El XII Concurso de Belenes de Navidad
incrementa el número de premios

La Tríbuna/.T. L. M. S.

El último punto del orden del 
día de la Comisión de Cultura y 
Festejos celebrada el pasado vier
nes estaba referido a las bases 
del XII Concurso de Belenes de 
Navidad, que este año cuenta con 
la novedad de ser cinco, en vez 
de tres como en anteriores edi
ciones, los premios que se entre
garán en cada categoría.

El motivo de ampliar los pre
mios, tal y como manifestó el 
concejal de Cultura y Festejos del 
Ayuntamiento de Cuenca, Jesús 
Cordente, es para dar más posi
bilidades a los participantes y así 
hacer más atractivo el concurso 
de belenes. Además en esta 
edición se entregarán los premios 
el día 20 de noviembre en el 
Auditorio, coincidiendo con el 
concierto de Santa Cecilia. To
dos los asistentes a la entrega de

los premios del Concurso de 
Belenes estarán invitados a di
cho concierto.

En las bases para este XII 
Concurso de Belenes, creadas a 
través del Ayuntamiento de nues
tra ciudad con la colaboración de 
la Asociación de Belenistas, se 
especifica que podrán participar 
en él todos los vecinos de Cuen
ca, estableciéndose tres modali
dades: el Belén familiar, el de 
Entidades Benéfico-Sociales y 
Religiosas, y el de Centros de 
Enseñanza.

Para cada modalidad se han 
convocado los siguientes premios. 
En la modalidad Familiar, en 
belenes de menos de tres metros 
cuadrados, el primer premio as
cenderá a 18.000 pesetas, el 
segundo a doce mil, el tercero a 
seis mil, el cuarto a cuatro mil y 
el quinto a dos mil pesetas. En 
cuanto a los belenes de esta 

misma modalidad, pero de más 
de tres metros, el primer premio 
es de 29.000 pesetas, el segundo 
es de 18.000, el tercero de 12.000, 
el cuarto de 6.000 y el quinto y 
último asciende a cuatro mil.

Por otra parte y en la moda
lidad de Entidades Benéfico- 
Sociales y Religiosas, el primer 
premio será de 41.000 pesetas, 
el segundo de 21.000, el tercero 
de 16.000, el cuarto de diez mil y 
el quinto premio será de cinco mil 
pesetas. Además en la modali
dad de Centros de Enseñanza, el 
primer premio es de 26.000 pe
setas, el segundo de 21.000, el 
tercero de 16.000, el cuarto de 
diez y el quinto de cinco mil pe
setas.

Las inscripciones para poder 
participar en este concurso se 
podrán realizar en el Teatro 
Auditorio de Cuenca, en horario 
de oficina. La fecha de inscrip-

Los belenes tienen mucha tradición.

ción terminará el día 18 de diciem
bre a Ias 13 horas.

. El jurado estará compuesto por

representantes del Ayuntamiento 
de nuestra ciudad, un represen
tante de la CCM, representan
tes de la Asociación de Belenis
tas de Cuenca y un representan
te de la Federación Provincial de 
Asociaciones de Vecinos.

Fechas de las visitas

Dicho jurado visitará todos los 
belenes participantes dependien
do el día de la modalidad, aunque 
siempre será a las 10 de la ma
ñana. Así el jurado visitará los 
belenes familiares menores de tres 
metros el lunes 21 de diciembre; 
los belenes familiares de más de 
tres metros los visitará el jurado 
el martes 22 de diciembre. En la 
modalidad entidades Benéfico- 
Sociales y Religiosas será el lu
nes 28 de diciembre y en la mo
dalidad de Centros de Enseñan
za, el día 23 de diciembre.
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La sintaxis y el vocabulario son factores que impiden su me jor comprensión

La Ley de Urbanismo de C-LM es 
’'complicada y difícil de entender"

Laura DEL CASTILLO

Una ley bastante complica
da con una sintaxis y un voca
bulario difícil de comprender, 
además de largos artículos que 
remiten a otros, es la definición 
que concluyó el curso de presen
tación de la Ley de Ordenación 
del Territorio y de la Actividad 
Urbanística en Castilla-La Man
cha que ha tenido lugar en Cuen
ca durante los días 9 y 10 de 
noviembre.

El resumen que se realizó al 
finalizar dicho curso hizo refe
rencia a los planes suprana
cionales como el Plan de Orde- 
nación^el Territorio, y también 
a los proyectos que vienen a su
plir casos en los que no se sabía 
qué hacer cuando se trataba de 
obras que no cabían en la nor
mativa.

Antonio Cuevas y Tomás 
Marín explicaron que hay dos 
clases de proyectos: los integrales 
(Plan de Alineación Municipal y 
Plan de Delimitación del Suelo 
Urbano) y también los funcio
nales (Planes Parciales y estu
dios de detalle que pueden mo
dificar elementos estructurales 
del planeamiento municipal).

Salvador Jiménez, por su 
parte, habló de clases de suelo 
que es urbano, urbanizable y 
rústico, si hay Plan de Ordena
ción Municipal y si no lo hay, es 
urbanoy rústico. A su vez, el suelo 
urbano puede ser consolidado, 
no consolidado y de reserva.

Otro de los ponentes, Mariano 
Díaz, se centró en la figura del 
urbanizador, una persona que no 
tiene por qué ser el propietario 
del suelo pero a la que se le puede 
dar el proyecto urbanizador para 
que lo lleve a cabo.

El delegado de Obras Públi
cas, Luis Esteban Cava, clausuró 
el curso manifestando que "poco 
a poco con los cursos que va
mos realizando tendremos una 
buena formación en todos los 
Ayuntamientos, lo que redundará 
en un territorio mejor ordenado, 
en conseguir preservar los valo
res de la sociedad, en que los 
pueblos y ciudades estén mejor 
dotados en materia urbanística 
y en que todo el mundo tenga una 
vivienda digna en favor de los 
grupos sociales más desfavo
recidos".

Esteban Cava aludió también

El delegado de Obras Públicas clausuró el curso. FOTO-RES

La mayoría de los asistentes eran técnicos en urbanismo. FOTO-RES

a los cursos que la Cámara de 
Comercio está llevando a cabo 
en este sentido, así como los

Colegios Profesionales, que es
tán mostrando interés para que 
las personas dedicadas al urba

nismo puedan llegar a tener cla
ra la LOTAU y aplicaría en sus 
municipios.

"Los propietarios 
tienen mejores 
posibilidades con 
esta ley que con 
la estatal”

L.D.C.

El ponente Gerardo Roger, 
quien participó ayer en el curso 
de presentación de la Ley de Or
denación del Territorio y de la 
Actividad Urbanística de Castilla- 
La Mancha (LOTAU) para 
hablar de la «Ejecución directa 
de actuaciones urbanizadoras. 
La intervención pública en el 
mercado inmobiliario», quiso 
transmitir a los asistentes un 
mensaje de confianza ante di
cha ley.

Según explicó Roger, la nor
mativa regional no anula ningu
no de los procedimientos de 
gestión que había anteriormen
te sino que los complementa. "Por 
ejemplo, si antes los propietarios 
de más del 60 por ciento podían 
construir, ahora los de más del 
50 por ciento pueden desarro
llar la actividad por el Régimen 
Preferencial establecido en el 
artículo 153 de la LOTAU. Por 
lo general, los propietarios tie
nen mejores posibilidades con 
esta ley que con la estatal".

Otras novedades son, prime
ro, el hecho de que la Adminis
tración ceda gratuitamente a los 
propietarios de suelo el aprove
chamiento urbanístico del que era 
rústico. "Con ese aprovecha
miento gratuito la Administración 
puede financiar los costes de 
urbanización", explicó el ponente. 
En segundo lugar, "el urbaniza
dor, que es la tercera persona 
que opera en la ley, tiene la po
sibilidad de urbanizarlos". Pero 
la adjudicación de la urbaniza
ción a un tercero no puede ser 
definitiva hasta que la Junta de 
Comunidades apruebe la modi
ficación estructural.

Según Martínez, para poder 
gestionar un programa de urba
nismo es necesario seguir los 
siguientes pasos: elaboración de 
un Plan Parcial, la realización de 
un anteproyecto de urbanismo, 
un documento de adaptación a 
la LOTAU, un Convenio Regu
lador y una propuestajurídico- 
económica. Roger aconsejó que 
en los dos primeros casos debe 
ser la función pública la que los 
lleve a cabo para ahorrar tiem
po y dinero antes de que el pro
yecto urbanizador sea dado a la 
iniciativa privada, que es quien 
hace la gestión indirecta mediante 
programas de actuación.

En cuanto al documento de 
adaptación, éste tiene que reco
ger las determinaciones jurídi- 
co-normativas de la ley que co
rresponden a la ordenación es
tructural y detallada.

¡BUENA SUENTE! BRR VBIJaiCIR"
Primitiva .

ESPECIALIDAD EN APERITIVOS 
LACON A LA GALLEGA 

JAMON A LA PLANCHA V MONTADITOS
í C/ Hermanos Becerril, 11 - Teléfono: (969) 23 47 22 - CUENCA
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El Grupo considera más prioritario resolver otras infraestructuras deficitarias

lU defiende la implantación de una 
Imea de alta velocidad y no del AVE

La Tribuna

El Grupo municipal de Cuen
ca y el Consejo local de Mota 
del Cuervo de Izquierda Unida 
han resaltado algunos aspectos 
de las alegaciones presentadas 
al proyecto de os trazados AVE 
Madrid-Valencia.

Según una nota de prensa 
enviada a LA TRIBUNA, des
de IU se sigue defendiendo la 
potenciación del transporte fe
rroviario porque "es fundamen
tal para conseguir un desarrollo 
más equilibrado desde un punto 
de vista social y territorial, fa
vorece al transporte colectivo y 
genera muchísimos menos cos
tes medio-ambientales que otros 
medios".

IU apuesta por una política 
racional del transporte y recha
za los planteamientos que redu
cen el transporte a las autovías 
y la llamada "gran velocidad".

El concepto de este grupo 
sobre las infraestructuras es 
"como instrumento al servicio del 
desarrollo, pero creemos que por 
sí solas no son capaces de gene
rar crecimiento económico que 
ayude a las necesidades de 
Castilla-La Mancha".

Desde IU se califica como 
necesario impulsar el desarrollo 
endógeno de esta región "favo
reciendo la articulación territo
rial y la unidad interna, todo ello 
en el camino de construir un es
pacio económico y social inte-

El Rotary Club celebra hoy el día 
mundial de la diabetes en Cuenca

La Tribuna

El Rotary Club de Cuenca 
celebra hoy en Cuenca el día 
mundial de la diabetes, para lo 
cual han elaborado un progra
ma de actos. /

A las once de la mañana se 
presentarán los paneles informa
tivos con un tema monográfico: 
"Cuenca, Patrimonio de la Hu
manidad". Se expondrán estos 
trabajos en un edificio situado 
junto a Cáritas.

A las doce se bendecirá la 
sede de la Asociación de Dia

A las doce de esta mañana se 
bendecirá la sede de la Asociación 
de Diabéticos, que está situada en 

la calle Sargal

Desde lU de CLM consideran lo más razonable renovar las redes ferroviarias con trenes de velocidad alta. F-R

grado".
La nota de prensa también 

advierte que IU no considera 
prioritaria la implantación del 
AVE no desde el punto de vista 
económico, ni social ni territo
rial, "mientras seguimos siendo 
deficitarios en otro tipo de infra
estructuras como las redes co
marcales de carreteras, moder

béticos, sita en la calle Sargal sin 
número. Por la tarde, a las ocho, 
se celebrará una mesa redonda 
en el Hotel Torremangana mo
derada por José María Díaz 
Torres, presidente de Rotary 
Club de Cuenca. Como ponen
tes participarán Joaquín Ortuño 
Miret, jefe del departamento de 
nefrología del Hospital Ramón 
y Cajal de Madrid, Adolfo En
trala, del departamento de die
tética del mismo centro hospita
lario y María Garriga, diplomada 
de dietética y nutrición por la 
Universidad de Navarra.

nización del ferrocarril conven
cional, etc".

Desde IU de CLM conside
ran "lo más razonable" trabajar 
sobre el concepto de "velocidad 
alta" (hasta 200/220km./h.) para 
la renovación de las redes ferro
viarias.

En último lugar. Izquierda 
Unida sigue manteniendo su co

Hoy se celebra el día mundial de la Diabetes.

herencia y rigor a la hora de 
plantear sus propuestas, en este 
caso referidas a infraestructu
ras, "y no vamos a caer en la de
magogia y oportunismo electo
ral de los que hacen gala otros 
partidos, como Partido Popular 
y Partido Socialista Obrero Es
pañol, confundiendo a los-as ciu
dadanos-as".

Imagen de la Virgen de Lourdes.

La Hospitalidad 
de Nuestra Señora 
de Lourdes 
participará en un 
congreso nacional

La Tribuna

La Hospitalidad Diocesana 
de Nuestra Señora de Lourdes, 
representada por su Junta Di
rectiva, participará en el XXVII 
Congreso Nacional de 
Hospitalidades de la Virgen de 
Lourdes , en Cáceres, que se 
celebrará entre los días 12 y 15 
de noviembre. El programa que 
se va a exponer en estas joma
das trata de poner al día sobre 
los medios más eficientes de la 
pastoral de enfermos, tanto en 
el cuidado y atención de enfer
mos como en las peregrinacio
nes diocesanas a Lourdes, como 
la que anualmente se realiza 
desde Cuenca en el Tren de la 
Esperanza.

La semana 
próxima se 
celebran unas 
Jornadas 
Sacerdotales

La Tribuna

El Seminario Conciliar de San 
Julián ha dado a conocer la 
celebración de unas Jornadas 
Sacerdotales entre los días 16 
y 18 de noviembre que recrea
rán el VIII centenario de su lle
gada a Cuenca.

El próximo lunes las Jorna
das empezarán con una confe
rencia de Saturnino Gamarra 
Mayor, decano de la Facultad 
de Teología de Norte, en Vitoria, 
que hablará sobre el espíritu y 
el discernimiento en el sacer
dote, el espíritu y el carisma de 
la comunión y el apóstol, hom
bre de espíritu.

El martes 17, Lorenzo Trujillo, 
rector del Seminario Mayor de 
Ciudad Real, habló sobre el 
espíritu y la Iglesia particular, 
la Iglesia particular y presbite
rio, y el presbiterio como caris
ma. t

El último día Miguel Payá 
Andrés, decano de la Facultad 
de Teología de Valencia, trata
rá las implicaciones pastorales 
de la nueva visión del carácter 
sacerdotal.
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"Los trabajadores se ven mejor representados por CC00 ''

CCOO no va a recurrir 
la sentencia del TSJ

Inma SALA

Miguel Ángel Sáiz, secreta
rio en Cuenca de CCOO, con
firmó ayer que no se va a recu
rrir la sentencia del Tribunal 
Superior de Justicia de CLM que 
condena al sindicato a readmitir 
aM’ Sol Martínez Martínez -se
cretaria en Comisiones Obreras 
hasta el año 97- por razones es
trictamente sindicales. El plazo 
para presentar el recurso termi
nó ayer. Esta noticia será am
pliada en próximas fechas.

Cinco delegados en 
Fricuenca

sus puertas de la noche a la 
mañana cuando las instituciones 
han hecho un esfuerzo por con
seguir inversiones paraellay los 
trabajadores también se han es
forzado".

"Lo que más me ha sorpren
dido -afirmó- es que a Miguel 
Blanco le llamase la atención la 
presentación de delegados sin
dicales de Fricuenca por CCOO, 
mientras durante una año él sólo 
ha hablado de Fricuenca para 
salir en la prensa diciendo que 
cuenten con su apoyo, y lo ver
daderamente grave es que no lo 
he visto en las movilizaciones ni 
en losjuzgados", concluyó. Miguel Ángel Sáiz. FOTO-RES

Un martes más, se cumplió la cita de los padres de 
alumnos del Instituto Fernando Zóbel ante la fachada 
del Ministerio de Educación (MEC). Amenizaron la 
concentración con el sonido de pitos y la muestra de 
carteles como protesta a la actuación del MEC por 
reducir el número de profesores en este centro. Los 
carteles decían: “Más profesores y menos inspecto
res", "M- Sol, sol, sol, cuanto antes dimisión"y "Calidad 
de Educación: Arahuetes dimisión", en referencia a la 
directora provincial del MEC. FOTO-RES

Miguel Ángel Sáiz, contestó 
a las declaraciones de Miguel 
Blanco, secretario provincial de 
UGT, en las que criticó que Co
misiones Obreras se adscribie
ra, momentos antes de la extin
ción de los contratos de los ex
empleados de Fricuenca, cinco 
delegados sindicales de esta 
empresa.

"Me sorprende que insinúe 
que lo único que nos preocupa 
es sumar cinco delegados -cues
tionó- cuando él conoce que, se
gún los resultados de las elec
ciones, CCOO tiene el 54% de 
los delegados de la provincia de 
Cuenca, con lo cual no tiene mayor 
o menor importancia cinco más 
o menos".

Sobre las palabras de Miguel 
Blanco, Sáiz considera que "la 
visión sindical de este compañero 
demuestra que es muy limitado, 
en calidad de sindicalista, y debe 
saber que la celebración de las 
elecciones el último día no es un 
capricho de quien presenta can
didaturas sino que se hace si
guiendo un calendario que la ley 
regula".

El representante de Comisio
nes Obreras aseguró que el ca
lendario se prefijó un mes antes, 
"y no nos podíamos imaginar 
entonces que el juez iba a elegir 
este día".

Sobre la elección de cinco 
delegados de CCOO, el porta
voz comentó que "los trabajado
res no tuvieron dudas de porqué 
sindicato se iban a presentar, ya 
que se vieron mejor representa
dos por CCOO que por los de
más".

Miguel Ángel Sáiz advirtió que 
"cada uno sabe lo que ha hecho 
en Fricuenca y hay testigos de 
lo que nosotros hemos luchado- 
por mantener las garantías mí
nimas para los trabajadores y 
asesorarles". El representante 
reiteró que "no voy a descubrir 
la preocupación que CCOO ha 
tenido por Fricuenca, y prueba 
de ellos es que llevamos un año 
buscando una solución para este 
tema", y añadió: "Nosotros, desde 
el principio de este proceso, no 
nos íbamos a resignar a que una 
empresa como Fricuenca cierre

A PARTIR DE AHORA EN CUENCA, 
ÉSTA ES LA TARJETA QUE OFRECE 

EL MEJOR SERVICIO.

**S5-*?

Mire bien esta tarjeta. Porque ahora en HUECAR MOTOR, S.A., su nuevo concesionario LANCIA, FIAT y ALFA ROMEO 
en Cuenca, encontrará el mejor servicio, la gama más completa del mercado, atención personalizada, asesoramiento 

en la compra de su vehículo, jinanciación a la medida, exposición, taller, recambios... Todo lo que siempre ha deseado 
de su concesionario. Venga y descubra hay, el nuevo mundo de LANCIA, FIAT y ALFA ROMEO.

HUECAR MOTOR, S.A.
Concesionario oficial de Lancia, Fiat y Alfa Romeo

Avda» Cru% Roja^ s/n» TeL 969 23 55 12» CUENCA»

Basa
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51 1484.- Díaz de Montalvo concluye la recopilación «Ordenanza de Leyes 
^de Castilla», encomendada por los Reyes Católicos<^^^^^^^^

1523.- Garcilaso de la Vega, armado Caballero de la Orden de Santia- -

SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional
Comisaría de Policía
Policía Municipal.....................
Guardia Civil
Protección Civil........................
Bomberos

091
23 23 02
22 48 59
22 05 00
22 25 11
22 10 80

SER VICIOS SANITARIOS
Cruz Roja
Hospital Virgen de la Luz
INSALUD

23 01 31
22 42 11
22 34 51

AGUA,
Averías

ELECTRICIDA D
agua.

Averías electricidad
2221 17
22 09 54

Jefatura de Tráfico 
Delegación de Defensa......... '. 
Oficina de Turismo
Obras Públicas y Transportes 
Educación y Ciencia 
Trabajo y Seg. Social 
Asuntos Sociales 
Industria y Energia 
Agricultura
Cultura......... ;..........................
Sanidad
Diputación Provincial.............

22 21 56
21 21 12
23 21 19
22 00 50
22 2051
22 02 12
22 32 61
17 88 00
17 83 00
212149
21 20 00
1771 77

: go
1673.- El maestre de campo polaco John Sobieski derrota a los turcos

en Chotin, lo que le llevó al Trono de Polonia en 1674,
áüs'í

TE LE F 0N1 CA
Averias.............
Información
Oficinas............
Despertador

002
003
004
096

TRANSPORTES
VARIOS
Correos 22 40 16

RENFE......................................... 22 07 20 Audiencia 2241 18
Estación autobuses.................... 22 70 87 Auditorio 22 27 97
Vehículos de alquiler.......... . . 23 41 48 Asoc. Artesanos de Cuenca.... 22 82 06

Recogida de Residuos.............. 23 19 36
• Cámara de Comercio _____ 22 23 51
1 Fundación de ayuda contra

la drogadicción 900 16 15 15
ADMINISTRACION Información Toxicológica
Ayuntamiento de Cuenca........ 21 1600 Nacional 91 562 04 20
Ayuntamiento - Alcaldía........ 21 20 41 Ayuda en Carretera 91 742 12 13
OMIC............... 211358 Tele-Ruta 91 535 22 22
Economía y Hacienda.............. 21 10 23 Teléfono de la Esperanza....... 91 459 00 50

1908.- Mueren 360 mineros por una explosión de grisú en la mina 

Radbod/Hamm, en Westfalia. ,

1918.- Firma del armisticio que puso fin a la «Gran Guerra» europea, 

en el bosque de Compiegne, a unos cien kilómetros de París.

1926.- El británico Bernard Shaw, Premio Nobel de Literatura.

1938.- Ismet Inonu, elegido nuevo Jefe de Estado turco.

1944.- Los aliados reconocen el Gobierno albanés de Enver Hoxha.

1960.- El dirigente albanés Enver Hoxha abandona ostensiblemente la 

Conferencia Mundial de Partidos Comunistas reunida en Moscú.

1965.- Declaración unilateral de independencia de Rhodesia.

1966.- El Consejo de Ministros acuerda conceder el indulto total para 

las responsabilidades políticas en la Guerra Civil española.

1973.- Egipto e Israel firman el alto el fuego en la carretera de Suez

a El Cairo. j '
1979.- Javier Rupérez, secretario de Relaciones Exteriores de UCD, es 

secuestrado por ETA.

1980.- Reunión en Madrid de la III Conferencia de Seguridad y Coope

ración Europea (CSCE), con asistencia de delegados de 35 países.

1987,- Destituido el jefe del PCUS en Moscú, Boris Yeltsin, por «graves 

fallos».

1 1992.- La Iglesia anglicana de Inglaterra aprueba la ordenación sacer- 

dotal de las mujeres.

1993 .- El helenista Emilio Lledó y el jurista Eduardo García de Enterría 

son elegidos miembros de la Real Academia Española.

1994 .- El Parlamento austríaco ratifica la incorporación de Austria a 

la Unión Europea el 1 de enero de 1995. 1

1995 .- Inaugurado por el lehendakari José Antonio Ardanza el primer 

tramo -26 kms- del «Metro» de Bilbao, cuya construccióii ha durado 

siete años y ha costado cien mil millones de pesetas. ¿;<

CUENCA CAPITAL Y 
PROVINCIA

Museo de Arte Abstracto
Español
Exposición "José Guerrero: 
obra sobre papel (1970-1985)". 
Del 28 de julio al 22 de noviembre.

Fundación Antonio Pérez
Antiguo Convento de las Carmelitas. 
Obra gráfica de numerosos pintores.

Teatro-Auditorio
-Día 11 de noviembre. "El Buscón". 20:30 horas.

-Día 12 de noviembre. "SantaCecilia". 20:30 horas.

-Día 13 de noviembre. "Divinas Palabras" de Valle- 
Inclán. 20:30 horas.
-Día 17 de noviembre. Concierto de piano de 
Zulema Marín. 20:30 horas.

Salas de Exposiciones de Caja Castilla-La 
Mancha
Exposición de pintura de Fernando Dican. 
Exposición de pintura de Carmen Castellanos y 
Santiago Arangoa. Del 3 al 14 de noviembre.

Galería de Arte "Pilares" 
Exposición de Adolfo G. de la Iglesia. 
Del 23 de octubre al 11 de noviembre.

Galería de Arte "Jamete" 
Exposición de Miranzos.

Del 23 de octubre al 12 de noviembre.

Galería de Arte "La Escalera" 
Exposición de Bonifacio. 
Del 4 al 27 de noviembre.

Café Central
Exposición de Rivas. 
Desde el 31 de octubre.

Café Hispano
Exposición de cerámica de Tomás Bux.
Del 30 de octubre al 15 de noviembre.

Galería de Arte "Paul Klee" (Saelices) 
Exposición de pintura de Armando Gaviglia. 
Del 30 de octubre al 15 de noviembre.
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Tarancón II manifestaron a la 
presidenta la necesidad de construir 
unas instalaciones deportivas PRom

Lapresidenta de la Diputaciónprimetióponerse en contacto con el alcalde

Los padres del colegio Tarancón 
II se reunieron con Marina Moya
La Asociación de Padres de Alumnos del Colegio Público 
Tarancón II se entrevistó ayer con la presidenta de la 
Diputación, Marina Moya, para presentarle un proyecto 
completo destinado a la remodelación del patio y la cons
trucción de pistas deportivas. Este proyecto ha sido desa
rrollado por el arguitecto Enrique Hermoso.

Julio CLEMENTE

El patio del colegio ha sufri
do diversas modificaciones a lo 
largo de los últimos años pero en 
ninguna de ellas se han mejora
do sino que han ido desapare
ciendo paulatinamente.

En los últimos 25 años se han 
construido allídos edificios im
portantes como son la Casa de 
la Cultura y el Centro de Aten
ción a la Infancia en el pasado 
más reciente.

El proyecto contiene una 
amplia descripción de las obras 
a realizar, aporta planos, carac
terísticas del subsuelo, servicios 
urbanos y hasta normativa a 
aplicar y controles de calidad. En 
cuantoalas instalaciones, Incluye 
pista polideportiva, cancha de 
baloncesto y de balonvolea, un 
arenero para juegos y un anfi
teatro.

La entrevista que mantuvie

"Escenarios de Otoño" llega el 
domingo a Las Pedroñeras y Quintanar

La Tribuna

El programa "Escenarios de 
otoño" que la Junta de comuni
dades está llevando a cabo por 
toda la región ofrecerá durante 
esta semana dos obras de teatro 
en la provincia.

El domingo día 13 Las Pedro
ñeras contará con el espectácu
lo de hilarantes y esperpénticos 
"sketches" titulado "DistritoJa" 
de la mano de "TNT". Esta obra 
nace para "callar" a cuatro mu
jeres "que tienen mucho que decir 
y darán mucho que hablar".

Las intérpretes dan vida a 
esperpénticos personajes en cla
ve de humos sin palabras. El 
trepidante ritmo de los sketchs, 
la sucesión de gags, el delirio y 
la payasada configuran sesenta 
minutos de espectáculo cómico 
visual autorizado para todos los 
públicos. •

ron los padres de los alumnos con 
1 a presidenta fue definida por ellos 
como de "cordial y agradable", 
y lo que esperan ahora surta el 
efecto deseado puestos que 
consideran estas pistas como 
muy necesarias.

La presidenta de la Asocia
ción, Francisca Gómez, afirma
ba que "además de que sean muy 
necesarias estas pistas para que 
el patio del colegio sea digno, hay 
que tener en cuenta una circuns
tancia especial. Dentro de muy 
poco tiempo esa zona se va a 
quedar muy pobre en equipa
miento deportivo y de recreo 
para los niños, ya que en pocos 
meses desaparecerán las pistas 
de la Casa de la Juventud por la 
construcción del Centro Cívico. 
Si se llega a un acuerdo con el 

‘ Ministerio, esa parte del patio 
podría quedar abierta para que 
los niños en los momentos de ocio 
puedan ir allí ajugar y practicar

Por otro lado, "Algarabía 
Teatro" actuará también el día 
13 en Quintanar del Rey con una 
obra inspirada en la figura y la 
obra de Federico García Lorca 
titulada "Del amor oscuro".

Estacompañíanación el 1989 
en Puertollano y desde entonces 
la continuidad y estabilidad han 
sido unas de sus principales metas 
hasta convertirse en empresa de 
producción y distribución teatral.

En las propuestas de teatro 
de adultos su línea es estrenar a 
autores vivos y de tendencias 
renovadoras y los hacen con 
Miguel Murillo y estrena una 
adaptación, "Tartufo" de Moliere 
y dos producciones del autor: 
"Dogma de fe" y, actualmente, 
"Gusanos de seda".

En diciembre de 1997 estre
nan "Tú más, por si acaso", es
pectáculo gestual, ai mismo tiem
po que están girando con "El paso 
del cometa".

Marina Moya escuchó las peticiones de los padres.

deporte".
Gómez explicaba que hay una 

portería con unas piedras salien
tes en el suelo de gran tamaño y 
tuberías que suponen un serio 
peligro para los niños.

La presidenta de la Diputa

"Distrito Ja" será representada en Las Pedroñeras.

ción prometió a los miembros de 
la Asociación ponerse en con
tacto con el alcalde de Tarancón, 
Antonio Domínguez, y la direc
tora provincial del Ministerio de 
Educación, María Soledad 
Arahuetes.

Tarancón cuenta 
ya con un punto 
municipal de 
información para 
jóvenes

La Tribuna

El punto municipal de infor
mación juvenil "Apolo" abre sus 
puertas esta semana a los jó
venes con el fin de que puedan 
obtener información sobre po
sibilidades en el mercado labo
ral, tiempo libre, turismo, vivien
da o formación, entre otros te
mas.

Hasta que cuente con una 
sede permanente, "Apolo" ofre
cerá atención a los jóvenes los 
lunes y miércoles, desde las 
10:15 horas a las 12:30, en la 
sala de padres número 2 del 
Instituto de Enseñanza Secun
daria "Riánsa-res", mientras que 
los martes y jueves, de 7 a 8 de 
la tarde, dan información en el 
Centro Social Polivalente, situa
do en la calle de los Pensionis
tas.

Los temas sobre los que pue
den informarse losjóvenes son 
muy variados: objeción de con
ciencia, ocio y tiempo libre, sub
venciones y convocatorias, 
voluntariadojuvenil, programas 
europeos, campos de trabajo, 
turismo juvenil, vivienda, empleo, 
intercambios culturales. Plan 
Joven, cursos de formación, 
cursos en el extranjero, alber
gues y campamentos. Aventu
ra Joven , carnet joven y todo 
lo que tenga que ver genérica
mente con ellos.

San Clemente 
acogerá un curso 
sobre gestión de 
subvenciones para 
asociaciones

La Tribuna

Los servicios sociales del 
Ayuntamiento de San Clemen
te anunciaron que se va a cele
brar un curso de gestión de 
subvenciones para asociaciones 
los días 9, 10, 16 y 17 de no
viembre en el centro social del 
consistorio mencionado.

Tras la experiencia formativa 
desarrollada el año anterior y 
dirigida a integrantes de asocia
ciones, con contenidos más 
globales, el Ayuntamiento de San 
Clemente ha respondido con la 
realización de este curso a las 
demandas planteadas por los 
miembros de las asociaciones 
que participaron entonces a 
través de sus servicios socia
les y dentro del programa Pro
moción y cooperación del Plan 
concertado de prestaciones 
básicas que cofinanciajunto con 
la Junta y el Ministerio de Tra
bajo y Asuntos Sociales.
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QPiON BBBÍMj^:
Poesía, belleza e indigencia
Años después escribía "Aquí está 
llamando", estremecedor 
poemario de búsqueda en 
lomenaje a San Juan de la Cruz

La Tríbuna
de Cuenca

Poesía, belles e indigencia

ALFREDO 
GARCÍA 
HUETOS

E
s evidente que vivimos, según un pensador con 
temporáneo, tiempos de libertad desvinculada, 
de enfermedad finisecular, de bancarrota 
ontológica. Rotas laesperanzas del laicismo ilustra

do por conseguir el paraíso nacional al margen de 
toda trascendencia, asistimos aí hundimiento de un 
determinado concepto epidérmico de felicidad. Y 
la poesía, que reflej a tan inequívocamente lacondi- 
ción humana, es el barómetro que marca, más que 
ningún otro género literario, este sentimiento de in
digencia espiritual y soledad que nos invade.

Comento tres poemarios muy significativos al res
pecto: "Punto Umbrío", de la gaditana Ana Rossetti, 
aborda el tema de la comunicación humana: la escri
tora, tras situamos en un estadio de felicidad original 
("hubo un tiempo en el que el tiempo no era fluir"), nos 
abre la sima del abismo, nos sitúa frente a una turbu
lencia que arrastra irremisiblemente a la caída, el hecho 
cósmico donde la voluntad humana no puede poner 
coto. Nos parece ver en esta agitación una alegoría 
del hombre contemporáneo, autosuficiente, errante y 
escindido. "Punto Umbrío" es un "poemario río", o mejor 
-permítasenos el neologismo- un "poemario puentin": 
la historia interior de un yo lanzado al vértigo de una 
comunicación que revela inexistencia, de un yo poé
tico que nos subyuga y la inquietud actuales. Obser
vamos un esfuerzo angustioso y tantálico por impedir 
lo inevitable y presentido: "Cuando el tiempo es una 
tregua, un paréntesis en una cuenta atrás inexora
ble", así como también la lucidez de quien rechaza 
cualquier rostro que no sea su propia cara ("Qué será 
la perplejidad de ser tú"). Nos encontramos antes una 
mentalidad sartriana, que gira en torno al "para sí" 
kantiano sin un referente objetivamente válido. Todo 
es aquí caída, "un desbrozado espacio/para asentar la 
nada", y el silencio de un amor que se revela opaco: 
"Por qué, por qué, Amor mío/eres un mapa ilegible". 
El amor se constituye en desdoblamiento de la propia 
incapacidad; ya no es el "amor difussivum sui" de la 
escolástica, sino la propia inyección del yo en u vacío 
carente de estructura dialógica. "El infierno -afirma
rá Daniel Múgica parafraseando inversamente a Sartre- 
ya no está en los otros, sino en nosotros mismo". Ana 
Rossetti, sin embargo, ha creado un libre bello e in
quietante cuyo final nos deja vislumbrar un espacio 
donde la luz adquiere cierta resonancia 
neotestamentaria: "¿A qué esperas?/ No rehuyo la 
luz./ Hágase en mí según lo que tu dardo indica".

Hace poco tiempo, con motivo de un recital, coin
cidí con otro gran poeta: Leopoldo de Luis, a quien 
había conocido tiempo atrás en una tertulia madrile
ña. En uno de ellos se aludía a un personaje que lla
maba a una puerta cerrada a cal y canto. Alguien le 
preguntó si aquella puerta imaginaria puerta podría 
abrirse hacia la trascendencia. El, como sintiéndose 
abrumado, lo negó.

Años después escribía "Aquí está llamando", es
tremecedor poemario de búsqueda en homenaje a San 
Juan de la Cruz, objeto de mi análisis. En él, Leopoldo 
de Luis nos presenta nuevamente un friso de inquie
tudes que muestran un alma agnóstica, el ferviente 
admirador del santo castellano, la honesta sinceridad 
de quien "siente" y "no ve", la imagen del hombre 
contemporáneo movido - a través de la belleza- hacia 
la luz, hacia una luz que ya le queda lejos... En laprimera 
parte (Lectura de San Juan), el poeta indaga 
originalísimamente en la figura del santo, recurriendo 
a paralelismos con la actualidad periodística: la cár
cel, la angustia, la represión policial o la ecología. En 
la segunda ("Intermedio"), aboga por una relectura 
de San Juan a fin de que el "milagro" de la fe perdida 
se produzca. En el fondo, se aborda el tema de la 
búsqueda del Absoluto, de una realidad que trascien
de a la palabra como signo: "¿No será la palabra/ una 
sonda lanzada a lo Absoluto?". Observamos en el poeta 
una lúcida sinceridad por expresar; su secreta envi
dia hacia San Juan, así como una indagación, entre 

fervorosa y desilusionada, en el ámbito de la luz. En 
la tercera parte del libro ("Lectura acompañada"), el 
poeta plasma sus inquietudes metafísicas (religiosas, 
diríamos más bien) a través de unas bellas composi
ciones dedicadas a amigos suyos y a poetas. En todas 
ellas centellea una reiterada aspiración a lo divino, 
frenada por una inevitable duda sobre la vida misma: 
"...vivir tanteando/ y descubrir que tú, Juan, entras 
cuando/ nuestra vida se va quedando fuera. ". Leopoldo 
ha creado un hondo poemario transido de belleza para 
el no creyente y ricamente atisbador para el hombre 
religioso.

En semejante línea de pensamiento, desfondado 
y escéptico, está "EI hombre de Ur", un recio libro 
de Juan Ruiz, en tomo a la figura de Abrahán (padre 
en la fe para el cristiano), que nos presenta como 
personaje contradictorio, impaciente, suspicaz y lleno 
de flaquezas y luchas interiores. En sus versos se 
imbrican de un modo extraordinariamente eficaz 
elementos contemporáneos y autobiográficos 
extrapolados en la figura del patriarca, utilizando 
contundentemente la primera persona. El lector, a lo 
largo del poemario, se va situando altemativamente 
al lado del "yolírico" y de la figura de Abrahán. Los 
que conocemos a Juan Ruiz sabemos que su poesía 
es rotunda arquitectura y que nada queda en sus versos 
expuesto al azar o ala improvisación. Están tan ajus
tados, que no cabe entre ellos -al igual que sucede 
en las pirámides de Egipto- el filo de una cuchilla de 
afeitar. Es memorable al respecto la construcción 
técnica del poema "Porque hubo primaveras", don
de se reserva para el final el sentido de la composi
ción. Aparte de temas centrales como el paso del 
tiempo, un cierto hedonismo despechado, el enve
jecimiento y la muerte, en el poemario acertamos a 
ver la metáfora del hombre actual, desasistido, 
desfondado, cuya vida es un azar sin providencia, 
una realidad que rebota, ciega, en la nada de la soledad 
y del hastío; chocamos siempre contra el muro del 
silencio: "Miramos ala nube, al pájaro y al monte/y 
lo hacemos amigo confidente, /pero en verdad ellos 
prestan/ atención a tu risa o a tus lágrimas". Al igual 
que Rossetti, Juan Ruiz, aunque en un tono más vital 
y hedonista -no exento de sorna e ironía-, alude a un 
tiempo prístino, sin tiempo: "Era feliz entonces/en 
ese abrazo tibio con los días dormidos"; nos presen
ta una versión moderna del tópico del "carpe diem", 
pasando del tema de la inestabilidad de la dicha hu
mana a la conclusión "en la final pendiente" donde 
"sólo el tedio y la basca me acompañan". El acierto 
de Juan Ruiz reside en haber sabido acercar al lec
tor actual -a través de hábiles guiños estilísticos de 
imbricaciones personales y biográficas- a un perso
naje tan lejano como el Abrahán bíblico.

En el coloquio que tuvo lugar al fina, alguien pre
guntó al poeta sobre qué quedará de nosotros al final 
de la vida. Juan Ruiz, que estuvo imperioso, decidido 
y ocurrente, respondió: "De nosotros nadie recordará 
nada. No quedarán ni huesos, ni libros, ni palabras. 
Nada". Estamos, pues, ante una poesía de la deses
peranza, esencialmente pagana, de búsqueda, profun
damente humana, en la línea del esplendor efímero 
de Porpetta, del tono elegiaco de Colinas o del nihi
lismo de Aníbal Nuñez. "Lo que fue o no fuese -afir
ma L.A. de Villena a tenor de estas corrientes- está 
perdido.

En resumen, nos encontramos frente a tres gran
des poetas que no sólo reflejan su inquietud individual 
de cara a los problemas de la vida, sino que expresan 
también la vida del absurdo del hombre finisecular 
opaco y solitario, haciendo para ello belleza de la 
desilusión, del derrumbamiento y de la nada.

Alfredo García Huetos. Poeta y escritor.
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Pentaplán de Pensiones. 
CAJA /V\ADRID

Saltar de!
un plan

a otro;
garantiza su futuro.

Porque no todos los planes de pensiones son iguales, nuestro Sistema Pentaplán 
de Pensiones CAJA PAADRID le permitirá distribuir su capital entre 5 PLANES 
DE PENSIONES DISTINTOS. Cada Fondo está formado, en diferente proporción, 
por valores de renta fija y variable. Usted puede elegir en cada momento en 
cuál quiere invertir, cambiando de uno a otro INMEDIATAMENTE, sin 
repercusiones fiscales, obteniendo así la máxima rentabilidad y ahorrando 
impuestos. El Pentaplán de Pensiones CAIA MADRIO, sí le garantiza el futuro.

o; 902 2 4 6 8 10
www.cajamadrid.es

Certificado de calidad 
para la Gestión y Administración 
de Fondos y Planes de Pensiones. Caja Madrid de Pensiones S.A. Entidad Gestora de Fondos de Pensiones.

Ahora llévese magníficos 
regalos por aportaciones o 
movilizaciones anuales superiores a 
500.000 pesetas. Televisión o vídeo 
a partir de 1.000.000 de pesetas.

Prornodón válida hasta el 31.12.1998. 
* Un soto regalo por partidpe.

CAJA MADRID
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Crónica personal

Relaciones personales
FRANCISCO ALVAREZ CAS

PILAR
CERNUDA

e nuevo pasa el Psoe al primer plano 
de la actualidad política por proble 
mas de relaciones personales. Bien está 

que en un partido existan discrepancia de pa
receres, pero que la buena o mala marcha del 
partido la marquen las relaciones de sus 
máximos dirigentes, es algo que dice poco en 
favor de esos dirigentes. 0 al menos el favor 
de uno de los dirigentes, porque ya se sabe 
que por muchos esfuerzos que pueda hacer 
una persona por llevarse bien con la de en
frente, el intento se convierte en inútil si el de 
enfrente de empeña en mantener las distan
cias.

Borrell tiene un problema, Almunia tiene 
un problema, Felipe González tiene un pro
blema, y todos los socialistas tienen un pro
blema ante la falta de comunicación de su 
secretario general y de su candidato a la Pre
sidencia del Gobierno. Evitaron la convoca
toria del congreso extraordinario tras la ce
lebración de las primarias porque dijo Borrell, 
con muy buen criterio, que no se podían per
der seis meses de tiempo, y que había que 
ponerse a trabajar de inmediato para presen
tar una alternativa importante en las próxi
mas elecciones generales. Pero desde la ce
lebración de primarias las tres hombres más 
influyentes del Psoe han visto cómo su ima
gen se iba deteriorando poco a poco por la 
falta de coordinación en los mensajes que 
debían transmitir, como ha ocurrido en los 
últimos días cuando se les ha pedido que 
analizaran la tregua de Eta o el futuro del. 
gobierno vasco.

Precisamente el futuro es tan importante.

tan fundamental para todos los españoles, que 
no sólo Almunia y Borrell deben hacer un 
esfuerzo de entendimiento superior al realiza
do hasta ahora, que ha sido grande; también 
Felipe González debe hacer el esfuerzo de 
aproximarse a Borrell, aunque vuelva a reci
bir una coz como la de días pasados cuando, 
en un tono que no admitía réplica, Borrell le 
dijo poco menos que se metiera en sus asun
tos, que la voz representativa del partido era 
la suya propia, puesto que era el candidato a 
la Presidencia del Gobierno.

El Psoe tiene que resolver sus asuntos in
ternos. Y debe hacerlo ya, porque lo que hay 
que debatir y decidir no admite demoras. El 
primer asunto es si forman parte del próximo 
gobierno vasco; lo que parece un hecho, si nos 
atenemos a las palabras de Nicolás Redondo, 
que ha hablado mucho, largo, y tendido, con 
Joaquín Almunia. Porque era lógico que lo 
hiciera, el PSE no puede tomar una decisión 
tan importante como es la de formar parte o 
no de un gobierno con el PNV si no la consulta 
previamente con el secretario general del par
tido. Eso es algo que debe entender Borrell 
también, que Almunia tiene mucho que decir 
sobre laestrategia a seguir. Como Almunia debe 
entender que Borrell quiere más cancha, más 
protagonismo; y Felipe González debe enten
der que, por mucho predicamento que tanga 
en el partido, que lo tiene, tiene que pasar a un 
segundo plano para que se fortalezca la ima
gen de Borrell, del candidato. Y los tres, por 
tanto, deben esforzarse más por pacificar un 
partido que, hoy, aparece peligrosamente re
vuelto y tenso.

COS,
vicepresidente del Gobierno: «El final 

de la violencia en Euskadi sólo depen
de de la voluntad de ETA».

ALEX VIDAL-
CUADRAS,

senador del PP: 
«La democracia pue
de, e incluso, debe 
perdonar, pero nunca 
claudicar».

SERGIO
ALONSO,

gestor del Plan nacional del Clima: 
« Los paises más contaminantes deben 
dar pasos más firmes».

CLAIRE MONTGOMERY,
miembro del equipo defensor de 

Augusto Pinochet: «Las torturas y ase
sinatos de que se le acusa fueron actos 
oficiales».

JEREMY RIFKIN,
píesidente de la Fundación de Ten

dencias Económicas de Washington: « 
La jornada de 35 horas será una reali
dad en Europa en cinco años».

La banca gana
RAMON PASTRANA

L
a Banca, la gran Banca, siempre gana, 
incluso cuando se trata de recolectar el 
dinero que ciudadanos solidarios envían 
a las cuentas especiales destinadas ala ayuda 

humanitaria en zonas del mundo en las que la 
tragedia se ceba en sus gentes. Sabemos de 
sobra que lo que mueve a los bancos es el

ánimo de lucro y que no son asociaciones 
benéficas, pero ante situaciones como las que 
se viven en estos momentos en Centroamérica, 
deberían cuando menos demostrar un míni
mo de sensibilidad y renunciar al cobro de co
misiones. Lo que están haciendo es vergon
zoso.

ROBERTO
ROBAINA,

ministro de Asun
tos Exteriores cubano: 
« Abel estás en tu 
casa».

MANUEL 
ALVAR,

miembro de la Real Academia Es
pañola de la Lengua: « Las modalida
des del español tienen que ver con el 
alma de cada uno».

JUAN CARLOS MIRAVETE, 
| acusado por la muerte del cabo de 
| reemplazo Samuel Ferrer: « Siento 
i mucho su muerte porque era una per- 
| sona muy querida para mí».

Desayuno sin diamantes

E
l anuncio de la reunión previa a la Eje 
cutiva del PSOE entre el secretario ge 
neral del partido, Joaquín AÍmunia, y el 
candidato a la presidencia del Gobierno, José

BERTA Borrell, había levantado una gran expectación 
FERNANDEZ por parte de los medios de comunicación y 

también entre los propios socialistas, a la-espera 
de que en este nuevo cara a cara, con desayu
no incluido (sin diamantes, naturalmente. Sólo 
con café y galletas), se pusieran de acuerdo 
en el reparto de papeles, de una vez por todas. 
Al término de la reunión de la Ejecutiva, Al
munia y Borrell hicieron mutis por el foro, y 
enviaron a dar cuenta, en rueda de prensa, al 
responsable de Comunicación, Alfredo Pérez 
Rubalcaba, con un mensaje claro dirigido a 
los propios miembros del PSOE: «Hablar más 
de lo que interesaala gente y menos de noso
tros mismos». Empeñados en negar toda 
excepcionalidad al encuentro y en evitar que 
siga calando en la opinión pública, cual fina 

. lluvia, que el experimento de la bicefalia no 
funciona porque Almunia y Borrell no se 
entienden y, además hay un tercero en discor

dia llamado Felipe González, los dos dirigen
tes socialistas se muestran visiblemente con
trariados cuando son preguntados por algo que 
desde las propias filas socialistas se encargan 
en proclamar a los cuatro vientos y, lo que es 
peor, q^ie el propio candidato ha venido denun
ciando con cierta insistencia, al tiempo que 
reclama un mayor protagonismo político, dan
do a entender que le negaban poco menos que 
el pan y la sal. En política, el victimismo nunca 
es un buen compañero de viaje, y el 
protagonismo, como el respeto, se consigue por 
méritos propios. Con todo lo que está pasando 
a su alrededor, el PSOE está perdiendo un tiempo 
precioso si, como proclaman casi todos, incluido 
Alfonso Guerra, lo que más le importa es ganar 
las elecciones. Demasiada descoordinación y 
demasiados palos de ciego en una estrategia que 
no acaban de perfilar, en un momento, además, 
en el que no tienen más remedio que reconocer 
-y así lo ha hecho Pérez Rubalcaba- que el 
presidente del Gobierno está haciendo las co
sas «razonablemente bien» en lo que a la tre
gua de ETA se refiere. Y eso es un importante

balón de oxígeno para quien hoy está en el Eje
cutivo. No es en lo único que reconocen que 
Aznar lo está haciendo mejor de lo que espe
raban, mientras que quienes aspiran a volver 
al poder, continúan enzarzados en sus dispu
tas internas y prisioneros de discursos a veces 
contradictorios. La foto que sale actualmen
te del PSOE está demasiado borrosa y, desde 
luego, no es culpa del fotógrafo, por más que 
ello les moleste a quienes ocupan un lugar 
estelaren la misma. Por otra parte, está el papel 
de González y ése continuo deshojar la mar
garita sobre si su destino próximo será enca
bezar una lista electoral en las próximás ge
nerales (por ejemplo la de Sevilla) o la candi
datura socialista al Parlamento Europeo, en 
Ias elecciones de junio de 1999. Algo a lo que 
el ex presidente del Gobierno se ha resistido 
hasta ahora cual gato panza arriba, a pesar de 
tener sobre la mesas un amplio abanico de 
ofertas, incluida la presidencia de la Comi
sión Europea a partir de enero del año 2000. 
Despejada esa incógnita, Borrell -y también 
Almunia- respirarían más tranquilos.
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las empresas de la región a reducir 
hasta 35 horas la jornada laboral de 
sus trabajadores, con el objetivo de 
crear nuevos puestos de trabajo

Propone en una enmienda a los Presupuestos abrir una partida de cien millones

El PSOE pretende incentivar la 
reducción de jornada laboral
El Grupo Socialista en las 
Cortes de Castilla-La Man
cha anunció ayer que una 
de las enmiendas que pre
sentará a los Presupuestos 
Regionales para 1999 pre
tende abrir una partida de 
100 millones de pesetas para 
subvencionar a empresas 
que reduzcan la jornada la
boral de sus trabajadores 
para crear empleo.

V.N.Z. - Toledo

Esta enmienda, que se presen
tará conjuntamente con ICAM 
y que ha sido pactada con los 
sindicatos, pretende incentivar a 
las empresas de la región a re
ducir hasta 35 horas la jornada 
laboral de sus trabajadores, con 
el objetivo de crearnuevos pues
tos de trabajo. En rueda de pren
sa, los diputados socialistas 
Mario Mansilla y Francisco 
Moya avanzaron algunas enmien
das que presentarán a los Presu
puestos y explicaron lo que a su 
juicio son las bondades del tex
to presupuestario elaborado por 
el Gobierno de José Bono para 
el próximo ejercicio.

El Grupo Socialista de las 
Cortes regionales considera que 
los Presupuestos elaborados por 
el Gobierno regional son «me
jores que los de cualquier admi
nistración pública», yaque man
tienen el nivel inversor y cuen
tan con menos gastos de funcio
namiento que ninguna. Eneste 
sentido, Moya destacó la «inme
jorable situación financiera, que 
hasta el portavoz económico del 
PP, Pedro Peral, reconoce a 
Castilla-La Mancha», lo que

El Consejo de Gobierno estudió ayer el 
Proyecto de Ley del Menor de la región

V.N.Z. - Toledo

El Consejo de Gobierno de 
Castilla-La Mancha tomó ayer 
en consideración el Proyecto de 
Ley del Menor, con el que se pre
tende regular un sistema de pro
tección al menor «moderno y 
profesionalizado». Según infor
ma la Oficina del Portavoz en una 
nota de prensa, este Proyecto de 
Ley -que ha sido remitido ai

Mansilla criticó que el PP se dedique a intentar que la Junta pague lo que el Estado deja de hacer en la región.

permitirá a la región afrontar 
cualquier reto de futuro o cual
quier aportación excepcional. 
Moya señaló también que Casti
lla-La Mancha es una región 
joven y cuenta con una Admi
nistración que no tiene los «vi
cios» de otras instituciones y 
«admite cualquier comparación» 
tanto sobre presupuestación 
como sobre eficacia.

Por su parte, Mansilla negó 
que las partidas del capítulo II 
(gastos corrientes y servicios) se 
presupuesten deliberadamente a 
la baja, como reitera el PP cada 
año, y aseguró que los aumentos 
que experimenta este capítulo

Consejo Consultivo- reconoce 
al menor «no sólo como sujeto 
de los derechos de toda perso
na, sino que lo es de aquellos 
derivados de laespecial protec
ción que le es debida».

Para la elaboración de este 
Proyecto, la Consejería ha man
tenido diversas reuniones con co
lectivos y organizaciones de la 
Comunidad con el fin de cono
cer sus sugerencias, que han dado 

anualmente son «pequeños» y no 
se hacen, en ningún caso, a cos
ta de reducir inversiones. «De 
todas formas, si el PP cree que 
se está presupuestando a la baja 
que presente una enmienda para 
que se aumente este capítulo», 
agregó.

En cuanto a las comparecen
cias realizadas en los últimos días 
por los consejeros, Mansilla 
comentó que la actuación del PP 
ha sido penosa, «si lo que pasa 
en las comisiones se transmitie
ra integramente por televisión 
al PSOE no le haría falta hacer 
una campaña electoral para ga
nar». Mansilla señaló que a lo

como resultado la inclusión en 
el texto de 262 aportaciones.

Atención infantil

Por otra parte, el Consejo 
aprobó el convenio de colabora
ción suscrito entre el Ministerio 
de Trabajo y la Consejería de 
Bienestar Social para la realiza
ción de programas para el desa
rrollo del servicio de atención a 

largo de este debate se ha demos
trado que los diputados del PP 
«van por libre» y se dedican a 
reiterar las mismas preguntas «y 
a decir en la prensa lo que luego 
no defendían en las propias co
misiones».

El diputado socialista seña
ló que la postura del PP es in
tentar que la Junta pague todas 
las inversiones que el Estado 
deja de hacer en la región y como 
ejemplo puso la depuradora de 
Alcázar de San Juan -cuyacons- 
trucción debía haberse iniciado 
en 1996- y la paralización del 
Plan de Vivienda nacional y de 
los fondos para las CC.AÁ. 

la primera infancia. Asimismo, 
el Ejecutivo regional aprobó un 
gasto de 2.269 millones de pe
setas para el acondicionamien
to y mejora de dos carreteras 
de Toledo y Guadalajara. Por 
último, continúa la nota, el Con
sejo autorizó el inicio del expe
diente de concesión del servicio 
d. frecuencia modulada de ra
dio de carácter comercial en 
Castilla-La Mancha.

UGT pide a PSOE 
que aumente la 
partida 
presupuestaria 
para vivienda

E.J.V. - Toledo

El secretario regional de 
UGT, Fernando Campos, soli
citó ayer al Grupo Parlamenta
rio del PSOE en las Cortes re
gionales que aumente las parti
das presupuestarias destinadas a 
vivienda y suelo, con el objetivo 
de compensar las deficiencias que 
el Gobierno central presenta en 
esta materia en Castilla-La Man
cha. Femando Campos se reunió 
ayer con el máximo responsable 
del PSOE de la Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, 
para solicitar a el Grupo Socia
lista que incluya en las enmien
das que presentará a los Presu
puestos de Castilla-La Mancha 
para 1999 varias peticiones 
acordadas con este sindicato.

El secretario regional de UGT 
añadió que uno de los temas peor 
considerados en los Presupues
tos del Estado para 1999 es el de 
la vivienda, en el que el Gobier
no del PP «nos ha dejado con el 
culo al aire».

El aumento de dotaciones para 
laprotecciónacolectivos desfa
vorecidos y a mujeres maltrata
das es Otra de las peticiones que 
el responsable de UGT ha soli
citado al Grupo Socialista, con 
el fin de aumentar la seguridad 
sobre estos dos sectores de la so
ciedad, «yaque cada vez son más 
las desgracias que caen sobre 
ellos».

El Congreso 
rechaza la 
proposición para 
rehabilitar la 
presa de Almansa

Efe - Madrid

La Comisión de Medio Am
biente del Congreso rechazó ayer 
una proposición no de ley del 
Grupo Socialista por la que se 
instaba al Gobierno a llevaracabo 
la inversión necesaria para re
habilitar la presa de Almansa 
(Albacete) para prevenir su des
bordamiento. Entre los motivos 
de la proposición no de ley, re
chazada por 21 votos en con
tra y 19 a favor, la diputada so
cialista Rosario García Linares 
explicó que el pantano de Alman
sa, el más antiguo de España, 
cumple mínimamente sus funcio
nes: prevención de avenidas, al
macenamiento de aguas y zona 
húmeda. Aunque la titularidad del 
pantano es municipal, el Estado 
debería asumir los costes de la 
obra ( 1.600 millones de pesetas) 
por su características y por la in
suficiencia económica del Ayun- 

| tamiento.
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ICAM-NI advierte que el dirigente socialista manifestó su deseo de llegar a acuerdos

González: lo que dijo ayer Barreda 
contrasta con lo que defendió antes

E,J.V, - Toledo

El secretario de Relaciones 
Políticas de Nueva Izquierda, Juan 
José González, aseguró ayer que 
los dirigentes del PSOE de Cas
tilla-La Mancha han expresado 
su «clara voluntad» de alcanzar 
acuerdos electorales y dijo no 
entender las declaraciones rea
lizadas ayer por el secretario 
regional de los socialistas, José 
María Barreda.

González, en declaraciones a 
Efe, señaló que las palabras de 
Barreda, en las que advertía a 
ICAM-Nueva Izquierda que su 
aportación electoral no era nece

saria para el PSOE, contrastan 
con lo manifestado por el propio 
Barreda y otros dirigentes socia
listas en reuniones bilaterales, en 
las que han manifestado su de
seo de llegar a acuerdos. El res
ponsable de Nueva Izquierda 
indicó que el pasado lunes vol
vieron a reunirse las delegacio
nes de ambos partidos en la re
gión y «el clima que se respiró 
fue el del acuerdo», aunque exis
ten algunos aspectos, como la for
mulación de ese pacto, donde se 
avanza lentamente.

Para Nueva Izquierda, dijo 
González, la fórmula debe ser la 
coalición, ya que su partido no

está dispuesto a perder su iden
tidad ni a integrarse en las listas 
del PSOE, «aspiramos a repre
sentar aun sector de la sociedad», 
agregó.

El dirigente de Nueva Izquier
da no quiso polemizar con las de
claraciones de Barreda, aunque 
aseguró que posiblemente en la 
región su partido no pueda apor
tar muchos escaños al PSOE, pero 
en muchos municipios IC AM-NI 
será muy necesaria para que la 
izquierda recupere el gobierno 
local. González indicó que en el 
encuentro de ayer se avanzó en 
el «escenario del acuerdo», pero 
aún no se han tocado asuntos como 

las listas electorales, «aún no 
estamos en esa fase». Por parte 
del PSOE estuvieron presentes en 
la reunión de ayer el presidente 
regional, Juan de Dios Izquier
do; el secretario regional, José 
María Barreda; el consejero por
tavoz y secretario provincial de 
Toledo, Emiliano García Page, 
y el secretario de Organización, 
Patrocinio Gómez. La delega
ción de ICAM-NI estuvo integra
da por el propio González, el pre
sidente del partido, José Molina, 
y el secretario, Pedro Pablo No
villo, y ambas partes acordaron 
volver a reunirse tras el día 21, 
fecha en la que se celebrará el

González y Martínez en foto de archivo.

Comité Federal del PSOE. Por 
otra parte, González, que desde 
la marcha de Juan Bergade Nueva 
Izquierda asumió también las 
labores de coordinador entre las 
distintas federaciones, señaló que 
el próximo jueves volverán a 
reunirse las delegaciones federales 
del PSOE y NI, donde 
previsiblemente se ultimará el 
borrador de documento político 
que sustentará el pacto entre 
ambos.
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27, 28 y 29 de noviembre de 1998 
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15, 16 y 17 de enero de 1999 
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La Diputación de 
Albacete da 103 
millones a 16 
pueblos por el Plan 
de Refinanciación

L.H. - Albacete

La Diputación Provincial de 
Albacete entregó ayer 103 mi
llones de pesetas a 16 ayuntamien
tos de*la provincia por colabo
rar en el Plan de Refinanciación 
que esta institución puso en mar
cha el año pasado y con el que se 
ha logrado disminuir la deuda que 
mantienen los municipios con la 
administración provincial en 500 
millones de pesetas.

Según informó en rueda de 
prensa el diputado encargado de 
los asuntos económicos, Eduar
do Núñez Nogales, en la primera 
convocatoria, publicada el año pa
sado, se beneficiaron un total de 
32 ayuntamientos que recibieron 
117 millones de pesetas por co
laborar en el saneamiento de Ias 
areas de la provincia.

En la actualidad, el total de 
municipios que se han integrado 
en este Plan son 48 y el volumen 
general de subvenciones ascien
de a algo más de 220 millones de 
pesetas. '

Núñez Nogales recordó que 
hay cinco ayuntamientos más que 
han solicitado participar en este 
proyecto y cuyo expediente está 
en trámite y tres más a los que 
no se ha podido atender la solici
tud por tener la documentación 
incompleta.

El diputado del Partido Popu
lar, manifestaba no obstante, que 
aún existen 30 ayuntamientos que 
no se han acogido al Plan de 
Refinanciación y que mantienen 
deudas muy elevadas. Es el caso, 
explicó, de los municipios de la 
Sien‘a, como Yeste, que tiene una 
deuda, entre viva y vencida, de 
260 millones de pesetas, el Ayun
tamiento de Molinicos (60 millo
nes) el de Socovos, Férez y Pa
terna, en términos similares.
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Miércoles, 11 de noviembre de 1998 29El rector de la UCLM ha pedido a los 
profesores que se potencien las tutorías, 
el acercamiento al alumnado y así 
adecuar la Universidad regional a la 
nueva realidad ■BAD

La Universidad de Castilla-La Mancha cuenta en este curso académico con 1.000 alumnos más que el pasado

Arroyo pide a los profesores que 
mejoren la calidad de la enseñanza
El Rector de la UCLM, Luis Arroyo informó ayer a la Junta 
de Gobierno del número de alumnos matriculados este año 
en los distintos centros de la Universidad regional y que 
asciende a 32,133 (datosprovisionales), unos 1,000 más que 
el curso anterior, y ha pedido al profesorado la adopción de 
medidas que nos lleven a mejorar la calidad de la enseñanza.

LaTríbuna

El rector de la UCLM ha 
pedido para ello que se poten
cien las tutorías, el acercamien
to al alumnado y así adecuar la 
Universidad regional a la nueva 
realidad que se presenta con el 
fin de podercompetir en el mer
cado, especialmente cuando se 
produzcan hechos como eldistrito 
único, según informa en nota de 
prensa la UCLM.

El Rector mostró también su 
satisfacción por la puesta en mar
cha de las nuevas titufaciones, 
por un lado, por la elección en la 
contratacióndel profesorado, 
capítulo en el que destacó el 
orgullo que para nuestra Univer
sidad supone que un profesor 
como el catedrático D. Enrique 
Castillo, que se ha incorporado 
este primer año a la Escuela de 
Caminos,vaya a ser investido 
Doctor Honoris Causa en la Uni
versidad de Oviedo; ypor otro 
lado, por cómo se han ido resol
viendo los problemas 
deinfraestructuras con la cons
trucción del nuevo Campus de 
Talavera, el edificio interdisci
plinar de Albacete o la rehabili
tación del edificioFermín Caba
llero en Ciudad Real, a la espe

ra sólo de que a finales de 
mesconcluyan las obras de la 
antigua Fábrica de Ar-mas de 
Toledo, para que en diciembre o 
enero, según se considere opor
tuno, puedan impartirse allí 
lasclases de las carreras que se 
trasladan a estas nuevas instala
ciones.

Otro de los temas tratados en 
la Junta de Gobierno ha sido la 
presentación de la Segunda con
vocatoria del Plan de Evaluación 
de la Calidad de las universida
des. El Vicerrector de Ordena
ción Académica, D. Miguel 
Angel Collado, explicó que la 
UCLM sigue participando en esta 
convocatoria movida por la pre
ocupación de mejorar los nive
les de servicio y excelencia do
cente, investigadora y de gestión, 
y añadió que el análisis que el 
proceso evaluador propiciará 
permitirá advertir los principa
les ajustes ydesajustes del cre
cimiento de la UCLM, así como 
el grado de consolidación alcan
zado. En esta fase, las titulaciones 
que se evaluarán serán Económi
cas, Administración y Dirección 
de Empresas, Ingeniero Técni
co en Explotaciones Forestales, 
Ingeniero Agrónomo e Ingenie
ro Técnico Agrícola en

Luis Arroyo pidió ayer al profesorado de la UCLM que mejoren el nivel de la enseñanza. RUEDA

Explotaciones Agropecua
rias, todas ellas del Campus de 
Albacete; TrabajoSocial del 
Campus de Cuenca e Ingeniero 
Técnico Agrícola en Explotacio
nes Agropecuarias y Ingeniero  ̂
Técnico Agrícola en Industrias 
Alimentarias,ambas del Campus 
de Ciudad Real. También serán 
evaluados los DepartamentoSde 
Economía y Empresa, Ciencias 
y Tecnología Agroforestal y 
Producción Vegetal y Tecnolo

gía Agraria. La Junta de Gobier
no ha aprobado la propuesta del 
Consejo de Departamentode 
Ciencia y Tecnología 
Agroforestal de la Escuela Téc
nica Superior de Ingenieros 
Agrónomos del Campus, de 
Albacete, a iniciativa del Area 
de Genética, de investir Doctor 
Honoris Causa por la UCLM a 
Enrique Sánchez-Monge y 
Parellada, profesor considera
do como la personalidad más re

levante de la investigación agraria 
en España en esta segunda mi
tad desiglo. El profesor Laureano 
Gallego, encargado de informar 
a la Junta destacó suimportante 
curriculum como profesor de 
Investigación del CSIC, catedrá
tico de Genética en las Univer
sidades Complutense y Politéc
nica de Madrid, profesor eméri
to de esta última o Académico 
Numerario de la Real Academia, 
entre otros méritos.

Los alumnos de la UCLM podrán 
conocer mejor los castillos medieval

Teresa GONZÁLEZ

El papel militar de las 
fortificaciones medievales (la 
función defensiva y ofensiva de 
los castillos) o los problemas que 
se plantean en el estudio y en su 
conservación fueron algunas de 
las cuestiones abordadas por los 
profesores Francisco Ruiz 
Gómez y Jesús Molero García en 
la conferencia "Carácter y fun
ción de los castillos medievales", 
primera de las ocho programa
das dentro del ciclo sobre "Cas
tillos y fortificaciones en la Es

paña Medieval" que desde ayer 
y hasta el 18 de noviembre se de
sarrollarán en el salón de actos 
de la Facultad de Letras de Ciu
dad Real.

Organizadas por el Departa
mento de Historia y el área de 
Historia Medieval con la cola
boración de AVE, este semina
rio, en el que participan casi un 
centenar de estudiantes de His
toria Medieval, es la primera ac
tividad extra-académica del cur
so, tal y como indicó el profesor 
Ruiz Gómez, director del depar
tamento de Historia.

En nuestra zona no hay una

gran número de fortificaciones, 
teniendo en cuenta que en esa 
época las órdenes militares po
seían 44 castillos cuando en esa 
misma época en Cataluña había 
unos 800, según los datos del 
profesor Ruiz Gómez. Aunque, 
eso sí, castillos como el de 
Calatrava la Nueva o Calatrava 
la Vieja son "de primera línea" 
y de un gran interés arqueoló
gico que han comenzado a ser 
estudiados después de muchos 
años. Gracias a estas excavacio
nes se ha sacado a la luz "toda la 
riqueza arquitectónica y cultu
ral de aquella época". Los profesores Molero García y Ruiz Gómez, ayer. T.FERNANDEZ
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El coronel Rodríguez Santafé participó en el U Curso de Derecho Internacional

"Las misiones de paz han cambiado 
la imagen del ejército español"

T-eresa-QQNZALEZ

El coronel de la Dirección 
General de Política de Defensa, 
Santiago Rodríguez Santafé, se 
mostró convencido ayer de que 
el trabajo del ejército español en 
las misiones de paz como la que 
se lleva a cabo en la antigua Yu
goslavia han ayudado a lavar su 
imagen, "es estupendo la ima
gen que ofrece participar en mi
siones de paz. Es una política 
acertada que la sociedad recibe 
muy bien", señaló.

Rodríguez Santafé, que ha 
estado con el ejército español en 
la antigua Yugoslavia donde han 
trabajado ya 21.000 militares 
españoles, participó ayer en la 
segunda jornada del II Curso so
bre Derecho Internacional Hu
manitario organizado por Cruz 
Roja en la Facultad de Derchfb y 
Ciencias Sociales de Ciudad 
Real. Este militar habló sobre 
la "Política española en misio
nes de paz". Señaló que la mi
sión de las fuerzas armadas es 
"crear las condiciones para que 
otros puedan realizar los traba
jos". En la actualidad efectivos 
del ejército español desarrollan 
misiones de paz en zonas como 
Guatemala, Moldavia, Croacia 
o Georgia, además de Yugosla
via. En opinión de Rodríguez 
Santafé, Colombia es un país en 
el que por su situación política 
próximamente podría desarro
llarse allí una misión de paz.

Cerdeño habló del pueblo 
celta en la Facultad de Letras

T.GONZÁLEZ

La profesora titular de Pre
historia delà Universidad Com
plutense de Madrid, Luisa 
Cerdeño Serrano, habló ayer de 
"Los celtas desde la perspecti
va europea" a los alumnos de 
primer año de Historia, dentro 
del ciclo dé conferencias sobre 
culturas protohistóricas organi
zadas por el área de Prehistoria 
de la Facultad de Letras de Ciu
dad Real.

La profesora Cerdeño Serra
no, para quien el pueblo celta es 
uno de los más significativos que 
poblaron Europa, ofreció una 
visión general de "quienes fue
ron los celtas en Europa". Del

Más de trescientos alumnos participan en este curso. T.FERNANDEZ

En la segunda jomada de este 
curso, que finaliza hoy, también 
intervino el comandante Fede
rico Bordas quien habló sobre 
el trabajo que realiza la Unidad 
de Verificación del Ejército, a 
la que él pertenece, en el con
trol de armamento. La principal 
tarea de esta Unidad es, tal y 
como señaló, "comprobar sobre 
el terreno el cumplimiento de los 
tratados de seguridad y desar
me" aunque también han "veri

pueblo celta, que habitó la Eu
ropa centro occidental hasta que 
fueron asumidos por los roma
nos, lo conocemos como grupo 
físico, por su lengua y por su 
cultura natural, según explicó 
Luisa Cerdeño, para quien el 
pueblo celta se asocia con una 
cultura vistosa, autóctona, que 
desarrolla el arte céltico.

De los celtas se conoce so
bre todo su cultura a través de 
los poblados y de las necrópolis 
que proporcionan gran informa
ción puesto que las personas eran 
enterradas con su ajuar. De ahí 
que los yacimientos arqueoló
gicos más interesantes y que más 
información han proporcionado 
hayan sido las necrópolis.

ficado" las misiones de paz en 
Yugoslavia y Mozambique.

La jomada de ayer también 
contó con la participación de la 
coordinadora de la campaña de 
Cruz Roja Española "La guerra 
no es unjuego de niños", Sonia 
Martínez, quien habló de los 
derechos de los niños en tiem
po de conflicto bélico y de las 
normas del Derecho Internacio
nal Humanitario que se aplican 

Luisa Cerdeño durante la conferencia que impartió ayer. T.FERNANDEZ

para protegerles. Cruz Roja pro
mueve el principio de no reclu
tamiento de los niños para la 
guerra, así como la adopción de 
medidas para su protección y 
asistencia. Según los datos apor
tados por Sonia Martínez, unos 
200.000 niños han participado 
en hostilidades bélicas mientras 
que en los últimos 10 años han 
muerto dos millones de niños . 
conflictos bélicos .

£1 Senado rechaza 
una propuesta 
para modificar el 
sistema 
universitario

Efe-Madrid

El Senado rechazó ayer una 
propuesta del PSOE, en la que 
instaba al Gobierno a elaborar 
un nuevo marco general de fi
nanciación de las universidades, 
a presentar un proyecto de re
forma de la LRU, a patrocinar 
un informe sobre el estado de 
las universidades y a estudiar 
nuevos instrumentos de coor
dinación.

La propuesta, que fue recha
zada por 98 votos a favor, 114 
en contra y 9 abstenciones, pre
tendía, según el senador socia
lista Juan Iglesias Marcelo, 
«reformar y erradicar los pro
blemas actuales de la universi
dad».

En su opinión, en la actuali
dad hay «pocas respuestas y 
muchos problemas» a los que 
hay que hay que dar una solu
ción, ya que «estamos en un 
momento clave en su evolu
ción». ,

La moción pretendía la ela
boración, en el más breve pla
zo posible, de un nuevo marco 
general de financiación, en 
colaboración con las CCAA, la 
comunidad universitaria, los 
Consejos Sociales y la represen
tación parlamentaria; y la pre
sentación, al término del actual 
periodo de sesiones, de una 
modificación de la Ley de Re
forma Universitaria (LRU), 
relativa al profesorado.

España y Francia 
presentarán
programas 
universitarios 
comunes

Efe-Madrid

Las universidades españo
las y francesas han acordado pre
sentarse conjuntamente a los di
ferentes programas europeos de 
ayuda a la investigación, durante 
el I Encuentro hispano-francés 
sobre las relaciones de coope
ración Universidad-Empresa, 
celebrado en Valencia.

Este acuerdo ha sido adop
tado por la Red de Cooperación 
de las Entidades Universitarias 
de Relaciones Industriales y 
Económicas de las Universida
des francesas (Red CURIE) y 
la Red de Oficinas para la Trans
ferencia de los Resultados de la 
Investigación de las Universi
dades Españolas (Red OTRI).
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Piqué puso de relieve que lo único 
que el Gobierno va tratar con ETA 
es de los presos y de la entrega de 
las armas de la banda terrorista U

Rubalcaba destaca que el PSOE aprueba los contactos del Gobierno con ETA

Oreja dice que mantendrá la 
protección de los amenazados
El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, aseguró 
ayer que el Gobierno no re
tirará las medidas de pro
tección a las personas ame
nazadas por ETA, salvo que 
ellas lo soliciten, y señaló 
que esa será la norma y di
rectriz del Ejecutivo en este 
asunto.

Efe-Madrid

Mayor Oreja respondía así, 
en los pasillos del Congreso, a 
la posibilidad de que el gobier
no vasco comience a levantar las 
medidas de seguridad adoptadas 
para la protección de los conce
jales del PP en Euskadi.

«En este momento -añadió el 
ministro- sólo puedo decir cuál 
es la actitud del Gobierno y no
sotros no hemos eliminado nin
guna protección de nadie en 
España y no lo vamos a hacer».

Mayor Oreja se refirió tam
bién a los contactos que el Go
bierno iniciará con ETA y ma
nifestó que no hay «especiales 
novedades» en este asunto, ya 
que las dos únicas que ha habi
do hasta ahora han sido el anun
cio de tregua por parte de la ban
da terrorista y la respuesta del 
Ejecutivo, que ha dado luz ver
de al inicio de contactos «explo
ratorios».

Mayor Oreja, afirmó que tan
to ETA como Euskal Herritarrok 
han emplazado a los partidos na
cionalistas que firmaron con 
ellos acuerdos como el de Este
lla, por lo que son estos parti
dos quienes deben dar una res

El Congreso aprueba una moción 
consensuada sobre el proceso de paz

Efe ■ Madrid

Representantes de todos los 
grupos parlamentarios del Con
greso llegaron ayer a un acuer
do y consensuaron una propues
ta, a partir de una iniciativa de 
IU, para pedir al Gobierno una 
nueva orientación de la política 
penitenciaria y que se plasme en 
acciones concretas las ayudas a 
Ias víctimas.

Entre las modificaciones que 
se han introducido en el texto 
acordado destaca la eliminación

Mayor Oreja, ayer en la Comisión de Justicia e Interior del Congreso. EFE

puesta «oportuna y adecuada» a 
sus planteamientos.'

A su vez, el portavoz del Go
bierno, Josep Piqué, afirmó que 
el ejecutivo español «sólo» ha
blará con ETA sobre la entrega 
de las armas y la situación de los 
presos de la banda terrorista, al 
tiempo que aseguró que se man
tendrá a la sociedad informada 
de este proceso.

En declaraciones a los perio
distas, tras inaugurar en Barce
lona unas jornadas sobre el sec
tor eléctrico, Piqué indicó que 
una vez que se inicien loscontac- 
tos con ETA «se deberán reali
zar de una manera discreta, pero 
no de forma opaca, porque que
remos que la sociedad sepa en 
cada momento los pasos que da

de la referencia explícita que se 
hacía en la moción de IU para 
instar al Ejecutivo al reagru
pamiento de los presos terroris
tas en las prisiones del País 
Vasco.

Durante las últimas horas se 
sucedieron en el Congreso las ne
gociaciones entre representan
tes de todos los grupos parlamen
tarios para tratar de llegar a un 
acuerdo y redactar un texto que 
pudiera ser aprobado de forma 
unánime por todas las formacio
nes.

el Gobierno».
Por otra parte, el portavoz so

cialista Alfredo Pérez Rubalcaba 
afirmó que «en este momento, 
hay relaciones fluidas» entre el 
PSOE y el Gobierno sobre la tre
gua de ETA, y consideró que en 
esta materia «las cosas se han 
hecho razonablemente bien».

En la rueda de prensa poste
rior a la reunión de la Ejecutiva 
Federal, Rubalcaba reconoció 
que se produjeron problemas de 
«incomunicación» al no infor
mar el Gobierno al PSOE de la 
decisión del presidente del Eje
cutivo, José María Aznar, de 
autorizar contactos con el entor
no de ETA.

Rubalcaba afirmó que las ex
plicaciones que se dieron al res

A la moción original, que 
presentó Izquierda Unida, se 
presentaron tres enmiendas de 
modificación (una del propio 
grupo de IU, una del PP y una 
del PSOE), aunque finalmente 
el acuerdo se plasmó en una en
mienda transacional apoyada por 
todos los grupos.

En el texto consensuado, que 
se debatió ayer mismo en el Pleno 
del Congreso, se insta al Gobier
no adesarrollar una nueva orien
tación «consensuada, dinámica 
y flexible» a la política peniten

pecto «empeoraron» la situa
ción y que el Gobierno «admi
tió que no'fue un buen paso no 
comunicar al primer partido de 
la oposición una decisión de esa 
naturaleza».

El dirigente socialista señaló 
que aunque «las cosas se han 
hecho razonablemente bien», su 
partido quiere enfatizar que los 
contactos con el entorno de ETA 
«tienen que limitarse a que los 
terroristas dejen de matar», y 
señaló que este mensaje debe 
transmitirse a los terroristas «a 
su comparsa, EH», y al resto de 
partidos.

También desde las filas so
cialistas, el ex ministro del In
terior Antonio Asunción declaró 
en León que, para «descartar la 
crispación», el Gobierno debe 
crear un foro de negociación con 
ETA en el que sus interlocutores 
no sean dirigentes de partidos 
políticos, sino técnicos desco
nocidos que «pasen más des
apercibidos» a la prensa.

Por otra parte, el secretario 
general de Unidad Alavesa, Pa
blo Mosquera, acusó ayer al Go
bierno Central de practicar el 
«transfuguismo» por haber di
cho «antes de las elecciones vas
cas que no iba a negociar con 
ETA» y mostrarse dispuesto a 
negociar tras los comicios.

En una rueda de prensa, Mos
quera leyó varios titulares de 
prensa sobre esta cuestión y opi
nó que el cambio de actitud que 
reflejan estos titulares suponen 
que el Gobierno ha practicado 
el «transfuguismo, aunque no 
juzgo si antes hacía mal y aho
ra bien o al revés».

ciaria, de forma que se propi
cie el fin de la violencia.

Los grupos han constatado 
la necesidad de que esa nueva 
orientación se lleve a cabo 
mediante el más amplio diálo
go con todas las fuerzas políti
cas.

Se insta además al Ejecuti
vo a que la solidaridad con las 
víctimas de la violencia y de su 
familias se plasme en acciones 
concretas y efectivas en el marco 
de la máxima colaboración entre 
instituciones.

Ibarretxe intenta 
acercar al PSE y 
a EA para repetir 
el Gobierno 
tripartito vasco

, Efe-Vitoria

El candidato a lehendakari del 
PNV, Juan José Ibarretxe, afronta 
la segunda fase de contactos para 
la formación del Gobierno Vas
co, con PSE-EE y EA como úni
cos interlocutores y con la inten
ción de acercar posturas para re
petir el tripartito que las mencio
nadas formaciones protagoniza
ron la pasada legislatura.

La encarecida petición de dis
creción realizada por Ibarretxe 
encontró respuesta en PSE-EE 
y EA y ninguna de las tres par
tes dio detalles sobre la fecha, 
lugar y hora de los encuentros.

Según señalaron ayer el se
cretario general de los socialise 
tas vascos, Nicolás Redondo Te
rreros y el presidente de Eusko 
Alkartasuna, Carlos Garaikoe
txea, ambos están a la espera de 
la llamada de Ibarretxe para con
certar las respectivas citas, que 
tendrán lugar posiblemente a lo 
largo de esta semana.

Redondo aseguró que su for
mación no está dispuesta «a ir a 
la oposición sin intentar recorrer 
los caminos que nos puedan lle
var a acuerdos con el PNV», aun
que agregó que «las posibilida
des de acuerdo no son muchas».

«Estamos dispuestos a reali
zar un esfuerzo para llegar a 
acuerdos, pero somos presos de 
nuestro inmediato pasado y va
mos a ser coherentes con lo di
cho en campaña. Nadie puede pe
dimos que rompamos nuestra 
coherenciacomo nosotros no se 
lo pedimos a los demás», recal
có.

Desde la Ejecutiva Federal 
del PSOE, su portavoz, Alfredo 
Pérez Rubalcaba, condicionó la 
entrada del PSE en el Gobierno 
vasco a que el PNV ofrezca «un 
marco político adecuado», y ex
presó el respaldo de la dirección 
federal a las actuaciones de los 
socialistas vascos para la confi
guración de un nuevo Gobierno 
tripartito, PNV-PSE-EA.

Carlos Garaikoetxea, aseguró 
que su formación entrará en el 
futuro Gobierno Vasco o pasa- 
ráala oposición según las posibi
lidades que existan de llevar a 
cabo en el ejecutivo «los com
promisos electorales» que ha 
defendido.

Por el PNV, su portavoz en 
el Congreso, Iñaki Anasagasti, 
manifestó a RNE que en el pro
ceso de formación del nuevo Go
bierno vasco «aún quedan dien
tes de sierra» y agregó que «las 
negociaciones van bien».

El presidente del PP en el País 
Vasco, Carlos Iturgaiz, declaró 
a la cadena Cope que el PNV 
quiere hacer gobierno con el 
PSE-EE, «porque es un partido 
de plastilina política que se deja 
moldear según le convenga al 
PNV».
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Manuel Marín defiende la condonación de la deuda con los países de la UE

Rato propone que España ayude a 
Centroamérica con 15.000 millones

Efe - Madrid

El ministro de Economía, Ro
drigo Rato, anunció ayer que el 
próximo viernes propondrá al 
Consejo de Ministros que España 
aporte 15.000 millones de pese
tas para la reconstrucción de in
fraestructuras y viviendas en los 
países centroamericanos afecta
dos por el huracán Mitch.

En declaraciones a los perio
distas tras participar en un acto 
con el alcalde de Madrid, José 
María Alvarez del Manzano, el 
vicepresidente añadió que Espa
ña también estudia medidas uni
laterales sobre la deuda que esos 
países mantienen con España, 
además de actuaciones coordi
nadas con los socios europeos.

En este sentido, desveló que 
recibió instrucciones del presi
dente del Gobierno, José María 
Aznar, para ponerse en contac
to con el resto de miembros de 
la UE para estudiar qué medi
das de gracia sobre la deuda se 
pueden tomar de común acuer
do.

Ello no es obstáculo, preci
só Rato, para que España estu
die proyectos concretos unilate
ralmente, «que tendremos ulti
mados en los próximos días».

A su vez, el portavoz del Go
bierno, Josep Piqué, confió en 
que pueda conseguirse un plan
teamiento unitario de la Unión 
Europea respecto a la petición 
de los países centroamericanos 
de que les seacondonada su deu

Rato insistió en que la condonación de la deuda debe ser de toda la UE. EFE

da externa dentro de las medi
das de ayuda a las víctimas del 
huracán Mitch.

En declaraciones a RNE, Pi
qué manifestó que «Francia y 
Alemania también han puesto 
encima de la mesa esas posibili
dades y se trata de dos países muy 
importantes de la Unión», lo que, 
agregó, «nos hace pensar que al 
final se pueda conseguir un plan
teamiento unitario».

Explicó que la iniciativa de 
que esto se considere en el seno 
de la UE partió de España «y por 
lo tanto hay una clara voluntad 
de ayudar en lo que se pueda».

El portavoz del Gobierno 
señaló que hay que distinguir dos 
planos de ayuda, la inmediata, 
que es la que ya se ha puesto en 
marcha, y otra a medio a plazo 
para ayudar a esos países a 
reconstruirse.

Explicó que «en ese contex
to de un plan de reconstrucción, 
en el que gobierno España va a 
trabajar de forma directa, lo lógi
co es pensar que la cooperación 
internacional es muy importan
te».

Agregó Piqué que «en ese 
marco, una posibilidad de hacer 
un trato con la deuda, que es un 

tema muy técnico y que hay que 
discutir a fondo, parece que es 
una de las cosas que vale la pena 
tener en cuenta» y apuntó que 
«tenemos que plantear un plan 
de reconstrucción que realmente 
sirva para resolver sus proble
mas y no dejarlos para más ade
lante».

Por su parte, el ministro de 
Trabajo y Asuntos Sociales, Ja
vier Arenas, destacó la «profun
da solidaridad» que demuestra 
la sociedad española con Cen
troamérica, que es «una de las 
que más está contribuyendo a 
ayudar a esa zona a que resuel
va una de las peores catástrofes 
de la historia».

«Afortunadamente» los espa
ñoles contribuyen con una «ex
plosiva» solidaridad para ayu
dar y apoyar a los afectados por 
esta tragedia, dijo Arenas durante 
la celebración de un seminario 
euroiberoamericano sobre for
mación continua.

El vicepresidente de la Unión 
Europea, el español Manuel Ma
rín, afirmó ayer que «si no se con
dona la deuda es imposible la re
construcción de los países cen
troamericanos afectados por el 
huracán Mitch».

En declaraciones a la Cade
na Cope, y según informa esta 
última emisora en nota de pren
sa, Marín dijo que «todos los paí
ses de la UE han anunciado la 
condonación de la deuda a Cen
troamérica, siguiendo distintos 
parámetros».

Defensa pone en 
el año 2001 el 
último sorteo de 
soldados de 
remplazo

Efe - Madrid

El Ministerio de Defensa in
formó ayer de que el último sor
teo de soldados de reemplazo 
se efectuará en el año 2001 y 
los últimos soldados de reem
plazo serán los nacidos antes del 
31 de diciembre de 1982.

Según un comunicado emi
tido ayer por el Ministerio de 
Defensa, el calendario previs
to en el Proyecto de Ley del Ré
gimen de Personal de las Fuer
zas Armadas se mantiene y 
«sigue siendo una previsión 
prudente y razonable».

Así, los últimos soldados de 
reemplazo serán los nacidos 
antes del 31 de diciembre de 
1982 y, por ello, en principio, 
el último sorteo se llevará a cabo 
en noviembre del año 2001.

Según las previsiones de De
fensa, en 1998 se alcanzarán los 
50.000 soldados profesionales; 
1999 acabará con 67.500; el año 
2000 serán 85.000; el 2001 se 
llegará a 102.500 y el 31 de 
diciembre del 2002 se consegui
rá la cifra máxima fijada para 
las necesidades de Defensa: 
120.000 profesionales de tropa 
y marinería.

A partir de esa fecha no habrá 
ningún soldado o marinero cum
pliendo el servicio militar obli
gatorio, de acuerdo con los pla
nes que, según Defensa, «no han 
cambiado en los últimos meses 
ni hay de momento razones 
objetivas para que cambien».

El Gobierno ha dejado la 
puerta abierta a la posibilidad 
de que se acorte el plazo para 
el Ejército plenamente profesio
nal.

Mas vería bien la entrada 
de CiU en el Gobierno si hay 
nuevo modelo financiero

Maragall replica a Pujol 
que hará su programa 
electoral a su ritmo

Efe -• Barcelona

El consejero catalán de Eco
nomía, Artur Mas, se mostró 
ayer abierto a una eventual en
trada de CiU en un gobierno cen
tral si éste aceptara negociar un 
modelo de financiación «justo 
para Cataluña» y abordar la con
figuración de España «como un 
estado plurinacional real».

En declaraciones a Catalu
ña Radio, Mas se preguntó por 
qué no podría aceptar CiU for
mar parte de algún gobierno es
pañol «si está dispuesto anego- 
ciar un sistema financiero y fis
cal definitivo para la Generalitat 
y justo para Cataluña y además 
está dispuesto a negociar la con
figuración de España, no de pa
labra sino realmente, como un 
estado plurinacional».

El consejero subrayó por lo 
tanto, que una eventual entra
da de CiU en un gobierno espa
ñol estaría supeditada a que la 
coalición «pueda conseguir los

objetivos políticos con mayús
culas que tenemos planteados».

«Podríamos llegar a partici
par en un gobierno español si 
esta participación se entiende 
desde un punto de vista instru
mental, es decir, si al final, los 
grandes objetivos políticos que 
nosotros tenemos planteados 
alguien está realmente dispuesto 
a negociarlos o no», apostilló.

Por otra parte, Mas se sumó 
a las críticas formuladas por los 
dirigentes de CiU a Pasqual 
Maragall, sobre el que comen
tó que «no está explicando gran 
cosa porque no puede explicar
lo, es así de claro y rotundo».

En esta línea, apuntó que Ma
ragall «únicamente intentará 
una operación de estética, de 
imagen, para aparecer como 
candidato supuestamente mo
derno y, a partir de aquí, rodear
se de cuatro imágenes más lla
mativas, estudiadas desde un 
punto de vista de marketing pu
blicitario y nada más».

Efe - Barcelona

El candidato del PSC, Pas
qual Maragall, afirmó ayer que 
irá elaborando su programa elec
toral a su ritmo y con tiempo, 
en respuesta al presidente de la 
Generalitat, Jordi Pujol, quien 
este fin de semana le recriminó 
que carecía de proyecto.

Maragall, que se reunió con 
el grúpo socialista en el Parla
mento de Cataluña, aseguró 
también que mantiene su volun
tad de que el presidente del gru
po parlamentario, Joaquim Na
dal, sea el número dos de su lista, 
aunque sostiene que en este mo
mento no piensa en la composi
ción de la candidatura.

El dirigente socialista expli
có que su programa «está ha
ciéndose y tardará mucho tiem
po en hacerse porque lo quere
mos discutir con mucha gente 
que no es de nuestro partido».

En este sentido, afirmó que 
el proyecto se irá construyen

do «según los plazos que mar
que la realidad» y advirtió que, 
diga lo que diga Pujol, «me se
guiré paseando por Cataluña».

Según el candidato, el «espí
ritu programático» de su pro
yecto es luchar contra «la acti
tud desconfiada, defensiva, po
co atrevida, poco creativa y mo
nolítica de la Generalitat».

Maragall considera que esta 
actitud «ha ido rebajando las po
sibilidades de futuro de Catalu
ña y ahora hace falta poner el 
reloj a cero».

En este contexto, el candi
dato pronosticó que durante la 
precampaña se multiplicarán las 
promesas económicas de la 
Generalitat a diversos sectores 
económicos y profesionales.

Maragall aseguró que su 
partido tiene una doble «estrate
gia electoral», «una normal» por 
si las elecciones son en noviem
bre y otra de «contingencia» por 
si finalmente Jordi Pujol opta 
por anticiparías a marzo.

El fiscal del caso 
Túnel de Sóller 
mantiene la 
petición de que se 
confirme la pena

Efe- Madrid

El Ministerio Fiscal mantu
vo ayer su petición de que se 
confirme la sentencia del llama
do «caso Túnel de Sóller», que 
en su momento obligó a dimi
tir al entonces presidente de la 
Comunidad Autónoma y del PP 
balear, Gabriel Cañellas, duran
te la vista de los recursos que 
se celebró en el Tribunal Supre
mo.

El alto tribunal vio ayer los 
recursos de casación presenta
dos contra la sentencia del 24 
de junio de 1997 del Tribunal 
Superior de Justicia de Balea
res que absolvió a Cañellas y al 
resto de los acusados del delito 
de cohecho y prevaricación 
continuada por los que habían 
sido juzgados, aunque en el 
primer caso aplicando el bene
ficio de la prescripción del 
délito.
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Calefacción por Acumulación Iberdrola

’Cantidad mínima a financiar: 100.000 ptas. Consúllenos su caso.

^¿•§

Í w^Ww.iberdrtola.es

Díganos cuánto quiere pagar 
por laí calefacción más segura

Plan de Financiación
Usted lo decide todo.
Con una simple llamada a Iberdrola, le 
realizaremos una propuesta personalizada del 
equipo ideal de Calefacción por Acumulación 

para su hogar, con el Plan de Financiación 

que usted decida*.

Con Iberdrola, ahorre más 
del 50% en calefacción.
Con la Calefacción por Acumulación 
y la Tarifa Nocturna de Iberdrola, ahorrará 
más del 50% y disfrutará del sistema de 
calefacción más avanzado. Porque este sistema 
consume electricidad por la noche, cuando 
ésta es más económica, para repartir el calor 

durante las 24 horas del día.

Y además, acuerde también el 
importe de sus facturas,
Con la Cuota Fija Mensual de Iberdrola, 
acuerde el importe que desee pagar en sus 

facturas.

Disfrute de la calefacción 
más limpia/cómoda y segura.

Llame ahora

901 20 20 20

IBERDROLA
La luz de cada día

MCD 2022-L5



24 Miércoles, 21 de noviembre de 1998 NACIONAL La Tribuna

Rubalcaba señaló que el encuentro fue normal

Borrell calla sobre su 
entrevista con Almunia

El Congreso rechazó la 
capacidad de pronunciarse 
sobre el fiscal general

Efe - Madrid

El candidato socialista a la 
Presidencia del Gobierno, José 
Borrell, rehusó ayer comentar el 
contenido de la reunión que esa 
mañana mantuvo con el secre
tario general del PSOE, Joaquín 
Almunia, para tratar sobre la 
coordinación entre ambos.

En una conferencia de pren
sa celebrada en el Congreso de 
los Diputados para exponer la 
propuesta socialista en materia 
de empleo, Borrell respondió a 
las preguntas de los periodistas 
sobre el citado encuentro que «no 
hemos hablado de nada que les 
pueda interesar a los parados».

Según habían infonnado días 
atrás fuentes socialistas, esta cita 
tenía como objetivo abordar la 
necesidad de que Borrell asuma 
la representación del PSOE en 
las reuniones con el presidente 
del Gobierno, José María Aznar, 
sobre el proceso de paz en Eus
kadi, así como en los contactos 
con el resto de fuerzas políticas.

El candidato socialista a la 
Presidencia del Gobierno co
mentó en la rueda de prensa que 
a los 400.000 parados de más de 
45 años «no les interesa» el con
tenido de su reunión con Almu
nia, y aseguró que hacia ese co
lectivo es al que su partido ha 
orientado sus enmiendas.

«Comprendo su interés -dijo 
Borrell a la prensa-, pero tienen 
que entender que el PSOE tiene 
unos objetivos políticos que son 
la construcción de un país en el 
que haya empleo para todos y a

El Supremo inicia los trámites 
sobre los indultos del GAL

Efe-Madrid

El Tribunal Supremo inició 
ayer los trámites del expedien
te de indulto de los doce conde
nados por el secuestro de Segun
do Marey que le remitió el Mi
nisterio de Justicia, informaron 
fuentes jurídicas.

El alto tribunal, que fue el en
cargado de juzgar el caso, debe
rá emitir un informe sobre la con
veniencia de la petición de indul
to, después de un extenso trámite 
en el que ha de recabar también 
la opinión del fiscal y de la víc
tima del delito. Segundo Marey.

Los expedientes con las soli
citudes de indulto para los doce 
condenados, entre ellos el ex mi
nistro del Interior José Barrio- 
nuevo y el ex secretario de Esta
do Rafael Vera, llegó el viernes 
al alto tribunal, si bien hasta ayer 
lunes no fueron recibidos en la 
secretaría de causas especiales 
del alto tribunal.

Almunia, Rubial y Borrell durante su la reunión de la Ejecutiva. EFE

eso dedicamos toda la intensi
dad de nuestro trabajo», recal
có.

El candidato del PSOE preci
só que no tiene intención algu
na de hacer declaraciones sobre 
su encuentro con Almunia.

«Son cosas que no responden 
a la expectativa que levantan», 
dijo José Borrell, quien recordó 
que en todas las reuniones de la 
dirección socialista «con distinta 
frecuencia y periodicidad, ten
go la ocasión de discutir con el 
secretario general y otros miem
bros de la Ejecutiva».

Borrell remitió a los informa
dores a las explicaciones dadas 
por la mañana por el portavoz

Esta documentación fue re
mitida al presidente de la sala 
segunda y del tribunal que juz
gó el caso, José Jiménez Villare
jo, quien ahora podría dictar una 
providencia solicitando, como 
tribunal juzgador, cinco infor
me sobre los condenados, según 
las fuentes.

En primer lugar, la sala tie
ne que recabar un informe de los 
directores de las cárceles en las 
que se encuentran recluidos los 
condenados para que den cuen
ta de su conducta penitenciaria.

Salvo los ex policías José 
Amedo y Michel Domínguez, los 
otros diez sentenciados cumplen 
su pena en diversas prisiones.

También, el tribunal ha de re
clamar del registro de penados 
y rebeldes, dependiente del Mi
nisterio de Justicia, un informe 
sobre los antecedentes penales 
de los condenados.

A estos dos informes se uni
rá el testimonio de la sentencia 

de la Ejecutiva, Alfredo Pérez 
Rubalcaba, sobre la reunión, en 
las que aseguró que el encuen
tro había transcurrido bien.

Además, insistió en que la di
rección federal trató sobre cues
tiones «que tienen verdadera en
jundia política e interesan a los 
ciudadanos», como el modelo de 
Estado o la formación del futu
ro Gobierno vasco.

El candidato del PSOE coor
dinará hoy la primera reunión de 
la comisión encargada de elabo
rar el programa electoral del par
tido, que se celebrará en la sede 
federal socialista, presidida por 
el secretario general, Joaquín 
Almunia.

y un certificado de la sala sobre 
si los sentenciados han satisfe
cho las responsabilidades civi
les a las que fueron condenados 
por la comisión de delitos.

Además, la sala ha de pedir 
a la víctima del delito. Segundo 
Marey, que dé su opinión sobre 
la concesión de indultos a los 
autores de súsecuestro, cometi
do en Francia en 1983.

Después de este proceso, y 
tras reclamar informe al fiscal, 
la sala emitirá también su pare
cer, para lo que se reunirá el pleno 
de la sala que dictó la senten
cia. Fuentes del Tribunal Supre
mo dijeron a Efe que todavía no 
está decidido cuándo lo harán.

Con todos estos informes, el 
alto tribunal devolverá los expe
dientes de indulto al Ministerio 
de Justicia, que es el encargado 
de tramitarlo ante el Consejo de 
Ministros para su estudio y, en 
su caso, aprobación por el Go
bierno.

Efe-Madiid
El Congreso rechazó ayer, 

con los votos en contra del PP, 
PSOE, CiU y CC, una proposi
ción de ley del Grupo Mixto de 
la modificación del sistema de 
designación del Fiscal General 
del Estado para que el Parlamen
to pueda pronunciarse sobre la 
idoneidad del candidato antes de 
su nombramiento.

La propuesta, defendida por 
la diputada de Nueva Izquierda 
Cristina Almeida, reconoce que 
debe ser el Rey, a propuesta del 
Gobierno, quien nombre al Fis
cal General, como sucede actual
mente, pero pedía que el candi
dato compareciera ante la Comi
sión de Justicia del Congreso, 
tras ser oído el Consejo Gene
ral del.Poder Judicial (CGPJ), 
para formular propuestas de re
solución sobre su idoneidad.

NI e Iniciativa per Catalunya 
(IC) presentaron esta proposi
ción año y medio después de que 
el Congreso aprobara una mo
ción en este mismo sentido, pero 
el Gobierno, según recordó Al

El Supremo confirma el 
procesamiento de Liaño

Efe - Madrid
El Tribunal Supremo confir

mó ayer el procesamiento del 
juez Javier Gómez de Liaño por 
tres presuntos delitos de preva
ricación (dictar resoluciones in
justas) cometidos durante la ins
trucción del «caso Sogecable».

Esta decisión del alto tribu
nal, que supone que Gómez de 
Liaño podría ser juzgado, no con
tó con la unanimidad de los tres 
magistrados que formaban la sa
la, ya que uno de ellos, José Ma
nuel Martínez-Pereda, presen
tó un voto particular en contra.

Mientras el auto sostiene que 
los hechos «inicialmente proba
dos» reúnen los requisitos nece
sarios para mantener el proce
samiento del juez, el magistra
do Martínez-Pereda opina que 
debe alzarse porque Gómez de

El defensor de Paesa admite 
que medió para Interior

Efe - Madrid

El abogado de Francisco Pae
sa, Manuel Cobo del Rosal, con
firmó ayer que su cliente fue in
termediario del gobierno para 
traer a España al ex director gene
ral de la Guardia Civil Luis Rol
dán, aunque desmintió que hubie
ra cobrado 300 millones de pese
tas, según informó «El Mundo».

El abogado y catedrático ex
plicó que mantuvo conversacio
nes con el ex ministro de Justi
cia e Interior Juan Alberto Be
lloch, junto con Paesa, para traer 

meida, todavía no ha presenta
do a la Cámara una propuesta 
al respecto.

Los portavoces de diversos 
grupos parlamentarios aprove
charon el debate para criticar el 
funcionamiento de la actual Fis
calía y la actitud de su titular, 
Jesús Cardenal, del que el dipu
tado socialista Alvaro Cuesta 
llegó a decir que sufría «hiper
trofia degenerativa».

Cristina Almeida pidió el 
voto favorable a su propuesta 
para que el Fiscal no se convierta 
en un «servidor puramente del 
Gobierno», con lo que «pierde 
credibilidad», dijo, y recordó 
que el Congreso todavía tiene 
pendientes de debate algunas 
iniciativas para pedir la dimi
sión de Cardenal.

La diputada opinó que se está 
quebrando la confianza en esa 
institución y que tanto la acti
tud de Cardenal como la del fis
caljefe de la Audiencia Nacio
nal, Eduardo Fungairiño, está 
quebrando los principios consti
tucionales, como demostraron, 
señaló, en el caso de Pinochet.

Liaño no prevaricó en el «caso 
Sogecable».

El pasado 19 de junio, el ple
no del Consejo General del Po
der Judicial (CGPJ) suspendió 
cautelarmente de sus funciones 
a Gómez de Liaño después de 
su procesamiento por el Tribu
nal Supremo, por lo que tuvo 
que dejar su puesto en el juzga
do central de instrucción número 
1 de la Audiencia Nacional.

Gómez de Liaño fue proce
sado por el magistrado Joaquín 
Martín-Canivell por tres supues
tos delitos de prevaricación 
cometidos en otras tantas actua
ciones en el «caso Sogecable»; 
cuando prohibió la salida de 
España de algunos imputados; 
cuando fijó una fianza de 200 
millones de pesetas para el editor 
Jesús de Polanco y cuando or
denó el secreto sumarial. 

a Roldán y confirmó que el re
greso del ex responsable de la 
benemérita desde Bangkok 
(Tailandia) se debió a la inter
mediación de su cliente.

El certificado

Cobo del Rosal aseguró que 
«no le consta» si Paesa está vivo 
o muerto y negó -en contra de 
lo que afirma el periódico- ha
ber entregado al magistrado sui
zo Pierre Perraudin un certifi
cado de defunción expedido en 
la capital tailandesa.
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Los ministros de Asuntos 
Exteriores de la Unión Europea 
comenzaron ayer la negociación 
para la ampliación hacia el este
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MTAL
Sólo tres de los siete capítulos iniciales puede darse por casi cerrados

La LE abre el dialogo para la 
ampliación por lo más fácil
Los países de la UE comenzaron ayer las negociaciones con 
los seis aspirantes a nuevos miembros con los siete aspectos 
menos conflictivos de los 31 en los que los candidatos deben 
incorporar a su legislación las normas comunitarias.

Efe - Bruselas

Los ministros de Exteriores 
comunitarios dedicaron toda la 
jornada a las primeras conferen
cias intergubernamentales, reu
niones de los Quince con cada 
uno de los países candidatos: 
Hungría, Polonia, Estonia, la 
República Checa, Eslovenia y 
Chipre, con las que se abrió ofi
cialmente la negociación para su 
adhesión.

Los siete sectores sobre los 
que se comienza a negociar son: 
política industrial, pequeñas y 
medianas empresas (pymes), 
ciencia e investigación, educa
ción, cultura y política audiovi
sual, telecomunicaciones y tec
nologías de la información, y po
lítica exterior y de seguridad co
mún (PESC).

Al elegir comenzar con es
tos capítulos, en los que sin em
bargo solo en tres parece no haber 
complicaciones, se optó por apla
zar Ias duras batallas que supon
drá, según fuentes comunitarias, 
la negociación de sectores como 
la agricultura, el mercado inte
rior o la legislación medioam
biental.

El presidente en ejercicio del 
consejo de ministros de Exterio
res de la UE, el austriaco Wolf
gang Schuessel, se esforzó en 
presentar un balance positivo de 
la jornada de apertura de nego
ciaciones y acusó a la prensa de 

sembrar nubarrones sobre el 
futuro de la quinta ampliación 
de la Unión, sobre cuya conclu
sión, sin embargo nadie aventu
ra una fecha, tras dejar la de 
2002-2003 como una mera refe
rencia de trabajo.

Schuessel afirmó que de los 
siete capítulos sobre los que se 
negocia hay tres, política indus
trial, pymes y ciencia e investi
gación, que pueden considerarse 
prácticamente como concluidos.

No obstante, oficialmente se 
' optó por considerarlos «suscep
tibles de ser nuevamente exami
nados» si se considerara preci
so antes del final de las nego
ciaciones, señalaron fuentes co
munitarias.

En los otros cuatro, la situa
ción varía entre los capítulos en 
los que los aspirantes aceptan 
el acervo (normas comunitarias), 
pero la UE considera precisó un 
escrutinio más profundo, y los 
otros en los que los candidatos 
han pedido períodos transitorios.

La mayoría dé los aspiran
tes optaron por pedir períodos 
de transición para incorporar a 
sus legislaciones las normas de 

. la Unión Europea en algunos ca
pítulos como telecomunicacio
nes y tecnologías de la informa
ción.

El problema más importan
te en este apartado lo* tiene, se
gún fuentes diplomáticas, la Re
pública Checa, que ha pedido

Los ministros chipriota y austriaco durante su encuentro de ayer. EFE

una exención de cinco años para 
la aplicación de la directiva co
munitaria de la Televisión sin 
Fronteras.

Dicha directiva establece en
tre otros objetivos que las televi
siones comunitarias deben emitir 
un mínimo de un 51 por ciento 
de producción europea y un 10 
por ciento local.

Polonia, el país de los seis 
candidatos que tiene un mayor 
potencial agrícola que puede pre
sentar una fuerte problemática 
cuando se aborde ese capítulo, 
solicitó también un período de 
transición de cinco años en el 
sector de las telecomunicacio
nes.

Chipre, Hungría y Eslovenia 
también solicitaron períodos de 
transición, aunque más cortos, 

en telecomunicaciones, políti
ca industrial, tecnologías de la 
información y audiovisual.

Estonia es el único país can
didato que no ha presentado 
ninguna demanda en ese senti
do y cuyos progresos merecie
ron hoy la especial felicitación 
del comisario europeo respon
sable de la ampliación, Hans van 
der Broek.

La situación interna de Chi
pre con la oposición expresa de 
varios socios de la UE a su inte
gración si antes no resuelve el 
problema de su división, puede 
complicar el ya de por sí difícil 
proceso de la quinta ampliación 
de la Unión, ya que Grecia ame
naza con vetar la entrada de los 
otros cinco países si la isla es 
excluida.

El Gobierno 
guineano justifica 
la detención de un 
opositor en un 
delito aduanero

Efe - Madrid

El Gobierno de Guinea Ecua
torial justificó ayerla detención 
del opositor Amancio Gabriel 
Nse, por «introducir material de 
dudoso contenido» en el país, 
aunque en realidad se trataba de 
un libro editado en España.

El secretario de organización 
de Convergencia para la Demo
cracia Social (CPDS) fue deteni
do el viernes en la ciudad de Bata, 
parte continental de Río Muni, 
por un comisario de Policía y tres 
agentes de Seguridad, y poste
riormente quedó recluido en los 
barracones de la Jefatura Supe
rior de Policía.

El ministro guineano de 
Asuntos Exteriores, Miguel 
Oyono, en conversación telefó
nica con Efe desde Malabo, ase
guró ayer que «es delito la in
troducción en el país por vías 
fraudulentas de sacas y cartones 
de dudoso contenido, a través de 
caminos y senderos terrestres de 
las fronteras con países vecinos».

El jefe de la diplomacia gui
neana manifestó que el dirigen
te del CPDS está siendo oido en 
declaración por las autoridades 
«competentes», y adelantó que 
Nse será acusado de «fraude fis
cal aduanero».

Nse «se ha creído que tiene 
la libertad de burlarse de la adua
na para introducir artículos no 
declarados y por los puestos 
fronterizos de tránsito ilegal», 
añadió Oyono.

Un comunicado de CPDS 
enviado a Efe denunció además 
la detención el viernes, en el dis
trito de Akurinam, por orden del 
delegado de Gobierno, Marceli
no Asumu Nsue, de los oposito
res Aberto Mbéy Benjamín Mba, 
quienes también tenían en su po
der ejemplares del libro «La En
crucijada de Guinea Ecuatorial».

El Gobierno ruso rechaza la 
ilegalización del comunismo

Annau no consigue levantar las reticencias 
de Marruecos sobre el referendum saharaui

Efe - Moscú

El primer ministro ruso, Yev- 
gueni Primakov, y otros pesos 
pesados de la política rusa consi
deraron ayer inviable la prohi
bición del Partido Comunista, 
exigida por los «jóvenes refor
mistas» de la derecha ultraliberal 
postsoviética.

«Mi actitud hacia esta pro
puesta es rotundamente negati
va, pues la proscripción del PC, 
que tiene la mayor representa
ción parlamentaria, desestabili
zaría el país», declaró Primakov. 

; En el mismo sentido seexpre-
f só el líder comunista Guennadi 
jf. Ziugánov, quien afirmó que su

partido «es el principal garante 
de la estabilidad en la sociedad», 
denunció una «campaña histéri
ca» y consideró «imposible pro
hibir la fuerza política más nu
merosa del país».

También se opusieron a la m- 
edida los representantes del ala 
pro comunista del Gabinete de 
Primakov, mientras que los juris
tas se mostraron divididos y el 
partido liberal de oposición Ya
bloko pidió cerrar el caso para 
«no convertir a los comunistas 
en mártires».

La prohibición del Partido 
Comunista fue reclamada el do
mingo pasado por el ex primer 
ministro Yegor Gaidar.

Efe - Marraquech
El secretario general de la 

ONU, Kofi Annan, no conseguió 
levantar las reticencias de Ma
rruecos a las últimas propues
tas de la organización internacio
nal para el arreglo del conflicto 
del Sahara Occidental.

Annan mantuvo ayer conver
saciones en esta ciudad con el 
primer ministro marroquí, Abde
rramán Yusufi y con los minis
tros de Asuntos Exteriores e 
Interior, Abdelatif Filali y Dris 
Basri y, según las primeras im
presiones, no parece haber con
seguido ningún avance en el 
próceso.

Tras su entrevista con Arman, 
Yusufi declaró a los periodistas 
que tuvo ocasión de «escuchar» 
al secretario general, que le había 
planteado «los puntos de vista 
de Marruecos» y que él diálogo 
«deberá continuar a través de los 
cauces diplomáticos».

Annan pretendía conseguir de 
las autoridades marroquíes luz 
verde para las propuestas enun
ciadas a finales del pasado mes 
de octubre por su enviado espe
cial Bernard Miyet para relanzar 
el plan de arreglo de la ONU para 
el Sahara Occidental.

Este plan prevé la celebración 
en diciembre de 1999 de un re
feréndum de autodeterminación 

entre la población del territorio 
para atribuir su soberanía a Ma
rruecos o al movimiento inde
pendentista Frente Polisario.

El proceso, bloqueado una 
primera vez a finales de 1995, 
había sido relanzado por los 
acuerdos de Houston en septiem
bre de 1997 y había sufrido un 
nuevo bloqueo este año, a cau
sa de la diferente interpretación 
que dan las partes al censo con 
derecho a participar en el refe
réndum.

Hasta ahora han sido identi
ficadas 147.000 personas y fal
tan por identificar otras 65.000, 
a las que el Polisario pone su veto 
porno considerarías autóctonas.
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Los abogados de 
Pinochet le creen 
inmune incluso 
ante la acusación 
de torturas

Efe - Londres/Madrid

La inmunidad para las accio
nes de losjefes de Estado en el 
ejercicio de sus funciones debe 
aplicarse en todos los casos, 
incluida la tortura, según defen
dieron ayer los abogados del ge
neral chileno Augusto Pinochet.

En la vista sobre la apelación 
presentada ante la Cámara de 
los Lores contra la inmunidad 
soberana que un tribunal londi
nense reconoció a Pinochet el 
pasado 28 de octubre, la abo
gada Clare Montgomery afirmó 
que no caben exenciones para 
los delitos internacionales de ex
trema gravedad de la inmuni
dad de que goza el general como 
antiguo jefe de Estado.

Según Montgomery, bajo el 
Derecho Internacional y el na
cional británico Pinochet tiene 
derecho a la inmunidad, inclu
so después de haber dejado el 
poder, con respecto a los actos 
cometidos durante su mandato.

La vista continuará mañana, 
miércoles, cuando Montgomery 
concluirá su exposición para que 
la retome el principal abogado 
defensor, Clive Nicholls.

Tras la intervención de Ni
cholls continuará el fiscal Alun 
Jones, quien representa al Rei
no de España, y se espera que 
la vista concluya el jueves.

Los lores carecen de un pla
zo específico para anunciar su 
decisión, que podría producir
se incluso en la conclusión de 
la vista, pero fuentes judiciales 
consideran que no se dará a co
nocer antes del lunes.

Por otra parte, el Ministerio 
de Asuntos Exteriores tramita
ba ayer la documentación rela
tiva a la petición de extradición 
de Augusto Pinochet solicita
da por la Audiencia Nacional, 
y que hoy será entregada a las 
autoridades británicas.

Fuentes diplomáticas expli
caron a Efe que la autorización 
del Consejo de Ministros de cur
sar la solicitud de extradición 
pedida por la Audiencia llegó 
esa misma tarde del viernes al 
Ministerio de Justicia.

La documentación enviada 
por este departamento llegó ayer 
martes, primer día hábil tras la 
festividad de Nuestra Señora de 
la Almudena celebrada el lunes 
en Madrid, ai Ministerio de 
Asuntos Exteriores, cuyos ser
vicios preparan hoy su remisión 
a la Embajada de España en el 
Reino Unido.

A su vez, Manuel Fraga, pre
sidente de la Xunta de Galicia 
y fundador del PP, consideró 
ayer «más importante» la con
solidación de la democracia chi
lena que «el juicio personal a 
un hombre que ya no tiene fu
turo», en alusión a un eventual 
enjuiciamiento del dictador Au
gusto Pinochet, detenido en 
Londres.

Fraga añadió: «en todo caso, 
al saco, nadie. Soluciones, sí. 
Y las soluciones no consisten 
en desestabilizar un continen
te como Iberoamérica».

Aznar y Schroeder acordaron encuentros frecuentes

Diálogo hispano-alemán 
sobre el dinero de la UE

Efe - Bonn

España y Alemania crearán 
«grupos de trabajo» para cele
brar contactos bilaterales a fin 
de intercambiar puntos de vis
ta sobre la Agenda 2000 y la re
forma de las perspectivas finan
cieras de la UE, que deben re
solverse -según ambos países- 
en marzo de 1999 bajo presiden
cia alemana.

Asilo anunciaron ayer el pre
sidente del Gobierno español, 
José María Aznar, y el nuevo 
canciller alemán, Gerhard 
Schroeder, tras celebraren Bonn 
su primera entrevista a solas, en 
la que trataron específicamente 
de la política de empleo a nivel 
comunitario, ademas de otros 
temas de interés de la Unión 
Europea (UE).

Fuentes españolas indicaron 
que algunos de los contactos 
serán anivel ministerial y prota
gonizados por el vicepresiden
te segundo del Gobierno espa
ñol y titular de Economía, Rodri
go Rato, quien se se reunirá el 
próximo día 17 de noviembre 
en Bonn con su homólogo de Fi
nanzas aleman, Oskar Lafontai
ne.

El ministro de Asuntos Ex
teriores alemán, Joschka Fis
cher, viajará el próximo día 27 
a Madrid y se entrevistará con 
el jefe de la diplomacia españo
la, Abel Matutes, para proseguir 
los intercambios bilaterales so
bre asuntos de interés común en

Aznar y Schroeder coinciden en 
dar apoyo a Centroamérica

Efe - Bonn/Madrid

El presidente del Gobierno 
español, José María Aznar, y el 
canciller federal alemán, Ger
hard Schroeder, manifestaron 
ayer en Bonn su acuerdo total 
en potenciar al máximo la ayu
da económica para los países de 
Centroamérica afectados porel 
«Mitch», con medidas como la 
condonación de la deuda exte
rior.

Al término de la reunión de 
más de dos horas que mantuvie
ron en la cancillería, José Ma
ría Aznar se mostró «gratamente 
impresionado por la enorme sen
sibilidad que el canciller demos
tró en el tema de la ayuda a los 
países asolados por las calami
dades».

Francia es el único pais que 
ha decidido, unilateraimente, la 
condonación de la deuda que tie
nen contraída las naciones de
vastadas por el huracán 
«Mitch», en particular Nicara-

Schroeder recibe a Aznar en la sede de la cancillería. EFE

la politica comunitaria.
También el propio Schroeder 

anunció ayer que viaj ará a Espa
ña, país con el que, dijo, Alema
nia tiene unas relaciones bilate
rales «excelentes», «exentas de 
problemas» y que «es necesa
rio continuar».

El canciller dijo que, mien
tras tanto, había acordado con 
Aznar que mantendrían contac
tos regulares desde sus capita
les y bromeó: «dado que el telé
fono está ya inventado tanto en 
España como en Alemania, el pre
sidente y yo estamos de acuer
do en usarlo de forma agresiva».

guay Honduras, según anunció 
ayer el ministro de Economía, 
el socialista Dominique Strauss- 
Kahn.

El ministro anunció también 
en la Asamblea Nacional (Cáma
ra de diputados) que Francia tie
ne previsto constituir un fondo 
con el Reino Unido para hacer 
frente al reembolso de la deuda 
de los países centroamericanos 
con el Fondo Monetario Inter
nacional (FMI).

Compromiso británico

El Gobierno británico, al 
tiempo que se comprometió con 
una ayuda oficial de 10 millo
nes de libras (unos 16,7 millo
nes de dólares), propuso la sus
pensión de los pagos de la deu
da externa de los paises afecta
dos por el huracán.

La deuda de Nicaragua con 
Francia se eleva a 392 millones 
de francos (unos 65 millones de 
dólares) y la de Honduras a 166

Aznar y Schroeder coinci
dieron en que en marzo de 1999, 
bajo presidencia alemana de la 
UE, deben cerrarse las negocia
ciones de la Agenda 2000, y el 
canciller alemán se mostró con
vencido de que España dará un 
«apoyo activo» a estos traba
jos.

Los dos jefes de Gobierno 
mostraron también posiciones 
coincidentes en la necesidad de 
que exista una moneda única 
consolidada y que, bajo las pre
misas de estabilidad y creci
miento, se deben buscar fórmu
las para crear más empleo. . 

millones de francos (unos 27 
millones de dólares).

La ONU prepara un plan glo
bal de ayuda económica con en
tes financieros internacionales 
para que Centroamérica pueda 
enfrentarse al desastre causa
do por el «Mitch», de acuerdo 
con lo anunciado ayer en Te
gucigalpa por el subsecretario 
de las Naciones Unidas para 
Asuntos Humanitarios, Sergio 
Vieira de Mello.

El alto dignatario del orga
nismo mundial aseguró que el 
secretario general de la ONU, 
Kofi Annan, mantiene contac
tos con los organismos finan
cieros para diseñar y ejecutar 
esa estrategia.

Según el enviado de la ONU, 
quien hoy viajará a Nicaragua, 
la eventual condonación o rea
decuación de la deuda exterior 
multilateral que piden las nacio
nes devastadas por el huracán 
depende de los organismos fi
nancieros.

Matutes dice que 
la posible visita 
del Rey a Cuba 
está en la agenda 
de su viaje

Efe-La Habana

El ministro español de 
Asuntos Exteriores, Abel Ma
tutes, declaró ayer en La Haba
na que laeventual visita del rey 
Juan Carlos I a la isla figuraen 
la agenda de conversaciones 
que ayer comenzó con su cole
ga cubano, Roberto Robaina.

«Esa es una de las razones 
por las que estamos aquí y espe
ramos que podamos encajar las 
agendas», declaró-Matutes al 
ser preguntado por la prensa so
bre una posible visita del mo
narca español el año próximo.

El ministro español, que el 
lunes comenzó una visita ofi
cial de cuatro días a Cuba, se 
entrevistó ayer con el presiden
te de la Asamblea Nacional del 
Poder Popular (Parlamento), 
Ricardo Alarcón, y el jefe de 
Relaciones Internacionales del 
Comité Central del Partido Co
munista Cubano (PCC), José 
Ramón Balaguer.

Reunión amplia

Presididas por Matutes y 
Robaina, las delegaciones espa
ñola y cubana iniciaron las con
versaciones políticas en la sede 
de la Cancillería para repasar 
«ampliamente» sus relaciones 
bilaterales, que volvieron a en
cauzarse el pasado abril tras 18 
meses de enfriamiento.

La eventual visita del Rey 
de España, la deuda de Cuba 
con España, de casi 1.000 mi
llones de dólares, y otros asun
tos económicos y políticos fi
guran también en la agenda de 
la reunión, según fuentes diplo
máticas.

Los republicanos 
quieren llegar 
hasta el fínal en 
la destitución de 
Clinton

Efe - Washington

Las posibilidades de una sa
lida negociada que evite el pro
ceso de destitución contra el 
presidente Bill Clinton se des
vanecen y los republicanos pa
recen decididos a buscare! «to
do o nada»: recomendar su cese 
o archivar el asunto.

Las recomendaciones de sus 
propios expertos fueron decisi
vas en cambiar el sentir de los 
republicanos, que, pese a no sa
ber si tienen los votos para des
tituir a Clinton, empiezan a des
cartar la alternativa de una cen
sura como solución pactada.

El presidente del Comité Ju
dicial, Henry Hyde, dijo que 
aunque los demócratas insis
ten en ver el escándalo de Clin
ton con Monica Lewinsky co
mo un asunto meramente pri
vado, para él sigue siendo «un 
caso de perjurio».
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Tendrá un Consejo Rector formado 
por dieciocho personas relacionadas 
directamente con el sector 
vitivinícola

Los precios del 
porcino han 
bajado casi un 
50% desde el 
pasado año

Efeagro

Los precios en el sector por
cino bajaron en tomo al 50 por 
ciento desde octubre de 1998 al 
mismo mes de este año, mani
festó ayer Antonio del Barrio, 
director de la Asociación Na
cional de Productores de Gana
do Porcino.

Del Barrio participó ayer en 
el recinto de la Feria Interna
cional de Galicia en Silleda en 
una asamblea a la que acudie
ron más de 500 productores 
gallegos, que acudieron a infor
marse sobre la actual situación 
del sector.

El presidente nacional de los 
productores explicó que, en la 
actualidad, los ganaderos están 
perdiendo, respecto a los pre
cios del pasado año, entre 3.500 
y 4.500 pesetas por cada lechón, 
y entre 6.000 y 7.0000 por cada 
cerdo adulto.

Exceso de producción

Según señaló, el actual ex
ceso de producción fue provo
cado porque en los años 96 y 97 
se registró una fuerte demanda 
de carne de porcino debido a los 
problemas sanitarios de la UE: 
el mal de las vacas locas y la 
peste porcina clásica en deter
minados países.

Ante esta situación, la pro
ducción fue en aumento y este 
año va a ser un 8 por ciento 
superior a 1997. De hecho, el 
número de cerdas reproductoras 
se incrementaron en un 13 por 
ciento y consigue la cifra de 
2.300.00 animales
reproductoras en España.

La situación, explicó Del 
Barrio, cambió sustancialmente, 
ya que al aumento de carne de 
cerdo en el mercado se unieron 
las crisis de Rusia y los países 
asiáticos, con lo que las expor
taciones a estos países no se 
hacen y aún aumentan todavía 
más los excesos de carne.

Nuevas medidas para 
paliar la crisis

Los productores de porcino 
proponen como nuevas medidas 
para paliar esta crisis la com
pra de carne de cerdo con fon
dos europeos del FEOGA para 
dar ayuda alimentaria a Rusia; 
habilitar créditos para la expor
tación a terceros países; y ha
cer una campaña de fomento 
del consumo de este tipo de 
carne.

Antonio del Barrio indicó 
también que el pasado año el 
sector porcino registró una fac
turación total de más de 600 mil 
millones de pesetas, lo que su
puso un 16,7 por ciento sobre 
el total de la producción final 
agraria.

Así lo anunció ayer el consejero de Agricultura de C-LM

La región tendrá un 
Instituto de Vid y Vino
El consejero de Agricultu- 
ray Medio Ambiente, Ale
jandro Alonso, anunció 
ayer en el Consejo Asesor 
Agrario la creación de un 
Instituto de la Vidy el Vino 
de Castilla-La Mancha.

Efe-Toledo

El consejero informó del 
contenido del anteproyecto de 
Ley para la creación de dicho 
organismo, cuyas funciones 
serán el desarrollo del sector 
vitivinícola de Castilla-La Man
cha, la comercialización y la 
promoción de los productos 
vínicos, y que con toda probabi
lidad, dijo Alonso, se aprobará 
en esta legislatura.

El Instituto de la Vid y el 
Vino será un organismo autó
nomo, adscrito a la Consejería 
de Agricultura y Medio Ambien
te, en el que quedarán integra
dos los consejos reguladores de 
las denominaciones de origen 
de vinos como órganos 
desconcentrados, aunque man
teniendo su propia actividad. 
Sus actuaciones concretas se
rán la promoción, mejora del 
cultivo y de la calidad de los 
vinos, análisis de vinos y deri
vados y expedición de certifi
cados, investigación, formación 
de técnicos y vigilancia de la

El Congreso aprueba la 
modernización del olivar

Efe-Madrid

La Comisión de Agricultu
ra del Congreso de los Diputa
dos aprobó ayer, por unanimi
dad, una proposición no de Ley 
sobre la modernización del sec
tor del olivar y del aceite de 
oliva, presentada por el Grupo 
Parlamentario Catalán de Con
vergencia i Unión.

En dicha propuesta, el gru
po Catalán instaba al Gobierno 
a promover la modernización 
de almazaras y de 
comercialización y consumo del 
aceite de oliva en un plazo de 
tres meses, mientras que el texto 
finalmente aprobado establece 
un período de seis meses para

Alejandro Alonso, consejero de Agricultura.

elaboración y de la calidad.
El Instituto de la Vid y el 

Vino, presidido por el conseje
ro de Agricultura y Medio Am
biente, tendrá un Consejo Rec
tor formado por nueve repre
sentantes de la Consejería, un 
representante de cada uno de 
los cinco consejos reguladores 
de la región, uno de cada orga
nización profesional agraria, un 
representante de UCAMAN y 
dos personas de reconocido 
prestigio en el sector.

A este organismo, con sede 
en Tomelloso (Ciudad Real), 
quedarán adscritos el Centro de 

la puesta en marcha de dichas 
medidas.

La Comisión de Agricultu
ra aprobó también por unanimi
dad una Proposición no de Ley 
presentada por el Grupo Parla
mentario Mixto, sobre la ela
boración de un sistema fiscal 
específico para la actividad 
forestal y silvícola.

El Grupo Mixto solicitó al

En dicha propuesta, el grupo 
Catalán instaba al Gobierno a 
promover la modernización de 

almazaras

Capacitación y Experimenta
ción Vitivinícola de esta loca
lidad y las Estaciones de 
Viticultura y Enología de Al
cázar de San Juan y Valdepeñas. 
En la reunión del Consejo Ase
sor Agrario también se trató la 
nueva estructura del Centro 
Apícola Regional y el proyec
to de presupuestos para 1999.

Las funciones del Centro Re
gional Apícola, con sede en 
Marchamalo, serán la investi
gación, formación, asesora
miento técnico, transferencia 
tecnológica y análisis de la pa
tología apícola.

Gobierno un régimen fiscal, 
«que grave la actividad fores
tal y silvícola en relación di
recta a las rentas que 
proporcionan, según las condi
ciones climatológicas y 
orográficas de los terrenos y que 
promueva la planificación 
mediante la elaboración de Pla
nes de Ordenación o Gestión 
Forestal».

Marruecos no 
renovará el 
acuerdo de pesca 
en los términos 
actuales

Efeagro

El ministro de Pesca marro
quí, Thami El Khyari, insistió 
ayer en que «no existe ninguna 
cláusula para la renovación del 
acuerdo pesquero con la Unión 
Europea en los términos actua
les», aunque reconoció que «se 
están buscando otros ejes de 
cooperación acordes con la 
estrategia de Marruecos».

Thami hizo estas declaracio
nes tras la entrevista que man
tuvo esta mañana en Madrid con 
la ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, para pasar 
revista al vigente acuerdo de 
pesca firmado entre el país 
magrebí y la Unión Europea, y 
que finaliza el 31 de diciembre 
de 1999.

El responsable de pesca 
magrebí afirmó que la no reno
vación del actual acuerdo 
pesquero en los términos que 
actualmente se conocen «no 
tiene nada que ver con Ias rela
ciones con España, las cuales 
calificó de excelentes».

De Palacio confía en llegar 
a un punto de encuentro

De Palacio manifestó que 
«habrá soluciones para llegar a 
un punto de encuentro que ase
gure un nivel de actividad 
pesquera en el caladero magrebí 
aceptable para la flota comuni
taria».

Reconoció que hay posicio
nes muy diferentes para llegar 
a un acuerdo como el actual, 
aunque señaló que «existe una 
voluntad por ambas partes para 
evitar la situación de punto 
muerto como la que se produjo 
en 1995, que llevó a la parali
zación de la flota».

Indicó que por parte de Es
paña se evitará esta situación ya 
que «deja huellas y dificultades 
entre nuestra gente», y no fa
vorece la situación de buena 
amistad y colaboración entre 
ambos países.

Marruecos es la dueña del 
caladero

La ministra recordó que 
«Marruecos es el dueño del 
caladero y de sus recursos y tiene 
la responsabilidad y capacidad 
para indicar cuales son los nue
vos ejes de colaboración para 
los próximos años».

Las dos delegaciones trata
ron además la cooperación bi
lateral en el ámbito pesquero, 
en particular en temas tales 
como la investigación 
oceanográfica, el control de 
calidad de los productos o la 
formación de personal, con 
objeto de reforzar los vínculos 
ya existentes y buscar nuevas 
fórmulas de cooperación.
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Franz Fischler. , T. FERNANDEZ

Cree que se hipotecaría el futuro de la Política Agraria Comunitaria

Fischler terne que la cofinanciación 
influya en la ampliación de la L E

Efeagro
El comisario europeo de Agri

cultura, Franz Fischler, manifestó 
su preocupación ante las conse
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En un discurso pronunciado 
ante el Parlamento Europeo, 
Fischler afirmó que de salir ade
lante esa medida, destinada a 
reducir las contribuciones al 

presupuesto comunitario de al
gunos Estados miembros, «se 
pondría en entredicho la cuantía 
de la actual línea directriz agrí
cola» (techo máximo de gastos).

Ello significaría, en su opi
nión, «hipotecar la Política Agrí
cola Comijn (PAC) de cara a la 
ampliación al Este».

Por otra parte, para el comi
sario, «sería una ilusión creer que 
sólo con la confinanciación se 
podría contribuir a dotar de más 
dinero a otras políticas de la UE».

Fischler dijo que, a pesar de 
todo, la Comisión Europea apo
yaría esa medida si los Quince 
deciden aplicaría.

Consideró, sin embargo, 
«errónea» la posición de aque
llos países para quienes no sería 
necesario una reforma de laPAC 
o para los que sería suficiente una 
reforma «cosmética» si se resuel
ven los problemas presupuesta
rios con una reducción de su 
contribución a las arcas comu
nitarias.

Una reforma «cosmética» 
serviría para «ahorrar dinero a 
corto plazo pero no resolvería los 
problemas de la PAC a largo 
plazo», añadió.

EI comisario aprovechó la 
ocasión para insistir en la nece
sidad de poner en marcha las 
reformas propuestas por la Co
misión ya que, de lo contrario, 
no se mejoraría la competitividad 
de la UE en los mercados mun
diales y no se impediría la apa
rición de nuevos excedentes 
agrícolas.

Albacete 
inaugurará hoy 
"Vina 98" con 100 
empresas 
alimentarias

Efe-Albacete

El Segundo Salón del Vino y 
Alimentación «Vina 1998», que 
comenzará hoy miércoles en 
Albacete, contará con la presen
cia de un centenar de empresas 
así como con profesionales des
tacados en este sector, proceden
tes de Bélgica, Holanda, Luxem
burgo, Alemania y Gran Breta
ña.

Según fuentes de la organiza
ción, «Vina 1998», que se cele
brará en el Hotel Los Llanos de 
Albacete hasta el próximo vier
nes, pretende atraer profesiona
les, distribuidores y operadores 
del sector, con el fin de promo
cionar en el mercado los produc
tos de la región, para abrir 
nuevos canales de 
comercialización.
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Borrell declaró despues de conocer 
el rechazo empresarial que es muy 
débil un acuerdo que no cuente 
con el apoyo de todas las partes
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Cuevas se queja de que la organización empresarial fue marginada por Arenas

La CEOE no suscribirá el
Rato pide a los 
empresarios que 
adecúen sus 
márgenes al 
escenario europeo

nuevo contrato a tiempo parcial
El presidente de la patronal 
CEOE, Jose' María Cuevas, 
aseguró ayer que la organi
zación empresarial no res
paldará el principio de 
acuerdo alcanzado entre 
Gobierno y sindicatos sobre 
el contrato a tiempoparcial.

Efe - Madrid/Bonn

En rueda de prensa, tras la 
reunion de la-Junta Directiva de 
CEOE, Cuevas subrayó que no 
comparte «ni la forma en la que 
se han desarrollado las negocia
ciones, ni el contenido del pac
to al que llegó el Ejecutivo con 
tas centrales», acuerdo que, a su 
juicio, contiene «muchos obstá
culos» a la contratación a tiem
po parcial estable.

Cuevas adelantó, no obstan
te, que los empresarios están dis
puestos a negociar en una mesa 
tripartita el desarrollo de un 
contrato de tiempo parcial esta
ble que «verdaderamente impul
se la estabilidad en este tipo de 
empleo», porque es «una pena» 
que se haya diseñado un contrato 
que no favorecerá la estabilidad.

El presidente de la CEOE se 
quejó de que los sindicatos «im
pongan» las condiciones de ese 
tipo de empleo, cuando son los 
empresarios los que contratan, 
y adelantó que en los próximos 
días la patronal informará al Go
bierno de los numerosos aspec
tos que consideran que limita
rán la contratación de ese em
pleo y las trabas que planteará.

Criticó «la discriminación»

Cuevas y Jiménez Aguilar durante la reunión ayer de la CEOE. EFE

que se ha producido en la nego
ciación sobre ese contrato, ya 
que, dijo, el ministro de Traba
jo, Javier Arenas, ha dialogado 
con los sindicatos con la inten
ción de llegar a acuerdos, pero 
con los empresarios se ha limi
tado a pedir propuestas, para te
ner luego en cuenta «sólo los in
tereses de una de las partes».

«Es más eficaz una negocia
ción tripartita» -señaló-, porque 
evitaría «tratamientos injustos» 
como ha ocurrido en este caso, 
aunque no descartó un proceso 
de diálogo entre los propios inter
locutores sociales, como ocurrió 
con la reforma laboral.

Lamentó que en un país como 
España, con la mayor tasa de paro

de la UE, se pretenda implantar 
un contrato a tiempo parcial co
mo el diseñado por el Gobierno 
y los sindicatos, que, según Cue
vas, no garantiza la flexibilidad 
e impone demasiadas rigideces 
a las empresas, y que contrasta 
con las fórmulas modernas de 
contratación a tiempo parcial que 
usan el resto de países europeos.

Lajunta directiva de la CEOE 
rechaza un contrato como el 
acordado con las centrales y el 
Ejecutivo, añadió Cuevas, por
que está convencida de que no 
fomentará la estabilidad, aunque 
no por ello «se ejercerá ningu
na labor de obstrucción», agre
gó, en respuesta a la petición del 
ministro de Trabajo, Javier Are

nas, ayer, en ese sentido a la pa
tronal, explicó.

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, había mos
trado ayer su esperanza en que 
los empresarios se sumasen al 
principio de acuerdo establecido 
por el Ejecutivo y las centrales 
sindicales, porque «merece la 
pena» y favorece el «empleo 
estable y con protección»

Aznar recordó que la «obli
gación de todos los gobiernos 
es ver las fórmulas a alentar para 
crear más empleo y esto -agre
gó- es lo que hemos hecho en 
España con la reforma de con
tratos a tiempo parcial».

A su vez, el vicepresidente 
segundo del Gobierno y minis
tro de Economía, Rodrigo Rato, 
aseguró que el Gobierno utili
zará los mecanismos de diálo
go social «hasta el último día 
de la legislatura» para acabar 
con «fantasmas reales» como 
la elevada tasa de paro.

En respuesta a'una pregun
ta sobre la negativa de los em
presarios a suscribir el princi
pio de acuerdo entre Gobierno 
y sindicatos sobre el contrato 
de tiempo parcial, dijo que la 
posición de los interlocutores 
sociales «es respetable y no se 
puede politizar».

Por otra parte, el candidato 
socialista a la presidencia del 
Gobierno, Josep Borrell, cree 
muy «débil» un acuerdo, en re
lación al nuevo contrato de tiem
po parcial diseñado por el Go
bierno y los sindicatos, que no 
cuente con el apoyo de todas las 
partes involucradas.

Efe - Madrid

El vicepresidente segundo del 
Gobierno y ministro de Econo
mía, Rodrigo Rato, pidió ayer a 
los empresarios que adecúen sus 
costes y márgenes al escenario 
europeo como una de las claves 
para no perder competitividad.

En un almuerzo organizado 
por la Asociación para el Pro
greso de la Dirección (APD) y 
ante varios centenares de direc
tivos de empresas, Rato recalcó 
la necesidad de buscar aumen
tos de la competitividad en una 
economía globalizada, porque, 
de lo contrario, se resentirán la 
empresa, el sector y el conjunto 
del país.

Aseguró que los países inte
grados en el euro deben coordi
nar sus políticas económicas, 
proceso que apenas ha empeza
do todavía, y defendió la idea de 
que el futuro «va por políticas 
de reforma de la oferta, porque 
volver a políticas que impulsen 
la demanda para aumentar la 
competitividad es un error».

Europa -abundó el ministro- 
debe incidir en aumentos de la 
flexibilidad y de la competen
cia de los mercados para dar res
puesta a la globalización, ade
más de que debe seguir sanean
do sus sectores públicos, tanto 
los empresariales como la Segu
ridad Social.

Malo de Molina 
advierte que la 
convergencia de 
tipos aún debe 
completarse

Efe - Madrid

En octubre se firmaron 1.178.995 
contratos, pese al aumento del paro

Efe- Madrid

El número de contratos rea
lizados en octubre ascendió a 
1.178.995, la mayor cifra men
sual de las registradas en la se
rie histórica, según datos facili
tados ayer por el Ministerio de 
Trabajo.

El Ministerio publicó ayer los 
datos adelantados el lunes por 
la Junta de Castilla y León, se
gún los cuales el número de pa
rados registrados en el INEM 
aumentó en octubre en 15.277 
personas, lo que sitúa el total de 

desempleados en 1.803.692, la 
cifra más baja alcanzada en este 
mes desde 1981 y deja la tasa de 
paro en el 11,11 por ciento.

El ministro de Trabajo, Javier 
Arenas, que aseguró que no vol
verá a producirse lo ocurrido con 
los datos de paro del INEM, des
tacó que no se dará por satisfe
cho con la evolución del desem
pleo mientras crezca, en tanto que 
los sindicatos critican la evolu
ción de las contrataciones tempo
rales e IU pide que se desincenti
ve el contrato temporal.

El vicepresidente de la Junta 

de Castilla y León, Jesús Me
rino, dijo ayer que «no ha habi
do mala intención» del Gobier
no regional cuando el lunes avan
zó los datos sobre el paro de octu
bre, y recordó que la Consejería 
de Industria ya pidió disculpas 
al Ministerio de Trabajo.

Del total de las contratacio
nes en octubre, 97.936 fueron 
contratos indefinidos, lo que 
representa un 8,31 por ciento del 
total, de los cuales 59.009 se hi
cieron al amparo de la reforma 
laboral, a los que hay que aña
dir otros 13.340 contratos para

la formación.
De los 59.009 contratos sus

critos ai amparo de la reforma, 
más de la mitad, 34.067 fueron 
contrataciones indefinidas, 
mientras que los 24.942 restan
tes correspondieron a conversio
nes de anteriores contratos tem
porales a indefinidos.

El 32,79 por ciento de los 
1.081.059 contratos temporales, 
386.614, se acogieron a la moda
lidad de circunstancia de la pro
ducción, en tanto que el 26,83 
por ciento (316.269) fueron de 
obra o servicio determinado.

El director general del Ban
co de España, José Luis Malo de 
Molina, aseguró ayer que, pese 
a que España tiene ahora tipos, 
de interés nominales histórica
mente bajos «todavía habrá que 
completar la convergencia» con 
los países del euro, que se situó 
en tomo al 3,3 por ciento.

El ejecutivo del banco emi
sor advirtió de los riesgos de la 
convergencia en tipos tan bajos 
para España, que entrará en el 
euro en unas condiciones mone
tarias «holgadas» (dada su ma
yor tasa de crecimiento y su di
ferencial de inflación) y que de
berán ser compensados «como 
ya se está haciendo» con la políti
ca presupuestaria.

El obj eto de esta política debe 
ser, a sujuicio, «acelerar al máxi
mo» los mecanismos para lograr 
el equilibrio presupuestario (dé
ficit público cero).
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Más que una recogida 
de beneficios, ayer se dejó 
notar el cansancio

La Bolsa finalizó la jomada bursátil de ayer con tendencia 
bajista, acentuándose aun más el pesimismo de la sesión anterior. 
Lajornada de ayer, caracterizada por un bajo volumen de negocio, 
los sectores de Bancos y Comunicación llevaron al Ibex-35 por 
debajo del nivel de los 9^.000 puntos.

Concretamente, este índice sufrió un retroceso de 160’60 
puntos, ej 1’77 por ciento, y quedó situado en 8.934’30. Por su 
parte, el indice General de la Bolsa de Madrid tuvo un retroceso 
de 12’47 puntos, el 1’56 por ciento,y cerró en 788,28 puntos, por 
debajo de la barrera psicológica de los 800 puntos.

De este modo, más que una recogida de beneficios desti
nada a consolidar los niveles obtenidos, los descensos de ayer 
muestran el cansancio de los inversores, que no aprecian mejoras

sustanciales en la situación internacional, pese a las medidas 
tomadas. A ello se une la falta de medidas puntuales que permitan 
obtener ganancias a coito plazo, como sucedió la semana pasada 
con las rebajas de tipos de interés en varios países europeos.

Con este panorama, las principales plazas europeas vivie
ron una sesión bajista, y Londres se anotó una pérdicfa del 0’59 
por ciento, París del 1’13 por ciento y Francfort del 1’70 por 
ciento. El pesimismo estuvo acentuado por la evolución de Wall 
Street, que al cierre del mercado español perdía un 0’ 13 por ciento.

En el mercado continuo el volumen negociado fue muy 
escaso, 107.151 millones de pesetas, la mitad de ellos concentra
dos en cuatro grandes valores: Telefónica, BBV, Banco Santander 
y Endesa.

S.D.fí.

iiov n»F%

Banco Andalucía 6.790 9,52
Faes 2.290 345
Mapfre Vida____________________6:022_______ 2,74

HOY PIF%

788,28 
-12,47

8.93430 
-160,60

IBEX-35

•9300

lbex-35

Campofrío S.A.________________ 2.635______ ^T^S
1 Unipapel_______________________ 1^90______ -6,90

j Adolfo Domínguez 3.270 -5,63

¡ MAYOR VOLUMEN MAYOR EFECTPTAS
Volumen EfcCJplas %

1 BBV 6.572.402 15,46 • TEF 17.140.697.000 16,00
SAN 4.437.533 10,44 1 BBV 13.165.609.000 12,29

! ELE 3.170.966 7,46 I SAN 12.021.024.000 11,22
1 GPP 2.726.553 6,41 1 ELE 11.575.568.000 10,80

■__________ __________________ MERCADOCONTINUO
NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINA!. ANTER. UI-TIM DIF.% VOI.UM. NOMINAI. ANTER. ULTIM. DIF.%

Mbancos
Pryca______________
Superdiplo, S.A.

100
100

2.975
3.745

2.900
3.700

-2,52
-1,20

322.503
81.752

Asturiana del Zinc 
Cía. Aux. Ferrocar, 
Dimetal

525
500
100

1,475 1.420
4.640 4.600

225

-3,73
-0,86

267.696
1.605Argentaría 125 3.055 3.0I0 -1,47 1.083.445

Banco Andalucía 125 6.200 6.790 9,52 1.996 Española del Zinc , 500 853 825 -3,28 32.168Banco Atlántico 1.000 6.140 6.080 -0,98 300 ACS 250 4.570 4.600 0,66 87.017 Global Steel 400 425 411 -3,29 82.819Banco BilbaO-Vizcaya 90 2.055 2.000 -2,68 6.572.402 Agromán 100 1.260 1.215 -3,57 65.743
Banco Esfinge 175 290 289 -0,34 11.356 Bami S.A. 310 795 780 -1,89 48.007

Indus, del Besós 200 680 674 -0,88 4.330
Lingotes Espec,Banco Guipuzcoano 500 7.620 7.600 -0,26 2.473 Cementos Portland 250 6.010 6.030 0,33 6.875 500 1.730 1.750 1,16 2.400
Metal.Duro Felguera 500 1,365 1,320 -3.30 54.518Banco Herrero________

Banco Pastor
500
500

12.000
8.250

12.000
8.300

206
8.706

Construcciones Lain 
Cristaieria Españ.

100
1.000

377
9.180

373
9.100

-1,06
-0,87

241.564
I0.2120.61 Nicolás Correa 200 2.125 2.040 ^,00 12.759

Banco Popular 125 9.120 9.050 -0,77 271.808 Dragados 500 4.33,5 4.275 -1,38 139.105 Nueva Montaña 500 163 159 -2,45 215.984
Banco Santander 115 2.800 2.665 -4,82 4.437.533 Filo 100 502 485 -3,39 45.183 Tubacex 85 360 350 -2,78 1.070.975
Banco Simeón 1.000 6.590 Financiera v Minera 

Fomen. Cons. Contr.
500 2 990 Zardoya Otis 160 4.310 4.175 -3,13 39.798

Banco Vasconia 50 2.035 2.045 0,49 2.862 250 7.890 7.870 -0,25 121.500 ■ AUTOMOVILBanco Zaragozano
Banco de Castilla

500 4.290 4.200 -2,10 3.183 Grupo Acciona 1.000 37.500 37.500 8 213
100 3.665 3.700 0.95 510 Hisalba 1.000 1.775 1.750 -1,41 2.855 Citroen Hispania 1.000 19.340 — —

Banco de Galicia 50 2.520 2.455 -2.58 478 Inmob. Zabálburu 250 1.780 1.755 -1,40 54.718 Tudor 500 1.900 1.860 -2,11 2.131
Banco de Valencia 500 3.940 3.845 -2,41 5.152 I.Urbis 500 2.055 2.000 -2,68 61.031 Volkswagen 1 11.460 11.080 -3.32 319
Banesto 400 1.940 1.890 -2,58 33.357 Lafarge Coppee 25 14.000 14.020 0,14 879
Bankinter 250 4.600 4.500 -2,17 72.256 Metrovacesa 250 4.100 4.025 -1.83 20.663 ■ TRANSP. COMUNICACIONES

B. Crédito Balear 12.5 2.810 2.870 2,14 700 Obrascón-Huarte 100 1.315 1.265 -3,80 55.292 Aumar 970 3.485 3.345 -4,02 229.920
B.Central Hispano 84 1.560 1.560 2.119.240 Porti. Valderrivas 160 5.600 5,510 -1,61 1.447 Autopistas 500 2.280 2.240 -I.75 416.600
Commerzbank 5 5.250 — Prima Inmobiliaria I.OOO 1.330 1.275 -4,14 161.930 Estación. Subter. 500 4.400 ___ ___

■ELECTRICAS Sotogrande S.A. 
Uniland

100
1.000

464
10.390

445
10.390

-4,09 140.474
224

Europistas 
Iberpistas

808 1.180 1.185 0,42 21.253

Aguas de Barcelona 500 7.620 7.600 -0,26 56.474
84 1.290 1.295 0,39 8.044

Uralita S.A. 400 1.570 1.515 -3,50 436.971 Radiotrónica 500 I0.210 10.110 -0,98 43.821Cantábrico 1.000 6.750 6.750 35.840 Urbas 260 162 156 -3,70 29.758 Telefónica 500 6.500 6.340Eléc. R. Zaragoza 500 7.300 7.260 -0,55 9.155 -2.46 2.698.037
Valenciana Cementos 200 2.965 2.945 -0,67 7.957

Endesa 200 3.680 3.675 -0,14 3.170.966 Vallehermoso 165 1.850 1.790 -3,24 222.463 ■ OTROS SERVICIOS

E. de Viesgo 1.250 6.050 6.000 -0,83 430
Vidraia 170 1.760 1.740 -1,14 33.435 Abengoa 167 3.710 3.590 -3,23 92.991

Fecsa 1.000 1.565 1.560 -0,32 1.209.205 ■inversion MOBILIARIA Befesa 500 1.970 1.900 -3.55 16.416
Gas Natural SDG 500 11.700 11.540 -1.37 170.992 Cía. Gener. Invers. 28 113 108 -4,42 308.296

Corpor. Finan. Alba 1.000 18.300 18,300 ___ 25.924
Gas v Electricidad 1.000 13.450 13.330 -0 89 2 951 Cofir

Corpor. Banesto
350
500

1.835
1.365

1.850
1.350

0.82
-1,10

336.109
2.244

Dogi 100 2.400 2.320 -3,33 32.031
Iberdrola 500 2.375 2.370 -0,21 1.637.509 Grupo Anaya 500 8.200 8.200 .... _______ 25
Saltos del Nansa 1.500 15.200 15.200 1 Dinamia 500 1.875 1.910 1,87 100.462 Indo Intem. 1.000 7.200 7.100 -1.39 2.250
Sevillana 500 1.980 1.960 -1,01 803.054 Faxtibex I.OOO 8.540 8.390 -1,76 3.786 Meliá Inv. 5 4.830 4.745 -1,76 22.110
Unión Elec. Fenosa 500 2.100 2.085 -0,71 1.037.156

■papeleras
Midesa 100 3.260 3.160 -3.07 13.200

Y TEXTILES Prosegur 100 1.750 1.750 ___ 9.228
■ ALIMENTACION Empr. Nac.Celulosas 750 2.230 2.200 -1,35 56 390 Sol Meliá 100 5.540 5.260

1.160 1.130
-5.05
-2.59

82.767
492.154Azucarera Ebro Agri. 100 3.400 3.315 -2,50 10.467 Europae 300 419 409 -2,39 104.700 Tele Pizza, S.A. 5

Baron de Lev 100 4.950 4.900 -1.01 2.331 European Paper 500 90 85 -5,56 2.438 V. Leonesa 510 2.325 2.350 1,08 29,052
Bodegas Riotanas 100 1.890 . 1.815 -3,97 5.690 Iberpapel 100 1.885 1.850 -1,86 39.106
Bodegas v Bebidas 250 1.750 1.780 1.71 21.444 Papelera Esp. 500 83 ___ .... DIVISASCampofrío S.A, 167 2.845 2.635 -7,38 82.762 Sarrió 500 660 656 -0,61 28.424
Cia.Vinícola N.Esp, 
El Aguila S.A.

200
500

7.450
1.430

7.450
1.405 -1,75

100
12.301

Sniace 100 317 305 -3,79 _122J30 1 Corona Danesa 22,346 22,390
Tableros de Fibra 500 2.090 2.090 .... I4.234 I Corona Noruega 19,133 19.171Federico Paternina 1.000 2.140 2.140 10.817 Tavex Algodonera 500 2.080 2.000 -3,85 109.811

l Corona SuecaKoipe 500 5.130 5.060 -1,36 8.408 Unipapel 250 2.030 1.890 -6,90 8.030 18.013 18,049
OMSA Alimentación 250 1.265 1.210 -4,35 18.259

■ químicas Y
l Chelín Austriaco 12,074 12,098

Pescanova 1.000 2.060 1.950 -5,34 5.151 ENERGIAS l Dólar Australiano 89,540 89,720
Puleva-Uniasa 500 4.570 4.430 -3,06 94.151 Baver 5 5.880 5.630 -4,25 1.609 I Dólar Canadiense 93,118 93,304
SOS Arana 1.000 1.700 1.650 -2,94 12.352 Carburos Metálicos 2.000 6.920 — 1 Dólar USA 143.104 143,390
Tabacalera 
Viscofán

100
100

3.425
4.760

3,420 -0,15 609.835 Cepsa 
Ercros

500 4.975 5.000 0,50 38.712 1 Dracma Griego 0,503 0.504
4.615 -3,05 165.050 60

475
196
982

19,5
958

-0,51
-2,44

682.386
72.521

1 Ecu 167,117 167.451E. I. Aragonesas■ comercio Y SEU L KOS Faes 50 2.220 2.290 3,15 37.104 l Escudo Portugal 0,829 0,830
AGF U. Fénix 100 1.800 1.800 — 31.533 Grupo Fosforera 1.000 25,5 250 -1,96 39.922 l Florín Holandés 75.346 75.496
Adolfo Domínguez 100 3.465 3.270 -5,63 593.935 Miquel y Costas 500 5.020 4.94,5 -1,49 29.385 l Franco Belga 4,118 4,126
Aldeasa 200 5.200 5,150 -0,96 123.821 Repsol S.A. 500 7.400 7.340 -0,81 933.531 l Franco Francés 25,335 25,385
Azkoyen 1.000 19.500 19.900 2,05 15.967 Seda Barcelona 500 898 876 -2.45 61.419 l Franco Suizo 102.804 103 010Catalana Occ. 
Continente

250
100

3.860
4.000

3.830
3.980

-0,78
-0.50

16.110
182.203

Zeltia 775 11.720 11.990 2,30 4.682 l Libra Esterlina 237,552 238.028

Corp. Mapire 250 3.680 3.570 -2,99 152.411 ■ siderometalúrgicas l Libra Irlandesa 211.321 211.745
Cortefiel 50 3.650 3.600 -1,37 12.813 Aceralia I.OOO 1.575 1.560 -0,95 227.909 l Marco Alemán 84,948 85,118
Finanzauto 350 2.200 2.200 —— 2.095 Acerinox S.A. 160 3.350 3.315 -1,04 428.430 l Marco Finlandés 27.930 27.986
Mapfre Vida 250 5.840 6.000 2.74 93.876 Aforasa 168 1.545 1.540 -0.32 2.292 l Yen Japonés 1,168 1.170
Picking Pack 25 69 68 -1.45 2.726.553 Amper 300 2.755 2.630 -4,54 78.173 100 Liras Italianas 8,587 8.6051 Si Ud . tiene alguna Sugerencia sobre estas páginas, nd dude en ponerse en contacto con nosotros. esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores.

■i-^-íTno. {961-384- 6436 de 17h. a 20h.
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BOLSAS EXTRANJERAS

MADRID
DIÉNOMINAL HOY

■ ALIMENTACION
Naarden 1. l.üüü 3.100.00
Natra 1.000 ....

Pascual Hnos 12 -—

San Miguel 3.000
United Dutch 500
■ COMERCIO Y SEGUROS
Cointra U 500 ....
■ CONSTRUCCION
Ah. hamihar 1.000 2.025,00 15,00
Alcázar 500 771,00 1,00
Asland Caial 500 ....

Inmb. Valenc. 500
I. Del Sur 1.000 6.000,00
Max.Cent.Leisa 250
Obras v S.P. 500 2.100,00 ....

Vías y Const. 1.000 ....

■ inversion MOBILIARIA
Bansahber 250 7.900,00
Banzano 1.000
Baseibar 1.000 .... -—

Bolshispania 500
Carmosa 140 7.860,00
Ceivasa 200 7.340.00 20,00
Cevasa A 1.000
Chafisa 1.000
Fiponsa 250 7,100.00
Invcmasior 1.000
Inv.Herrero 400 7.270,00 -80,00
Inv.Val.Amène. 1.000
I. Lealtad 500 ....

Mobinversora 1.000
Norvasa 250 3.920,00
Renfila 500 ——

Rentinver 1.000
Union Europ. 1.000 ....

■ navegación Y PESCA
1-letamentos-B 1.000 ....

Pescanova 1.000 ....

Transmedit. 500
■ papeleras Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000 ....

■ químicas Y ENERGIAS
Eso.Uxieeno 1.000 ....

Faes 500 ....

Gassol 500 505,00 ....

AMPLIACIONES DE CAPITA!.
RCOMIENZO I-.I-INAL NVAS. ANJüA.S. ANT. ULT.

Dar, 13-oct-98 13-nov-98 5 2
Inv, Villa P 15-oct-98 15-nov-98 1 14 1.240,00

VAl OR
DIVIDENDOS 

coNCErro brujo NETO PAGO

Cem.Portland Acuenta 65.00 48,70 10/11/98
Marco Iberi, Acuenta 40,00 30,00 10/11/98
CorD,Fi.Alba Acuenta 60,00 45,00 10/11/98
r'.............. .................... ■■

INDICES DE:REFERENCIA
TAE (Calas)

. DEL BANCO DE
Indic. CECA

ESPAÑA
Rem. Deuda P. Mibor año

Octubre 97 6,384 6.662 7.500 5,282 4,985
Noviembre 97 6,252 6.537 7.375 5,230 4.807
Diciembre 97 6,196 6.328 7.250 5,167 4.623
Enero 98 5,988 6.268 7,375 5,086 4,421
Febrero 98 5,879 6.099 7.125 4,947 4.325
Marzo 98 5,827 5,918 7.000 4,823 4.161
Abril 98 5,659 5,906 6.750 4,707 4.215
Mavo 98 5,603 5.817 7.000 4,613 4.220
Junio 98 5,545 5.744 6.750 4,547 4.191
Julio 98 5,513 5,690 6,750 4,508 4,137
Asosto 98 5,572 5.697 6,875 4,464 4.066

MADRID (Coiit.)
DIF.NOMINAL HOY

Nicas 155
U Resinera 1.000
■ MINERAS
W.Coto Corte 200 3.U3Ü.ÜU 30.00
H.Vas.Leones. 500
M.Tormaleo 1.000 ....

Ponferrada 25 20.00 -2,00
■ SIDEROMETALURGICAS
A toras a 250 ....

Cobra 500 ....

Iber, Frió 1.000
Metalogenia 500
Moulinex Esp 1.000
■ AUTOMOVIL
basa Renault 1.000 5.490,00
■ OTROS SERVICIOS
Invpsa 1,000 ....

Prim S.A 400 ....

1 METALES
Pias./ar. Dif.

Oro Manufacturado 1.500.86 2,92

Plata Manufacturada 31,72 0,26

Platino 2.557,78 1,93

Paladio 2.004,34 8,34

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

FUTUROS IBEX-35TTR/^U A ANTERIOR- APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO CTNEG.

20 Nov. 1998 9.101.00 9.030.00 9.085,00 8.876,00 8.990.00 21.243
18 Dic. 1998 9.125.00 9.005,00 9.005,00 8.905,00 8.905.00 1.610

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS 1
FECHA AN*rURlOK APERIURA MAXIMO MINIMO ULllMO C/NEG.

15 Dic. 98 113,68 114,17 113.92 114,01 33.304

i PLAZO TIPO : DIF 3
1I A un día 3,78 0.07

¡
Aunasemana ' 3^8 " ' 0,10

A quince días 3,78 - 0,08

Aun mes 3.81 0,03 33
5

A tres meses 3.78 : 5

A seis meses 3.66 - 0,07

Aunaño 3.60 i " 0,04 " 8

1

1« 7d « ' 1« Im 8ni ' ; 52m

FONDOS ________________________ ________________ J
DIF FINA?? ULTIMO DIF. I-TN/97 ULTIMO DIF, nN/97 ULTIMO DIF, nNZ97

Safei Norteamirica

■ FONDTESOROS

10.371.85 66.99 11.564,04 Eurovalencia VCG 1.177.66 0,77 952,18 Fonpenedes FIM 1.374,18 0.09 1.331.07
■ dinero Eurovalor I 561.53 3,36 463,30 17 568,41 4.93 16.835.98
Altas F.I.A.M.M 178.775,51 42.00 174.836.87 37.122,10 -382,02 30.797,72

207 259 77 15,24 202.117,23 A.C. Cuenta 192.226.65 53.26 186.599,61 Fontesoreria 11.177.64 3,34 ¡0.805.15

BBV Dinero 278.337.52 41,37 270.068.63 A.C. Deuda 2.002.57 0.30 1,926,01 -51 70 20 923 39 Iberahorro 2.364,68 0.16 2,292.60

BBV Monetario 12.300,04 1,72 11.965.35 BM Fondtesoro 2.019.48 .— 1.911,15
1454 10 -0,53 1,392,98 Ibercaia Futuro 1.336,95 -0.27 1.283.46

Bandesco Monetario 106.245.92 31,78 104.166,42 Beta Deuda Fond. 1.820.10 0.28 1,761,25
Indosuez Bolsa FIM 307.515,02 267,805.38 -227.35 216.266.48Iherlion Ahorro 226.594.71

Bankpvme Fondval. 123.163.22 27.03 119,623.00 Dinermadrid-FIAMM 190,034.32 14.22 185,058.61
Indosuez Universal 121.054,78 106.667.69 Indosuez Patrimonio 20.810.93 18.519.91

Fondeada Ahorro 21.326.54 4.77 20.695,31Beta Dinero FIAMM 214.004.89 49.09 207.469.57 Renta 4 Bolsa 2.386.09 0,61 1.899,38

Caixa Galicia Din. 136.003.40 32.51 132.515.78 Fondeuda Efectivo 207.131.50 41.64 201,380,67
Sani.Renl999 1.525.07 -0,21 1.465,26 Interes Diario BCH 1.199.22 0,19 1.175.55

224 414 91 36 92 219 254 37 Ibercaia Dinero 11 172.245.46 11.50 167.757.85 Inversabndell 2.623,31 -6,10 2.419.68

140 934 10 33.45 136.614,87 Indosuez Fondtesoro 21.221,16 20.240.61 ■ renta FIJA
1965 11 0 40 1 872 53

Cuentafondo FIAMM 208.413.97 203.642,07 Santander Dinero 186.973,92 9.82 182.260,60 BBV Ahorro 1.652,43 0.25 1.593,86

21.98 109.872,06 1.789.66 1.80 1.684.08
Diner BM FIAMM 209.586.47 204.280,23 Sant. Bolsa Eur.4 95,342,56 -36.63 .... BBV Bono 2001 117.318,37

14.957.92 -32.30 14.992.63BBV Fondvalencia 19.052,99 6.21 18,053.66 Rural Giion deuda
Dineractivo 214.021,44 46.97 209.083,65 ■ mixto RENTA FIJA

0 14 2 362 68
Dinemavarra 184.797.99 10.49 180.634,51 Ahorrofondo 6,603,52 -1,29 5.949.46

BBV Renta91 1.612.07 0.09 1.362,54
Santander Ahorro

231.411.23 17.89 225,068,25 Sant.Ges.Ren 1.671.53 -1,42 1.567.78Eurovalor III Alhambra F.I.M. 2,233.52 4,51 2.116.15
BCH Mixto Acciones 2.717.94 -6,25 2,450,06

227,765.78 24,76 222.272,73Fondmadrid Bandesco Divisas 15.649.94 94.48 15.005.84
BM Dinerbolsa 1.393.99 1.341,53

255,959,11
•—

Fondposlal Moneta. 262.305.91 58.27 Beta Renta Plus_______ 1.150,57 -2,35
o 10 1 050 50 ■ renta VARIABLE

Fonoenedes FIAMM 1.250.41 0.08 1.220.11 Beta Valor FIM 2,712,94 -13,83 2,337.56
Bandesco R. Fija_____ 1.703.88 -1,84 1.611,26

2.312,17

934.03 0.42
Ibercaia Dinero 229.145.64 12.96 223.818.29 Foncaixa Mixto 28 1,118.12 -1,82 -_

20.897.67
21.86 221.229,78

Beta Renta FlM 2.419.98 0,30 Bandesco Renta V. 25.869.52 301.67
Ibercuenta 226.944.18 Foncenhis. F.I.M. 1.730.87 -0,01 1.625.27

Credipas deuda 1.662,31 -1,82 1.686.05
1.558.518,76 Beta Acciones 22,457.31 -224,26 17.836.34Indosuez Oro 1.604.529,66 Fondejecutívos 202.173.81 -125.28 189.536.14

Cuentafondo Ahorro 2.222,82 .... 2.043.71
Indosuez Tesorería 268,693.78 .... 261.991,23 Ibercaia Renta 2.297,42 -4.98 2.137.91

1.960,02 1.854.05 Cuentafondo Bolsa 1.768.50 .... 1.501.71
Cuentafondo Renta ....

Kutxarent__________ 208.466.64 — 208,466.64 Indosuez Global_______ 127.956.27 122.662,81
2 47 2 517 10 Edifon 203.361.97 -694,08 169.303.61

Santander Tesoreri 228.430.98 16.32 222.342.14 Renta 4 Internacional 1.253.39 -2.11 1.172.30
2.906,00 •0,58 2.822.94 3,974.89 -10,22 3.372.63Foncaixa Ahorro 2 Foncaixa Bolsa 5

Su. Sant. FIAMM 232.631.63 5.67 227.822,26 Santander 80/20 2.355,66 7.98 2.135,79
Foncaixa Mixto 2.5 1.123,19 -2,47

Sant.Ges,Mix 1.690.74 2.39 1.600.52 Iberlion Bolsa 2.244.00 21.98 1.829,01
134,119,75 23,86 130.646,59■ DIVISA EXTRANJERA Foncrecimiento______ 1 555 07 1.462,97

BM Dinerdivisa 1.499.93 .... 1.497,97 ■ mixto RENTA VARIABLE Fondonorte________ 369,86 345,48

Madrid Divisa FIM

Safei Europa________

1 506 74 7 26 1,448.85 BBV Inversisn 94 1.557,72 -2.60 1.440,49 Fondoostal 2.866.75 -3,00 2.716,79 Beta Euro Accio.____ 1.154.39 -7.98

10.605.50 -38.92 11.794.31 Beta Crecimiento______ 20.473,15 -171,07 16.914.75 Fondpostal Divisas 3.225.00 -5,64 2.995,10 Fonbolsa Euro • 10.894.41 -35,66
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El PAM hará esta semana un 
llamamiento para recaudar fondos por 
45 millones de dólares para ayudar a 
más de un millón de personas

Las secuelas del "Mitch ” tardarán muchos años en desaparecer

3 millones de afectados y 3.0(10 
millones de dólares en pérdidas

El número de personas afectadas por el paso del huracán 
«Mitch» en Centroamérica se eleva ya a tres millones y sólo 
en Honduras y Nicaragua se calculan unas pérdidas econó
micas de 3.000 millones de dólares, según los datos del 
Programa Mundial de Alimentos (PAM).

Efe-Ginebra

La portavoz del PAM, 
Christiane Berthiaunie, explicó 
ayer, martes, en una rueda de 
prensa que las pérdidas en estos 
dos países, quejunto a Haití son 
los más pobres de Latinoamérica, 
suponen más de la mitad de sus 
ingresos anuales.

Berthiaume anunció que el 
PAM hará esta semana un lla
mamiento para recaudar fondos 
por 45 millones de dólares para 
ayudar a más de un millón de 
personas durante los próximos 
seis meses en los cuatro países 
más afectados.

Con este dinero se cubrirían 
las necesidades más urgentes de 
alimentación y se repararían las 
infraestructuras básicas que han 
sido destruidas, pero será nece
sario «más tiempo y mucho más 
dinero para reconstruir los paí
ses devastados», agregó la por
tavoz del PAM.

En este sentido, indicó que 
serán necesarios al menos dos 
años de esfuerzos continuos para 
recuperar un poco de los 20 años 
de desarrollo económico destrui
dos por el huracán en sólo unas 
horas.

En 20 años, el PAM había 
invertido 252,5 millones de 
dólares en proyectos de desarro
llo en Centroamérica, de ellos 
97,9 millones en El Salvador; 
90,6 millones en Nicaragua y

La naturaleza se ceba: 
ahora se activa un volcán

Efe- Panamá

Mientras los presidentes de 
América Central piden a los 
organismos financieros interna
cionales apoyo para la ejecución 
de un Plan de Rehabilitación y 
Reconstrucción de la región, la 
fuerza de la naturaleza insiste en 
amenazar la vida, esta vez des
de el Volcán San Cristóbal, en 
Nicaragua, que la noche del lu
nes comenzó a lanzar cenizas y 
humo sobre una ciudad.

Los gobernantes del istmo,

63,8 millones en Honduras.
Según los últimos datos re

cogidos por la Oficina de Nacio
nes Unidas para la Coordinación 
de Asuntos Humanitarios 
(OCHA), en Honduras hay dos 
millones de personas afectadas, 
6.420 muertos y 11.085 desapa
recidos.

La destrucción de la capital 
es importante, se ha perdido el 
70% de la producción agrícola 
-lo que supone unas pérdidas 
económicas de 600 millones de 
dólares-, apenas hay agua pota
ble y los robos en tiendas se 
multiplican.

Otras cifras

En Nicaragua los afectados 
se elevan a 800.000, de los que 
367.527 son niños, la cifra de 
fallecidos confirmada es de 
1.848, mientras que otras 1.287 
personas están desaparecidas.

Además, 10.460 casas han 
resultado gravemente dañadas y 
13.049 totalmente destruidas, y 
las pérdidas agrícolas se calcu
lan en 52 millones de dólares.

En Guatemala se ha perdido 
el 80% de las cosechas y en El 
Salvador el 30% de la produc
ción de café.

El acceso continua siendo el 
principal obstáculo para la dis
tribución de la ayuda, ya que las 
carreteras que no están destrui
das están casi bloqueadas.

que se reunieron ayer en El Sal
vador, sugirieron la'formación 
de un Grupo Consultivo que co
ordine las tareas de reparación 
de los daños causados por el hu
racán «Mitch».

Hasta ahora en la región, el 
huracán «Mitch» ha dejado casi 
11.000 muertos, 12.000 desapa
recidos y más de 3.000.000 de 
damnificados, cuyas cifras ame
nazan con aumentar a medida 
que avanzan las labores de res
cate de cadáveres.

Honduras ha sido el país más

El estado de la población es catastrófico. EFE

España es el país que más dinero 
ha enviado a las víctimas

España es el país que más dinero ha destinado a los casi tres 
millones de víctimas del huracán «Mitch» en Centroamérica, 
con 16,1 millones de dólares, según los datos facilitados ayer, 
martes, por la Oficina de Naciones Unidas para la 
Coordinación de Asuntos Humanitarios (OCHA).

Hasta el momento, la comunidad internacional y las 
organizaciones de Naciones Unidas han entregado más de 41 
millones de dólares para ayudar a las víctimas del «Mitch».

El segundo mayor donante es la Unión Europea, con 8,1 
millones de dólares, seguido de Alemania, con 3,8 millones, y 
de Estados Unidos, con 3,7.

castigado por el fenómeno, le 
siguen Nicaragua, El Salvador, 
Guatemala y en último lugar 
entran Costa Rica y Panamá en 
este panorama dantesco.

El volcán San Cristóbal, 150 
kilómetros al oeste de Managua, 
ha comenzado a lanzar humo y 
cenizas sobre la ciudad de 
Chinandega, según un corres
ponsal de una emisora de radio.

La sismóloga Zoila 
Hernández, del Instituto 
Nicaragüense de Estudios Terri
toriales, no descartó que el vol-

Dos detenidos en 
Madrid con más 
de 5.000 kilos de 
cocaína y uno de 
heroína

Efe- Madrid

La Policía ha detenido en el 
aeropuerto de Madrid-Barajas 
a dos hombres, uno de ellos con 
más de cinco kilos de cocaína y 
uno y medio de heroína y otro 
con un número indeterminado 
de bolas de la primera droga 
dentro de su cuerpo.

Según informa la Jefatura 
Superior de Policía de Madrid, 
Gervasio Angel V.D., de 54 
años, fue detenido por supues
to delito de tráfico de estupefa
cientes al esconder en su male
ta 5,375 kilos de cocaína y 1,5 
de heroína.

Gervasio Angel trabajaba 
como recepcionista en un ho
tel de Arrecife, había venido a 
Madrid el pasado viernes y re
gresaba el domingo.

Agentes de la Policía deci
dieron revisar su equipaje, com
puesto de dos maletas, cuando 
se disponía a tomar el vuelo de 
las once y media de la mañana, 
y sus intuición no les falló, pues 
en una de ellas escondía varios 
paquetes de droga.

Una vez analizado y pesado 
el contenido, dio como resul
tado 5,375 kilos de cocaína y 
1,5 de heroína marrón.

Gervasio Angel carecía de 
antecedentes policiales y pasó 
esta mañana a disposición del 
juez de guardia.

También este fin de semana 
fue arrestado en el aeropuerto 
José Rey C.G., de 53 años, pro
cedente de Bogotá, que escon
día en su organismo un número 
indeterminado de bolas de co
caína, por lo que fue enviado a 
un centro médico, desde donde 
pasará al Juzgado de Guardia.

Las casas volverán a sufrir. EFE

cán, de 1.745 metros de altitud, 
haya entrado en una fase de emp- 
ción tras recordar que es uno de 
los volcanes activos de ese país.

53 muertos en 50 
accidentes 
durante el puente 
de la Almudena

Efe- Madrid

Cincuenta y tres personas 
murieron y otras 52 resultaron 
heridas en los 50 accidentes 
mortales de tráfico ocurridos 
desde la tres de la tarde del vier
nes hasta las doce de la noche 
del lunes, durante el puente de 
la festividad de La Almudena, 
celebrada en Madrid, donde sólo 
hubo un fallecido.

Según informó a Efe la Di
rección General de Tráfico 
(DGT), en la Comunidad ma
drileña sólo hubo en este período 
un accidente mortal, ocurrido 
a las doce y diez del mediodía 
del pasado lunes en Cerceda, en 
la M-607.
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Detenido por 
retener, drogar, 
violar y prostituir 
a una mujer en 
Palma del Río

Efe- Córdoba

Un individuo de 24 años fue 
detenido por la Guardia Civil 
acusado de detener ilegalmen
te a una mujer a la que violaba 
y drogaba para prostituiría en 
la localidad cordobesa de Pal
ma del Río.

. Fuentes judiciales dijerona 
Efe que R.P.M. fue detenido el 
sábado y se le acusa de amena
zar y coaccionar a una mujer 
para que ésta mantuviera rela
ciones sexuales con otros hom
bres y, si se negaba, le propina
ba palizas e incluso la llegó a 
encerrar varios días en una ha
bitación contra su voluntad.

Añadieron que, con la mis
ma intención, el detenido la 
obligaba a tornar sustancias 
psicotrópicas, bajo cuyos efec
tos llegó también a violaría.

Las mismas fuentes indica
ron que la víctima consiguió 
escapar el día 4 de noviembre 
y buscó refugio en casa de una 
amiga en la misma localidad.

El detenido intentó entrar en 
este domicilio, trató de forzar 
la puerta y, al no conseguirlo, 
lanzó un cuchillo de grandes 
dimensiones contra la propie
taria de la casa, que estaba en 
una ventana, aunque no la al
canzó.

Al día siguiente, R.P.M., que 
» tiene antecedentes policiales por 

delitos contra la libertad sexual, 
el patrimonio y la Administra
ción de Justicia, abordó a la 
propietaria de la vivienda en la 
calle y la amenazó de muerte 
con un arma blanca mientras la 
sujetaba por el cuello.

Al detenido se le acusa de un 
delito de amenazas graves con 
arma blanca, allanamiento de 
morada, coacciones, detención 
ilegal, agresión sexual, delitos 
contra la salud pública y deli
tos relativos a la prostitución.

Muere arrollada 
por un tren en 
Salou y paraliza la 
línea 2 horas

Efe- Salou (Tarragona)

Una persona murió arrolla
da ayer por un tren entre las es
taciones de Salou y Port Aven
tura, aunque por el momento se 
desconocen las circunstancias 
en las que se ha producido el ac
cidente, que ha mantenido pa
ralizada la línea Barcelona- 
Tortosa durante dos horas.

Fuentes de la compañía 
Renfe han informado que la 
persona arrollada, que ha que
dado destrozada hasta el punto 
de no poder afirmarse si es un 
hombre o una mujer, ha sido 
vista por un maquinista de la 
compañía ferroviaria a las 14,15 
horas aproximadamente y que 
los restos del cuerpo han sido 
levantados por el juez 2 horas 
después.

Tres mendigos alemanes, presuntos autores del crimen

Un mendigo español, 
estrangulado en Barcelona

Efe- Barcelona

Tres mendigos alemanes 
mataron el pasado sábado en el 
céntrico paseo de Gracia de 
Barcelona a un vagabundo es
pañol en el transcurso de una 
pelea y en presencia de los tran
seúntes que paseaban en esos 
momentos por la zona, informó 
ayer la policía.

Fuentes de la Jefatura Supe
rior de Policía de Cataluña di
jeron que se desconocen las 
causas que motivaron la pelea, 
que acabó con la muerte por 
estrangulamiento del mendigo 
español Juan Ezquerra Soler, de 
38 años.

Los hechos sucedieron so
bre las 17:20 horas del pasado 
sábado en unos jardines situa
dos a la altura del número 123 
del Paseo de Gracia de Barce
lona, una zona comercial fre
cuentada a esas horas por nu
merosas personas, que 
presumiblemente presenciaron 
la pelea pero que no intervinie
ron para evitaría.

Una llamada anónima alertó 
a la policía de que se estaba 
produciendo una pelea en ese 
lugar, donde hay unos bancos 
en los que algunos indigentes, 
entre ellos la víctima y los tres 
presuntos autores de su muer
te, suelen pasar la noche.

Al personarse la policía en 
el lugar de los hechos encon
traron en uno de los bancos al 
indigente español, que estaba

Herido muy grave en Bilbao al 
ser apuñalado en el corazón

Efe- Bilbao

Un joven de 26 años se en
cuentra en estado muy grave tras 
recibir una puñalada en el co
razón en el transcurso de un 
pelea ocurrida ayer en Bilbao, 
según informó la Ertzaintza.

El herido, identificado con 
las iniciales J.G.I.U. y vecino 
de Erandio (Vizcaya), fue eva
cuado al Hospital de Cruces.

Los hechos se produjeron 
sobre las nueve de la mañana 
en el exterior de un «pub» lla
mado «Splash», ubicado a la 
altura del número 7 de la calle 
Iturriza.

Al parecer, el joven que re
sultó apuñalado se encontraba 
en el interior de este estableci
miento con otras personas y, en 
un momento dado, se inició una 
pelea que terminó en la calle 
cuando fue agredido con un 
arma blanca.

La Policía Autónoma Vas-

Lugar donde se produjeron los hechos. EFE

cubierto con una chaqueta gris, 
sangraba y tenía el rostro hin
chado y amoratado.

La víctima fue trasladada al 
Hospital Clínico, donde falle
ció al poco rato de ingresar.

La policía detuvo a los 
indigentes alemanes Briggitte 
Ursula B.G., de 55 años, 
Andreas Ludwing B., de 34, y 
Nielsen Cunter H., de 43, como 
presuntos autores de la muerte 
del vagabundo.

Al parecer, fue éste último 
el que entabló en principio la 
pelea con el mendigo español, 
con el que compartía asiento en 
uno de los bancos y donde la 
policía encontró mantas, cajas 

La Ertzaintza acordonó enseguida la zona. ^^^ 

ca ha iniciado las investigacio- y las circunstancias en las que 
nes para esclarecer los motivos se produjo el ataque.

de cartones, chatarra y botellas 
de vino.

Según declaró a la policía 
otro indigente español que pre
senció los hechos, los cuatro 
implicados en la reyerta había 
ingerido bastante alcohol antes 
de enzarzarse en la pelea.

Este vagabundo explicó que 
la discusión fue subiendo de 
tono hasta que la víctima, em
pujada por uno de los deteni
dos, cayó sobre otro de los 
implicados, que le enrolló unas 
cuerdas al cuello apretando 
«hasta que dejó de moverse», 
momento en que le colocaron 
la chaqueta gris sobre el cuer
po-

Un joven herido 
de bala por un 
tiroteo en Ceuta

Efe- Ceuta

Un joven de 20 años, iden
tificado como H.M.M., está 
ingre'sado en el hospital civil 
del Insalud de Ceuta como 
consecuencia de las heridas que 
sufrió por el impacto de una bala 
durante un tiroteo ocurrido la 
madrugada del lunes en uno de 
los callejones de labarriada de 
Príncipe Alfonso.

Según informaron fuentes 
policiales, el herido ingresó en 
el servicio de urgencias del 
centro hospitalario con pronós
tico grave, al tener un orificio 
de entrada y salida de la bala 
en la cara anterior del tórax.

La Policía ha abierto una 
investigación para esclarecer 
los hechos, aunque los agen
tes desconocen por el momen
to la identidad de los autores, 
ya que las declaraciones del 
herido han sido confusas.

24 ancianos 
intoxicados en el 
incendio de una 
residencia en 
Córdoba

Efe- Córdoba

Un total de 24 ancianos, uno 
de los cuales tuvo que ser tras
ladado al Hospital Universita
rio Reina Sofía de Córdoba, han 
sufrido una intoxicación leve 
a consecuencia del incendio 
producido en la residencia en 
la que se alojan, la Iglesia 
Hospital de San Jacinto.

Fuentes de la Empresa Pú- 
blica de Emergencias Sanita
rias dijeron a Efe que la intoxi
cación fue leve en todos los 
casos y que sólo E.G.M., de 60 
años, tuvo que ser trasladado a 
un hospital.

El incendio, cuyas causas se 
desconocen aún, se originó 
sobre las 15.00 horas en una 
habitación ubicada en la prime
ra planta del edificio, que data 
del siglo XVII.

Al menos nueve 
muertos por 
congelación en 
Moscú

Efe- Moscú

Al menos nueve personas 
murieron por congelación en 
Moscú la semana pasada, in
formaron ayer, martes, fuentes 
de la Asistencia Pública de la 
capital rusa.

Otras 67 personas fueron 
ingresadas en distintos centros 
hospitalarios con síntomas de 
hipotermia.

El invierno ha llegado con 
fuerza a Moscú, donde ayer la 
temperatura mínima fue de 13 
grados bajo cero y, según las 
previsiones, puede ser uno de 
los más crudos de las últimas 
décadas.-
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hasta el pasado viernes y, por tanto, su 
nombre no figuraba en la placa que 
deja memoria de la inauguración y en 
la que sí aparece el del Rey

Los Reyes inauguran la sala 
en honor de Dámaso Alonso

Los Reyes inauguraron ayer en la Real Academia la Sala 
de Dámaso Alonso, que alberga la biblioteca «de saber y 
de poesía», de casi 40.000 volúmenes, que este maestro de 
filólogos reunió a lo largo de su vida y que legó a la insti
tución que dirigió durante catorce años.

Joyas del siglo XVI, una gran colección de libros de sus 
amigos de la Generación del 27, y, en suma, todos los in
tereses literarios de quien el pasado 22 de octubre hubiera 
cumplido cien años pueden contemplarse en esta sala, en 
la que no faltan cartas manuscritas de Aleixandre, Alberti 
o Jorge Guillén, fotografías y uno de los cuadernos en los 
que el autor de «Hijos de la ira» ensayaba sus poesías.

En la inauguración, el último acto oficial al que asiste 
el director de la RAE, Fernando Lázaro Carreter, que ce
sará en su cargo a primeros de diciembre, estuvieron pre
sentes también la ministra de Cultura, Esperanza Aguirre; 
los presidentes de las comunidades de Castilla y León, Juan 
José Lucas, y de Extremadura, Juan Carlos Rodríguez Ibarra, 
así como el secretario de Estado para la Seguridad, Ricar
do Martí Fluxá, y el de Universidades, Manuel Jesús 
González, entre otros.

Antes de recorrer la biblioteca de Dámaso Alonso, el 
Rey presidió una reunión del Patronato de la Fundación 
Pro Real Academia, cuyo presidente es el gobernador del 
Banco de España, Luis Angel Rojo, y en la que como vo
cales figuran Rodríguez Ibarra, Lucas, y el presidente ba
lear, Jaime Matas.

La Fundación, creada en 1994, agrupa a unos 2.000 be
nefactores de la docta institución, que con sus aportacio
nes hacen posibles muchos de los proyectos de la Real 
Academia, como el Banco de Datos elaborado por el Ins
tituto Lexicográfico y que, con más de 150 millones de 
registros, puede consultarse a partir de hoy en Internet.

La participación de la Reina no se supo hasta el pasado 
viernes y, por tanto, su nombre no figuraba en la placa que 
deja memoria de la inauguración y en la que sí aparece el 
del Rey. En tan pocos días era imposible encontrar ai ar
tesano que rectificara tal error. A.M.B.

Ciges Apíiricio, el miembro 
olvidado de la Generación del 98
El Centro Cultural La Beneficencia de Valencia presentó ayer 

la exposición «A contracorriente. Manuel Ciges Aparicio» (1998- 
1898), con la que se pretende recuperar uno de los intelectuales 
más emblemáticos de la Generación del 98, postergado durante 
muchos año al olvido.

La muestra constituye una nueva iniciativa de la Diputación de 
Valencia para dar a conocer la vida y la obra de los valencianos 
que han dejado su huella en la historia. F.A.L.

Ya se puede 
consultar la base 
de datos de la 
Real Academia 
en Internet

El Banco de Datos que 
desde hace varios años elabora 
la Real Academia quedó abier
to ayer a Internet, cuy os usua
rios sólo accederán de mo
mento a unos 80 millones de 
entradas aunque en el futuro 
se beneficiarán de los 150 
millones de registros con que 
cuenta ya este instrumento 
lingüístico.

Por Internet se podrán 
consultar tanto las voces que 
forman parte del Corpus de 
Referencia del Español Actual 
(CREA), que trata de ofrecer 
una muestra representativa del 
español a partir de 1975, como 
las del Corpus Diacrónico del 
Español (CORDE), que reco
ge las palabras desde los ini
cios de nuestra lengua hasta 
finales de 1974.

Para no bloquear el siste
ma se han establecido limita
ciones en las respuestas cuan
do las consultas sean formu
ladas por un usuario cualquie
ra. En el caso de centros de 
investigación, universidades 
e instituciones, las respuestas 
serán tan amplias como deseen 
los peticionarios.

En meses próximos se in
corporarán el Diccionario de 
la Real Academia y las en
miendas y adiciones que los 
académicos han ido sugirien
do desde laúltimaedición del 
DRAE, con vistas a incluir
ías en la próxima, prevista en 
^incipio para el 2001 .A.M.B,

Alberto de Mónaco, de 
benefactor en Brasil

El Príncipe Alberto de 
Mónaco, que está de vi
sita en Brasil, será uno de 
los benefactores de la 
Asociación Santa 
Terezinha, una organiza
ción sin ánimo de lucro 
del municipio de 
Carapicuíba, estado de 
Sao Paulo, que cría y 
educa a 570 niñas, hijas 
de leprosos, tuberculosos 
y enfermos de sida.

El heredero al trono de 
la familia Grimaldi llegó 
el lunes a Sao Paulo en
cabezando una delega
ción del Gobierno y del 
sector empresarial 
monegasco que tiene 
como fin fomentar el in
tercambio económico

El Príncipe Carlos tiene 
ya su página en Internet

entre los dos países. La ayuda del Príncipe Alberto a la Aso
ciación Santa Terezinha se sumará a otras obras que el Prin
cipado de Mónaco patrocina en Brasil, como el Centro Juve
nil Santo Domingo Savio, en el municipio paulista de Dourado, 
y otro proyecto que ayuda a la educación de niños de las favelas 
de Río de Janeiro. J.O.

EI príncipe Carlos, heredero de la 
corona británica, lanzó ayer, martes, su 
propia página en Internet, Ío que per
mitirá conocer detalles de su vida y sus 
labores en defensa del medio ambien
te, la arquitectura o la ayuda a los jóve
nes desempleados.

Su espacio en Internet, que lleva la 
dirección «http:// 
www.princeofwales.gov.uk», cuenta 
además con la agenda diaria del prínci
pe y los previstos compromisos públi
cos a los que asistirá en semanas siguien
tes.

El heredero de la corona sigue así los 
pasos del palacio de Buckingham, resi
dencia oficial de la reina Isabel II, que 
el pasado mes de marzo inauguró su es
pacio en Internet.

El lanzamiento del espacio en Internet 
coincide con el 50 cumpleaños del prín
cipe Carlos, que lo celebrará el próxi
mo sábado con una gran fiesta en su re
sidencia campestre de Highrove, en el 
oeste de Inglaterra. V.G.
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Francisco Umbral relata sus
experiencias con la Viagra

El escritor Francisco 
Umbral ha descubierto que la 
píldora «Viagra», además de 
aumentar la potencia sexual 
de los hombres^ mejora la 
imaginación y la capacidad de 
escribir, un experimento que 
él ha traducido en un libro de 
relatos.

«Historias de amor y 
Viagra», editado por Plane
ta, es un libro escrito en el 
«clima azul» creado por el 
consumo de esta píldora que 
Francisco Umbral comenzó a 
tomar hace unos meses, cuan
do la revista «Paris/Match» le 
propuso hacer un reportaje 
sobre los efectos de la pasti
lla.

En la presentación del li
bro, Umbral contó ayer que 
la revista le proporcionó el 
medicamento, tres médicos 
que dictaminaron que podía 
consumirlo y dos modelos, 
con las que tuvo unos «resul
tados opíparos» para escribir 
un reportaje basado en sus 
experimentos. «Como si me 
meten en ese aparato que ha 
ido al espacio», explicó ayer 
el escritor.

Pero, tras la experiencia, 
a Umbral le quedaron «mu
chas ideas en la cabeza» y 
algunas píldoras más, por lo 
que decidió escribir nueve 
relatos cortos en los que Jonás, 
un protagonista que podría ser 
él mismo y que recibe su 
mismo encargo, descubre que 
su pene tiene mucho más 

■ poderes que el sexual.
Cada uno de los relatos 

cuenta una historia con una

mujer «real y profundamente conocida por mí», 
señala Umbral, quien confesó que sigue amando a 
algunas de ellas, en un libro escrito unas veces «bajo 
el efecto real» de Viagra y otras bajo el recuerdo de 
sus experiencias con el medicamento.

Además, para el escritor, la píldora no sólo da la 
oportunidad de «un polvo de calidad» sino que tam
bién «prolonga indefinidamente la situación sexual» 
y «da tiempo a muchas cosas, a conocerse mejor, a 
profundizar mejor en la otra persona». Por eso en 
el prólogo afirma: «Después de hacer este libro sé 
más de la mujer, del sexo, de Ias relaciones entre 
unos y otras, y hasta sé más de literatura, al menos 
de la mía». LL.M.

López Mozo, premio 
nacional de Literatura 
Dramática

El dramaturgo Jerónimo López Mozo, por 
su obra «Ahlan», una reflexión sobre la in
migración ilegal, ganó ayer el Premio Na
cional de Literatura Dramática 1998, que con
cede el Ministerio de Educación y Cultura.

Dotado con dos millones y medio de pe
setas, el Premio fue fallado por un jurado 
presidido por el director general del Libro, 
Bibliotecas y Archivos, Femando Rodríguez 
Lafuente.

Tras conocer la noticia, López Mozo dijo 
a EFE que este Premio «muy importante» le 
causa «satisfacción», porque «es la tercera 
vez que me ronda». C.M.P.

Insólita huelga.
Que el gremio de 
taxistas se ponga en 
huelga, no extraña 
a la población. Pero 
si esa movilización 
se produce en 
Venecia, la cosa 
cambia, porque los 
taxis atlíson un tan
to peculiares, como 
demuestra la foto
grafía. Efe.

Céspedes: "Quierodevolvœ 
a España su cariño"

El cantante cubano Francisco 
Céspedes, una de las revelacio
nes musicales de este año, preten
de «devolver el cariño que en 
España han dado a mis canciones» 
con la gira de once conciertos que 
esta noche comienza en Sevilla.

Céspedes ha ganado el Premio 
Ondas al mejor artista revelación 
del año v ha recibido tres candi
daturas a los Premios Amigo 1998, 
en las categorías de revelación 
latino, mejor artista masculino 
latino y por su disco «Vida loca».

Por este trabajo recibió ayer 
en Madrid un doble disco de pla
tino que acredita las 200.000 
copias vendidas en toda España 
de ese «Vida loca», que será la 
base de sus conciertos, que ter
minará el 4 de diciembre en San 
Sebastián.

Málaga, Valencia, Madrid, 
Palma de Mallorca, Zaragoza, 
Barcelona, Gijón, Bilbao y Mur
cia serán el resto de destinos del 
cantante cubano, que justificó el 
comienzo de la gira en Sevilla con 
el argumento de que «mis abue
los por parte de madre eran an
daluces».

No quiso dar nombres, aunque dijo 
que si tuviera la suerte de que Alejandro 
Sanz o Joan Manuel Serrat acudieran a 
alguno de sus conciertos, él les invitaría 
a subir, aunque el principal objetivo es 
que «la gente se entretenga y se divier
ta». J.G.B.

Moneo enlazará el 
Prado con el claustro 
de los Jerónimos

El arquitecto José Rafael Moneo 
Vallés ha ganado el concurso para 
la ampliación del Museo del Prado 
con el claustro de la Iglesia de los 
Jerónimos, con un anteproyecto pre
supuestado en unos 3.470 millo
nes de pesetas y que establece un 
corredor acristalado como enlace 
entre los dos edificios.

La ministra de Cultura, Esperan
za Aguirre, hizo público ayer el fa
llo del jurado, y recordó que las obras 
supondrán la ampliación de 14.000 
metros cuadrados. LL.M.

Ullate: "En casa me
tenían un poco olvidado"

El director del Ballet de la Comunidad de Madrid, Víctor Ullate, señaló 
ayer en Zaragoza que se sentía «satisfecho y encantado» de volver a su ciu
dad natal, en la que, hasta ahora, se le había tenido «un poco olvidado».

Ullate hizo estas declaraciones en la rueda de prensa en la que se presen
taron, por un lado, el homena
je que la Asociación Cultural 
Zaradanza le rinde hoy en el 
Teatro Fleta y, por otro, el 
montaje «Don Quijote», que el 
Ballet de la Comunidad de 
Madrid representará el sábado 
y el domingo en el mismo es
cenario.

Víctor Ullate valoró el 
momento en el que se encuen
tra su carrera y señaló que a 
partir de ahora se va a sentir 
«muy bien», pero puntualizó 
que «llegar hasta aquí no ha sido 
fácil» y en este sentido recor
dó su cese como director del 
Ballet Nacional y los diversos 
accidentes que ha sufrido.L.A.
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Melanie Griffith ensayó 
la reverencia a la Reina

Rocío Jurado recorrerá 
España en una gira navideña

La actriz estadounidense Melanie Griffith protagonizó el lunes la anécdota 
de la noche en el estreno en Madrid de «La máscara del Zorro», ai que 
asistieron los Reyes de España, Juan Carlos y Sofía.

Griffith, antes de la llegada de los Reyes al cine, ensayó con la ex con
desa de Siruela María Eugenia Martínez de Castro la reverencia protoco
laria para recibir a los ilustres invitados.

La escena fue retransmitida por el circuito cerrado de televisión y llegó 
a la pantalla de la sala, por lo que, cuando la actriz saludó efectivamente 
a Don Juan Carlos y Doña Sofía, el público prorrumpió en un cerrado 
aplauso.

El estreno español de «La máscara del Zorro», película que protago
niza su esposo, el español Antonio Banderas, estuvo destinado a recaudar 
fondos para la fundación de la Casa del Actor, una fundación que ayuda 
a los actores sin recursos.

La película, que ha significado para Banderas el reconocimiento del 
público y la crítica en EEUU, no llegará a las pantallas españolas hasta el 
próximo 27 de noviembre. N.A.L.

La cantante Rocío Jurado iniciará el próximo día 27 una gira pre navideña en cinco 
ciudades españolas, que se verá interrumpida durante los días de Navidad fechas en 
las que está previsto el nacimiento de su segundo nieto, y que finalizará el mes de 
enero en Madrid, donde ofrecerá dos conciertos.

Zaragoza, Barcelona, Granada, La Coruña, Valencia, Madrid, y en el mes de marzo 
Sevilla, son los lugares elegidos para realizar «unos conciertos diferentes», según la 
cantante, «ya que van destinados a un público que no ha podido verme en otras oca
siones, como son las amas de casa».

Estos conciertos serán distintos tanto por los precios, más populares, como por 
Otras formas de conseguir en
tradas a través de promociones 
y ofertas realizadas al hacer la 
compra.

Rocío Jurado, que llegó con 
más de media hora de retraso 
a la rueda de prensa convoca
da para presentar la gira, co
mentó también sus próximos 
proyectos, entre los que se en
cuentra una serie de trece pro
gramas que grabará para An
tena 3.

Sobre la gira, la cantante se
ñaló que son conciertos «muy 
agradecidos ya que cantaré ante 
un público más abierto que no 
ha tenido oportunidad de ver
me en directo», y afirmó que 
en ellos interpretará canciones 
de su último disco «Con mis 
cinco sentidos», junto a éxitos 
de siempre y temas incluidos 
en un disco que saldrá próxi
mamente a la venta y que fue 
grabado durante el concierto 
que la cantante realizó para 
UNICEF. M.T.F.
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HORIZONTALES.- 1: Parte de donde viene el viento.- 2: Al revés, matrícula de 
coche. Se refiriera a una persona o cosa sin nombraría.- 3: Símbolo químico.- 4: 
Dionisos. Natural de cierto país del Asia antigua.- 5: Al revés, símbolo químico. Letras 
de “toma”.- 6: Parte de la misa. Al revés, freno del caballo con las riendas.- 7: Símbolo 
químico. Número romano.- 8: Cáusola descrédito o infamia. Al revés, cierta flor.- 9: 
Terminación verbal.- 10: Recobrarían la salud. Número romano.- 11: Cierta sala de 
las comunidades religiosas.

VERTICALES.-1: Obra avanzada y aislada para defender puertas de plazas (PI).- 2: 
Al revés, matrícula de coche. Enardecer, excitar.- 3: Al revés, preposición.- 4: Parte 
de una cosa situada cerca de sus extremos. Al revés, insigne.- 5: Ai revés, artículo. 
Nota musical.- 6: Conjunto de las personas que en cada materia no conocen más 
que la parte superficial. Al revés, tallo del cardo y de otras verduras (Pi).- 7: Al revés, 
preposición. Preposición inglesa.- 8: Adornad con cierta labor en hueco sobre meta
les preciosos, rellena con un esmalte negro. Persona ruda y de poco entendimiento.- 
9: Nombre de letra.- 10: Género literario. Número romano.- 11: Sutil o conceptuoso.

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan tas letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

AENPAMILALCSODA 
THIEOODIUGNALSE 
ROISECNOACOHAAI 
AENAAIELALITOOA 
CIIRFGTLBLTNNIE 
AODOPLSEARSROAI 
DENSAAILOLUSODA 
OITOCTRGDTMNBOE 
CODHESTNILLHOPI 
CEOTAOBCADCSTDA 
HI IIONAACLONESE 
CODHRTNEECNHLPI 
CEMPARHADOCSPDA 
HIICONULBLANESE 
COODARBMUDASEPA

U S T P X = 20
P Y T S V = 19
X Z X T U - 30
S T V Y Z = 23
TVQYU=25
20 23 19 25 30 = 117
Letras clave Q = 5; X = 7

Buscar 10 
sinónimos de 
melancólico

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leídas del 1 al 
18, se formará el nombre de un arquitecto, italiano 
barroco

1: Amante de una mujer.- 2: Engañado.- 3. Arbol 
aquifoliáceo.- 4: Reciente, flamante.- 5: Coche de 
cuatro ruedas con capota.- 6: Muerte.- 7: Robusto.- 
8: Pobre.- 9: Cierto color.- 10:Tosco.- 11. Hio de la 
musa Calíope que adormecía a las fieras tocando la 
lira.- 12: Asiento de madera para varias personas.- 
13: Mando.- 14: Someto, venzo.- 15: Resbaladizo.- 
16: Falto de religión.-17: Cazón.- 18: Sin daño .

Vocal: 0

ARIES. Riesgo de intoxicación. Va 
a tener el apoyo de sus amigos y 
.familiares en la situación difícil que 
se le prepara. Dudas respecto a su 
pareja
TAURO. Salud regular. Dedíquese 
a contestar la correspondencia atra
sada, No sea tan brusco en el trato 
con su pareja ; puede llegar a ruptu
ra
GÉMINIS. Cuidado con los conta
gios; sea más escrupuloso en lo rela
tivo a la higiene. Su pesimismo 
pronto desaparecerá. Acepte a su 
par^a como es
CÁNCER. Salud en mejoría. Trate 
de disfrutar con su familia de un día 
tranquilo. Su vida sentimental mejo
rará con el tiempo

LEO. Salud excelente. Dificultades 
de tipo económico. No sea tan 
superficial con esa persona que 
tanto le quiere e intente correspon
dería
VIRGO. Salud pasable. Sentirá 
gran pereza y le costará gran esfuer
zo llevar a cabo lo prometido. No 
niegue su ayuda a la persona 
amada; no sea egoista

LIBRA. Hoy se encontrará con 
depresión e irritabilidad. Su ambi
ción es desmedida y puede perjudi
car sus intereses. Euforia en el amor

ESCORPIO. Salud mala. No sea 
tan mezquino con su familia; trate 
de que tengan una opinión mejor de 
usted. Tome una decisión en el amor

SAGITARIO. Salud regular. El 
cambio de actitud que se operará en 
tomo suyo le permitirá trabajar con 
mayor libertad. Amor regular

CAPRICORNIO. Malestar. Trate 
de acabar ese trabajo aburrido cuan
to antes, y vuelva a ese proyecto que 
al final verá la luz. Muy buen dia 
para el amor
ACUARIO. Salud excelente. 
Incertidumbre; no sabrá cómo 
actuar en ese asunto difícil que se le 
ha planteado. Exponga sus senti
mientos a su pareja
PISCIS. Salud en alza. Nuevas 
posibilidades en el terreno profesio
nal: aprovéchelas. No se preste al 
juego de nadie
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in
Roberto Carlos fue el mejor 
iberoamericano de la temporada 
pasada, y tras él su compatriota 
Mazinho y el argentino Montoya

La asencia Efe premió al lateral madridista con la octava edición de su trofeo

Roberto Carlos recogió el trofeo al 
mejor iberoamericano de la Liga
El brasileño Roberto Carlos da Silva, lateral izquierdo del 
Real Madrid, recogió ayer la octava edición del Trofeo Efe, 
que premia al mejor Jugador iberoamericano de la Liga 
española.

Efe - Madrid

Roberto Carlos fue el juga
dor que mejores puntuaciones 
recibió de los redactores de la 
Agencia Efe, por la regularidad 
mantenida durante toda la tem
porada pasada, en la que sumó 
un total de 230 puntos.

El segundo clasificado fue su 
compatriota lomar Nascimento 
«Mazinho», que quedó a tres 
puntos del campeón. El 
centrocampista y motor del Celta 
fue el líder durante la mayor parte 
del campeonato y logró la cla
sificación, junto a su equipo, para 
la Copa de la UEFA al finalizar 
sexto. Tras ambos, se clasificó 
el guardameta argentino Carlos 
Navarro Montoya, entonces en 
el Mérida y actual arquero del 
Tenerife, el único iberoameri
cano que jugó los 38 encuentros 
de Liga.

Roberto Carlos Da Silva, 
nacido en Sao Paulo el 10 de abril 
de 1973, cumple su tercera tem
porada en el Real Madrid, con 
el que ganó una Liga y la pasa
da Copa de Europa.

Dotado de una envidiable 
rapidez y una potencia casi so
brenatural con la pierna izquier
da, Roberto Carlos se consagró 
como figura internacional en 
julio de 1995, cuando formó 
parte de la selección brasileña 
que jugó la final de la Copa

Mijatovic: ’'No me interesan los 
problemas que tenga el Barcelona"

Efe - Madrid

Predrag Mijatovic prefirió 
quedarse al margen de los pro
blemas del Barcelona y se limi
tó a señalar que cuando juega el 
equipo azulgrana siempre quiere 
«un resultado que beneficie al 
Real Madrid».

«Nosotros no tenemos tiem
po de fijamos en las cosas del 
Barcelona o de otros equipos. 
Ellos tienen problemas y tendrán 
que resolverlos. Lo único que 
deseo es que a nosotros no nos

América de Uruguay, en la que 
cayó ante el equipo anfitrión.

El Inter de Milán le fichó 
inmediatamente, pero no cuajó 
en la Liga italiana y al año si
guiente fue traspasado al Real 
Madrid.

Su ascensión desde entonces 
ha sido imparable. Titular indis
cutible en la selección de Mario 
Zagallo, se proclamó campeón 
de la Copa América de Boli- 
via’97 y subcampeón del mun
do en Francia’98.

Fue elegido por la FIFA el 
segundo mejor jugador del mun
do, tras el monarca indiscutible, 
Ronaldo, y lo-gró la Liga de 
Campeones, tras imponerse con 
el Real Madrid al Juventus (1- 
0).

El panameño Rommel 
Fernández (Tenerife), el urugua
yo José Luis Zalazar (Albacete), 
el chileno Iván Zamorano, en dos 
ocasiones (Real Madrid), el bra
sileño Romario da Souza (Bar
celona), el argentino Diego 
Simeone (Atlético Madrid) y el 
brasileño Ronaldo (Barcelona) 
han sido los vencedores del 
Trofeo EFE en las siete edicio
nes anteriores.

La pasada temporada contó 
con el mayor número de juga
dores iberoamericanos de toda 
la historia del fútbol español, con 
un total de 74 futbolistas del 
Nuevo Continente.

pase lo mismo. La temporada es 
muy larga, pero si seguimos en 
la misma línea de trabajo esta
remos a salvo», indicó Mijatovic.

El delantero montenegrino 
finalmente no podrá jugar el 
próximo sábado ante el Celta de 
Vigo por estar convocado con 
la selección yugoslava para dis
putar el partido, aplazado en su 
momento, ante la República de 
Irlanda.

«Es un partido muy impor
tante para nosotros. Vamos a 
comenzar una nueva competi

Roberto Carlos recibe el galardón de Miguel Angel Gozalo. EFE

Siete jugadores del Real Madrid, 
candidatos al Balón de Oro

Un total de siete jugadores del Real Madrid se encuentran 
entre los 50 candidatos al «Balón de Oro», que premia al 
mejor jugador de la temporada, según publica el semanario 
«France Football».

El actual campeón de Europa está representado por los 
españoles Fernando Hierro y Raúl González, los croatas 
Robert Jarni y Davor Suker, el yugoslavo Predrag Mijatovic, 
el brasileño Roberto Carlos y el holandés Clarence Seedorf.

El Arsenal inglés y el Juventus italiano cuentan con cinco 
candidatos cada uno y el Ajax holandés y el Inter de Milán con 
(Cuatro. Tan sólo tres jugadores no participaron en la Copa del 
Mundo: el griego Niklos Machias, máximo goleador europeo 
con el Vitesse holandés, el ucraniano Andrei Shevchenko y el 
checo Pavel Nevded.

ción y tenemos que estar con 
nuestra selección.

En este sentido no podemos 
hacer nada, porque todas las 
Federaciones europeas tienen un 
derecho en este sentido. Noso
tros, además, de veinte jugado
res, quincejugamos en el extran
jero, por lo que necesitamos esos 
días para entrenar», dijo.

Mijatovic es consciente de la 
importancia del partido ante el 
Celta. «Va a ser un duelo apa
sionante. El Celta está hacien
do un fútbol muy bueno y está 

marcando mucho goles. Segu
ro que habrá muchas jugadas 
bonitas, pero nosotros sólo ten
dremos un objetivo: la victoria».

El empate conseguido en 
Vitoria casi tuvo el sabor a vic
toria tras el tropiezo el Barce
lona. «Nosotros debemos fijar
nos en nuestros asuntos, pero 
está claro que cuando nuestros 
rivales pierden, nosotros nos 
alegramos. Tuvimos la oportu
nidad de ver unos minutos el 
partido entre el Oviedo y el 
Barcelona», comentó.

La UEFA se 
interesó por la 
seguridad y los 
horarios del 
proyecto español

Efe - Ginebra

La seguridad en los estadios, 
lafiscalidad y los horarios de los 
partidos son los puntos en los que 
más se ha interesado el Comité 
para el Campeonato de Europa 
de la UEFA dentro de la candi
datura de España a la organiza
ción de la Eurocopa del año 2004 
presentada hoy martes en Gine
bra.

Una delegación encabezada 
por el presidente de la Federa
ción Española, Angel María Vi
llar; el secretario general, Ge
rardo González y el ex jugador 
Andoni Zubizarreta, expuso de
talladamente la propuesta espa
ñola al Comité, formado por 23 
expertos de la UEFA y presidi
do por el alemán Egidius Braun.

Varios miembros del comi
té se mostraron muy interesados 
en la seguridad de los estadios 
españoles, área en la que Espa
ña fue felicitada en un reciente 
informe de la comisión 
antiviolencia de la Unión Euro
pea (UE).

Respecto a los interrogantes 
planteados en el capítulo de 
fiscalidad, Gerardo González 
explicó que deberán basarse en 
lo dispuesto en las leyes espa
ñolas y de la UE, aunque resal
tó que, de aquí al año 2004, las 
cosas pueden cambiar.

El secretario de la Federación 
Española explicó que la propues
ta contempla la posibilidad de 
jugarun partido hacia las 19.30 
horas y otro hacia las 21.30, 
aunque remarcó que «la última 
palabra la van a tener ellos si 
confían en nuestra opción y tam
bién la televisión, que tiene 
mucho que decir».

El puertoUanense 
Angel Luis será 
baja seis meses tras 
ser intervenido

Efe - Villarreal

Angel Luis Fernández, cen
trocampista del Villarreal, será 
baja durante los próximos seis 
meses, tras haber sido interve
nido quirúrgicamente de una 
rotura del ligamento cruzado y 
del menisco de la pierna dere
cha.

Angel Luis, natural de 
Puertollano, señaló a EFE que 
ha sufrido un duro golpe, del que 
tiene que reponerse. «La mala 
suerte se ha cebado conmigo, 
pero mi objetivo va a ser tratar 
de de volver ajugar esta tempo
rada, aunque sea en el último mes 
de la Liga», dijo.
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El Real Madrid 
sondea posibles 
fichajes en la 
NBA

Efe - Madrid

El Real Madrid estudia la po
sibilidad de fichar a algún ju
gador de la NBA para apunta
lar su plantilla si el cierre pa
tronal de la Liga profesional es
tadounidense desemboca final
mente en la suspensión de la 
temporada 98-99.

La sección de baloncesto del 
club blanco sigue muy de cer
ca la evolución del conflicto e 
incluso mantiene conversacio
nes para conocer las opciones 
de venir a Europa que tendrán 
determinados baloncestistas en 
el supuesto de que la campaña 
norteamericana sea cancelada.

La anulación de la temporada 
en la NBA pondría a un buen 
número de jugadores al alcan
ce de los mejores clubes euro
peos y la entidad madridista no 
quiere quedarse atrás ni perder 
capacidad para competir con
tra rivales rearmados por efec
tivos de la liga profesional es
tadounidense.

«El Real Madrid está atento 
a lo que pueda pasar en la NBA 
porque si la temporada no se 
juega habrá muchos jugadores 
en el mercado que no quieran 
pasarse un año en blanco», in
dicó a Efe el responsable de la 
sección de baloncesto madri
dista, Lorenzo Sanz Durán.

No obstante, el impacto de 
una posible suspensión en la 
NBA podría verse mitigado en 
Europa, ya que es posible que 
la FIBA sólo permitiera dar el 
salto al Viejo Continente a aque
llos jugadores que no tengan un 
contrato en vigor, aunque eso 
no afectaría ni al yugoslavo 
Vlade Divac ni al lituano 
Arvidas Sabonis.

"La vida no cambia por una derrota ”, señaló el técnico

El apoyo de la plantilla es 
importante para Van Gaal

Efe - Almería

Louis van Gaal, técnico del 
Barcelona, destacó ayer la im
portancia de contar con el apo
yo de los jugadores, tras haber 
recibido el respaldo de la junta 
directiva por las últimas derro
tas sufridas por el equipo en la - 
Liga de Campeones y en la es
pañola.

Van Gaal, después de que 
José Luis Núñez, presidente del 
club, ratificase su confianza en 
él y rechazase una posible des
titución, subrayó que el apoyo 
del dirigente «es muy importan
te, pero también el de la plan
tilla y el del cuerpo técnico».

EÍ holandés destacó también 
la confianza que ha recibido 
desde fuera del club. «He teni
do mucho apoyo de la gente y, 
para mí, la vida no cambia con 
una derrota», declaró el entre
nador barcelonista.

No hay crisis de juego

Louis van Gaal entiende que 
su equipo, que ayer disputó un 
amistoso en Almería frente al 
subcampeón de la liga sueca, el 
Helsingborgs IF, no atraviesa 
por una crisis de juego pese a 
los dos últimos resultados ne
gativos.

La junta directiva parece 
apuntarse también a esta línea 
de opinión, algo que Van Gaal 
agradeció. De todos modos, el 
holandés quiso corresponder

Van Gaal no parece afectado por las últimas derrotas.

también al apoyo que le ha brin
dado la plantilla, que en la úl
tima sesión preparatoria prota

gonizó una reunión sobre el 
césped del Camp Nou en la que 
no participó el técnico.

Solozábal afirma 
que se llevó "un 
palo" con la 
lesión de Serrano

Efe-Sevilla

El defensa del Real Betis 
Roberto Solozábal, que prota
gonizó el pasado domingo la 
jugada en la que se lesionó en 
la rodilla el delantero del 
Espanyol Manuel Serrano, 
quien estará medio año de baja, 
afirmó ayer que se ha llevado 
«un palo» al conocer la grave
dad de la lesión del 
espanyolista.

Tras el entrenamiento de 
esta tarde en el Benito 
Villamarín, Solozábal indicó 
que se enteró ayer del alcance 
de la lesión y se llevó «un palo, 
porque a nadie le gusta inter
venir en ese tipo de jugadas y 
él se ha llevado la peor parte, 
ya que es una operación com
plicada y luego tendrá seis 
meses de recuperación».

El jugador bético, que se 
mostró afectado por el resul
tado de ese lance del partido del 
pasado domingo, dijo que ya 
ha hablado con Serrano y que 
le ha deseado que se recupere 
bien y pronto.

«Sé que no tenía ninguna 
intención de lesionarle, ni de 
hacerle daño y agradezco que 
él lo entienda también así», 
subrayó el ex jugador del At
lético de Madrid en alusión a 
la conversación que ha tenido 
con Serrano.

Por su parte, Manuel Ruiz 
de Lopera, presidente del Real 
Betis, deseó una pronta recu
peración al delantero del 
Espanyol y exculpó de cual
quier tipo de responsabilidad 
a Solozábal, al argumentar que 
se trató de un encontronazo 
producido entre ambosjugado- 
res.

Arrate y Elorza continúan con 
el cruce de declaraciones

Mantilla y Clavet avanzan a 
octavos en el Torneo de Chile

Efe - Bilbao/San Sebastián

El presidente del Athletic de 
Bilbaoi., José María Arrate, dijo 
ayer a EFE, en relación al en
frentamiento verbal que ha man
tenido estos dos últimos días con 
el alcalde de San Sebastián, Odón 
Elorza, a raíz de lo ocurrido en 
el palco de Anoeta en el partido 
Real Sociedad-Athletic, que 
«ante ciertas cosas, uno no se 
puede mantener impasible».

Arrate reconoció que de su 
comportamiento en esta dispu
ta «quizás si habría que cambiar 
algo, habría que hacerlo en el 
plano formal». «Pero, no me 
arrepiento, porque ante ciertos 
hechos y comportamientos, uno 
no se puede mantener impasi
ble», añadió.

Arrate calificó de «desagra
dables» los incidentes que vivió 
al término del encuentro ante la 
Real, cuando, al dirigirse a re
coger su automóvil, fue incre
pado, insultado y escupido por 

aficionados del equipo 
guipuzcoano. «En todo caso, son 
hechos másjustificables que los 
ocurridos en el palco», dijo 
Arrate en referencia al compor
tamiento del alcalde de San 
Sebastián, a quien en los últimos 
días ha calificado de «cateto» y 
ha acusado de «mentiroso».

A pesar de estos incidentes 
y de las manifestaciones reali
zadas en la mañana de ayer por 
el entrenador del Athletic, Luis 
Fernández, quien aseguró que a 
partir de ahora intentará fichar 
a jugadores que le interesen, sean 
del club que sean, incluida la 
Real, Arrate aseguró que «las 
relaciones» del club bilbaíno con 
el donostiarra «seguirán como 
en los últimos 10 años».

Por su parte, el alcalde de San 
Sebastián, Odón Elorza, asegu
ró ayer que ha recibido nume
rosas llamadas telefónicas de 
ciudadanos, colectivos y parti
dos políticos, que le han apoya
do y «se han mostrado escanda

lizados», con la polémica sur
gida debido las críticas que le 
dirigió el presidente del Athléíic, 
José María Arrate.

Elorza rechazó las declara
ciones de José María Arrate, 
quien le llamó «cateto e impre
sentable» por su comportamiento 
en el palco de Anoeta, durante 
la celebración del derbi del do
mingo, dijo que éstas «se des
acreditan por si mismas», y aña
dió que seguirá «celebrando 
goles cuando sean en el último 
minuto».

El alcalde aseguró que no 
pudo contener la emoción en el 
momento del último gol y ex
plicó que su reacción fue la de 
saltar y aplaudir. «Lo demás, es 
radicalmente falso, porque yo no 
insulté ni al presidente ni a nin
gún jugador», dijo.

Elorza recordó que «no es 
más que un partido de fútbol» 
y, en este sentido, mostró su 
incomprensión ante la reacción 
del presidente del Athletic.

E£e^L5áiiíiagü_dÉ_ChilÉ

Los españoles Félix Manti
lla y Francisco Clavet, segundo 
y quinto cabezas de serie respec
tivamente, avanzaron ayer a oc
tavos de final del ATP de San
tiago.

Mantilla, 20 en el ranking 
mundial, derrotó por 6/2 y 6/3 
al argentino Mariano Zabaleta, 
mientras que Clavet (31 en el 
mundo) venció al paraguayo 
Ramón Delgado por 6/4 y 6/4.

En otros partidos de la jor
nada el argentino Martín 
Rodríguez se impuso en- un di
fícil partido a su compatriota 
Guillermo Cañas por 3/6, 6/3 y 
7/6 (9-7), en tanto que el ecua
toriano Nicolás Lapentti ganó al 
español Carlos Costa por 4/6,6/ 
3 y 6/3 y el brasileño Gustavo 
Kuerten (23 en el mundo) ven
ció al ecuatoriano Luis Adrián 
Morejón por 6/7, 6/4 y 7/5.

Más tarde juegan el español 
Fernando Vicente con el argen
tino Mariano Puerta y los espa

ñoles Julián Alonso (defensor 
del título) y Juan Albert Viloca.

También definen su paso a 
la siguiente ronda el italiano 
Gianluca Pozzi y el costarricen
se Juan Antonio Marín, el ita
liano Marzio Martelli y el esta
dounidense Jim Courier (ex 
número uno del mundo), y el 
brasileño Marcio Carlsson y el 
chileno Marcelo Ríos, segundo 
en el ranking ATP.

Resultados de la Jornada

Individuales: FélixMan- 
tilla (ESP-2) a Mariano Zabaleta 
(ARG) 6/2 y 6/3 Nicolás 
Lapentti (ECU) a Carlos Costa 
(ESP) 4/6, 6/3 y 6/3 Martín 
Rodríguez (ARG) a Guillermo 
Cañas (ARG) 3/6,6/3y7/6 (9- 
7) Nicolás Lapentti (ECU) a 
Carlos Costa (ESP) 4/6, 6/3 y 
6/3 Francisco Clavet(ESP-5) 
a Ramón Delgado (PAR) 6/4 y 
6/4 Dobles: Sebastián Prie- 
to/Mariano Hood (ARG) a Al
berto Berasategui y Jordi Burillo 
(ESP) por 6/3 y 6/1
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50 Miércoles, 11 de noviembre de 1998 Las tres derrotas que el Ciudad 
Encantada ha sufrido en su cancha 
pesan como una losa, y ef'ambiente 
está un poco enrarecido

Considera elpróximo encuentro ante el Tersa como importantísimo para el futuro

Quique García:"La afición 
tiene que ser un jugador más"
El Ciudad Encantada está siendo mejor lejos de Cuenca 
que en casa, donde no termina de remontar el vuelo. El 
entrenador del equipo, Quique García, piensa que la pre
sión que existe por parte de la afición hacia sus Jugadores, 
es factor fundamental para el bajo rendimiento de los 
conquenses en El Sargal. El técnico del cuadro conquense

no esconde que el equipo pasa por problemas de Juego, 
achacables al mal momento que pasan algunos Jugadores, 
pero no esconde la confianza en poder volver a la buena 
senda, pero para ello elpróximo partido, ante el Tersa, la 
victoria se presenta como fundamental para seguir con 
todas las opciones.

Carlos MANGAS

El Ciudad Encantada, uno de 
los equipos punteros de nuestra 
ciudad, no está atravesando un 
buen momento, especialmente 
tras la última derrota en casa ante 
el Estudiantes de Alicante. Char
lamos con el máximo responsa
ble técnico, Quique García, so
bre las posibles causas de este 
irregular inicio de campaña.

P: ¿Ha sido un fuerte vara
palo la última derrota para el 
equipo?

R: Ha sido una decepción muy 
grande, porque no sólo no entraba 
en mis cuentas, sino que since
ramente creo que en casa esta
mos, por los resultados anterio
res, recibiendo una gran presión 
de la afición. Esto nos hace ju
gar con urgencia.

P: Se ha perdido un poco la 
solidez que tenía el equipo en casa 
en la campaña pasada.

R: Fuera de casa estamos 
dando un mayor nivel. No es sólo 
que el equipo esté nervioso sino 
que nos hagan sentir nerviosos 
en casa.

P: ¿No es el momento de pedir 
tranquilidad al entorno?

R: Es difícil, después de tres 
derrotas en casa, lo comprendo. 
Aunque si queremos tirar para 
adelante todos lo que no pode
mos transmitir es en el minuto 
15 de la primera parte a los ju
gadores que el público no confía 
en ellos.

P: Pero cuando el equipo pierde 
y no está bien es cuando más 
apoyo moral necesita.

R: Desde luego. Pero hay 
momentos en el partido que se 
ve claramente -se refiere a la 
presión que soportan-. Con un 
6-5 a favor y con bastantes po
sibilidades de tirar para arriba, 
hay un incidente con un espec
tador en el cual insulta a un ju
gador. Provoca una pequeña 
alteración del equipo. En la pri
mera parte se ponen ellos uno 
arriba, y volvemos a tener una 
presión. Acabamos al descanso 
con i 1 -10 ganando, llega la se
gunda parte, nos ponemos 12-10, 
y nos meten dos goles de llorar, 
y se colocan 12-12 y el público, 
se le ve en el video completa
mente descompuesto. Posterior
mente tras remontar un 13-15 en

Quique García, entrenador del Ciudad Encantada. F.B ./FOTO-RES

contra nos ponemos 17-15 y aún 
así en vez de armarse el alboro
to a favor. Y yo no notó ese apoyo, 
y ahora es cuando más lo nece
sita el equipo. El otro día se han 
cometido bastantes errores, pero 
no más que el contrario. La di
ferencia es que nosotros teóri
camente jugamos en casa.

P: ¿Pero cuando un encuen
tro está igualado el público es 
factor desequilibrante?

R: Con un 17-15 eclie de 
menos el ambiente, por ejemplo 
de Almería, éste iba perdiendo 
de cinco, de seis goles, se pusie
ron a dos y se caía el pabellón. 
Y aquí remontamos de un 13.a 
15, con un parcial de 4 a 0, y 
seguimos jugando con urgencias. 
Como no todos los jugadores son 
veteranos, volvemos a dejar que 
nos dejen que nos empaten a 17. 
Entonces ya es la debacle total.

P: Nerviosismo que era pa
tente entre los más jóvenes.

R: Sobre todo jugadores que 
han venido nuevos, y que en cierta 
medida, tienden a extrañar. Está 

claro que la afición tiene que exigir 
al equipo, pero durante el parti
do hay que hacer todo lo posible 
para que se gane. Sinceramen
te no echo la culpa a la afición 
del resultado, evidentemente, pero 
se tiene que dar cuenta que tie
ne que ser un jugador más, y en 
estos momentos más que nun
ca.

Tenemos problemas como que 
no metemos goles desde nueve 
metros, a lo que unimos que en 
este partido los extremos han 
tenido un porcentaje muy malo, 
con situaciones claras. Creo que 
a Luis García no se le está mi
diendo con el rasero de otros 
pivotes. Los lanzamientos que 
falló es cuando menos penalty. 
Automáticamente el juego se 
convierte embarullado, lento, que 
es lo que nos achaca la afición. 
El problema existe pero no se 
soluciona con que la gente nos 
ponga a parir.

P; ¿Dispones dejugadores que 
asuman la responsabilidad de 
marcar?

R: Los tenemos, pero los en
cargados a principio de tempor 
rada de hacerlo, no están en su 
mejor momento. Javier Fernán
dez, que el otro día sé fue con 
uno de cinco. Hizo los cinco lan
zamientos bien pero el proble
ma es que se los paro el portero. 
Además sólo lleva tres semanas 
de entrenamiento. Sale Capa a 
los diez minutos de la primera 
parte, ante la evidencia de que 
existe falta de lanzamiento ex
terior, da buenas asistencias, pero 
cuando le toca tirar hace uno de 
cinco. Tienen que tener más 
suerte o más acierto. Los que 
fallan dan más pases al pivote, o 
a los extremos entonces es la 
pescadilla que se muerde la cola. 
Si con todos esos condicionan
tes llegamos al 17-15,nonos mete 
más en el partido, al final es 
cuando tenemos muchísimos 
problemas.

P: El próximo partido se pre
senta vital para el resto de tem
porada.

R: Es como una espada de 
Damocles. Si hubiéramos gana
do el partido anterior seríamos 
cuartos empatados con el Ter
sa, y actualmente estamos a dos 
puntos de los cuartos y de los 
quintos, que es un partido. Si 
hubiéramos ganado los últimos 
seis puntos estaríamos en un 
posición inmejorable.

Habiendo perdido un partido 
superimportante frente al Ter
sa, porque la directiva se siente 
presionada por el público y ha 
tomado medidas. Tenemos una 
especie de ultimátum, que es lo 
contrario que deberíamos de 
tener, al ser uno de los partidos 
más importantes de la tempora
da. Ya que si le ganamos al Tersa 
nos metemos quintos. Podemos 
dar un paso adelante. Sin em
bargo perder sería prácticamente 
afrontar la segunda vuelta con 
un tema muy malo. Mi temor es 
tener un encuentro fundamen
tal con jugadores tocados aními
camente y con un público que nos 
va a recibir bastante mal. Eso 
es un handicap.

Espero que nos caiga la bron
ca en el calentamiento, en la 
presentación, y que se analiza el 
partido como uno más. Que se 
intente animar al equipo todo lo 
más posible para que gane.

De la Cal y 
Córcoles, nuevos 
jugadores de la 
UB Conquense

C. M.
LaUnión Balompédica Con

quense ha realizado en las últi
mas horas dos nuevos fichajes 
para reforzar la plantilla. El 
presidente, Ángel Pérez hizo 
público unos fichajes que se 
antojan casi imprescindibles, ya 
que la zaga conquense ha veni
do padeciendo en las últimas 
jomadas muchos problemas por 
cuestión de sanciones y lesio
nados.

Jaime López Sendino tendrá 
bajo sus órdenes a un central, 
Juan Luis de la Cal, y a un late
ral izquierdo, Enrique Córcoles. 
Este último prácticamente se 
incorporará a los entrenamien
tos blanquinegros en las próxi
mas horas, mientras que el cen
tral tardará aún un par de días 
en concretarse.

El club tenía una ficha libre, 
que ha ocupado Córcoles, mien
tras que para De la Cal, el Con
quense dará de baja a uno de 
los lesionados de larga duración, 
seguramente Manuel Ontenien
te, cuya lesión le hará perdérse 
desgraciadamente gran parte de 
la temporada.

Juan Luis de la Cal, defensa 
central, de 23 años, que proce
de del Leganés B. Hizo la pre
temporada con el primer equi
po pepinero, que milita en Se
gunda División. El jugador ter
mina contrato con el club ma
drileño el 30 de junio, con lo que 
en principio viene cedido, aun
que en caso de cuajar y haber 
entendimiento entre las partes 
podría ser de propiedad con
quense a partir de esa fecha.

Enrique Córcoles es un la
teral zurdo, con más experien
cia, ya que a sus 26 años ha 
militado en todas las categorías 
inferiores del Real Madrid, lle
gando incluso a jugar en el filial 
blanco. Del Madrid pasó al 
Atlético, después jugó en el 
Málaga CF hasta llegar al Ge
tafe.

Sendino tendrá un abanico 
más amplio para conformar su 
línea defensiva, ya que a la le
sión de Oscar Rincón, la de 
Onteniente, se suma la situación 
de Carlos Augusto, en pleno 
servicio militar en Badajoz, y las 
continuas sanciones que ha 
venido padeciendo. Así el do
mingo se vuelve a caer Cama
cho.

El presidente blanquinegro 
agradece la fidelidad y el gran 
comportamiento de la afición en 
Zaragoza y en general durante 
la temporada por el colorido y 
apoyo que transmiten. Ángel 
Pérez quiere que La Fuensanta 
presente el domingo una gran 
entrada, ya que al Fútbol se 
sumará un acto solidario en 
colaboración con Unicef para los 
damnificados de Centroaméri
ca. Se hará una cuestación y 
parte de la taquilla se cederá a 
tal humanitario fin.
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El conquense Carlos Hidalso participé en la catesoria Sub-10

Clausurado el Mundial de Ajedrez 
que contó con presencia regional

La Tribuna

El Festival Mundial de la Ju
ventud de Ajedrez y para la Paz, 
que se disputó en las categorías 
Sub-10,12,14,16y 18, en Oro- 
pesa del Mar, celebró la clausu
ra el pasado sábado, en un acto 
que contó con las asistencia de 
numerosas y destacadas autori
dades y dirigentes federativos, 
tanto nacionales como interna
cionales, que quisieron con su 
presencia respaldar estos cam
peonatos mundiales. Cabe des
tacar la presencia del presiden
te de la Federación Internacio
nal de Ajedrez de Ciegos, Del
fín Burdío y el presidente de la 
Federación Europea de Ajedrez, 
Boris Kuting.

En la ceremonia también se 
procedió a la entrega de los tro
feos para los participantes ven
cedores, en total más de 100 para 
cada una de las categorías. Los 
tres primeros clasificados con
siguieron un galardón, mientras 
que los siguientes hasta el déci
mo puesto, obtuvieron un diplo
ma conmemorativo.

Sobre la participación de aje
drecistas castellano-manchegos 
destacar la presencia en el tor
neo del conquense Carlos Hidal
go, actual campeón regional Sub- 
10, que se ha metido entre los 
mejores cien jugadores del mun
do. Ha sumado 4,5 puntos en las 
diez partidas jugadas, ocupando 
la posición 68, mientras que el

José Regidor se proclamó campeón 
de Caza Menor de Cuenca 1998

La Tribuna

El pasado sábado se disputó 
un clásico en el calendario cine
gético provincial, con el trofeo 
de Caza Menor con Perro, en su 
trigésima edición. La prueba se 
disputó en el coto de Arranca
cepas y contó con la participa
ción de una treintena de caza
dores, representando a otras 
tantas sociedades de caza de la 
provincia.

El mejor de lajornada, y por 
lo tanto campeón provincial, fue 
José Regidor Yunta, de Taran
cón, que alcanzó los tres mil 
puntos, al conseguir seis perdi
ces.

La competición estuvo reñi
da ya que el segundo clasifica
do, Jesús Peña Morán, de Al
mendros, se quedo a quinientos 
puntos, al sumar 2.500. La ter
cera posición fue para el caza
dor de Villalba del Rey Juan

El Mundial de Ajedrez de Oropesa reunió a más de mil ajedrecistas de todo el mundo.'

mejor castellano-manchego en 
la misma categoría fue el tole
dano Iván Pulido, en el puesto 
65 con 5 puntos. El mejor juga
dor regional fue en la categoría 
Sub-12 Víctor Alcázar, de Oca
ña, que termino en décimo quin
ta posición al totalizar 7 puntos 
en diez rondas. En Sub-14 el 
ocañense Jesús Alcázar se cla

Carlos Gascón Benito, que ob
tuvo una puntuación de 2.350 
puntos. Estos tres cazadores 
serán los representantes de 
Cuenca en el Torneo de Castilla 
La Mancha.

Clasificación general del 
XXX Trofeo Provincial de 
Caza Menor:

1. José Regidor (Tarancón), 
3.000 puntos. 2. Jesús Peña 
(Almendros), 2.500 p. 3. Juan 
Carlos Gascón Benito (Villalba 
del Rey), 2.350 p.4, Enrique Grau 
Ponce (Mira), 2.350 p. 5. José 
Vicente Medina (Carrascosa del 
C.), 2.000 p.6. Eduardo Fernán
dez (Vellisca), 1.850 p. 7. To
más Gordillo (Torrubia del C.), 
1.850 p. 8. Adolfo Martínez 
(Huete), 1.850 p. 9. Pedro Ma
nuel Lerma (Villanueva de la 
Jara), 1.500 p. 10. Manuel Mar
tínez (Huete), 1.500 p. 11. José 
Luis Ortiz (Villarta), 1.350 p. 12. 
Antonio Carrasco (Tinajas), 

sificó en vigésimo cuarta plaza, 
con 6,5 puntos, en un torneo que 
ganó el chino Xiangzhi Bu. El 
toledano Rafael Merino partici
pó en el torneo Sub-16 clasifi
cado en la posición trigésimo 
cuarta con 6,5 puntos.

Los ganadores de los distin
tos trofeos fueron los siguientes: 
el ruso Evgeny Romanov en Sub-

Cuenca celebró el tradicional torneo de Caza Menor.

1.000 p. 13. Alejandro Albares 
(Tarancón), 1.000 p. 14. José 
Alejandro Cabañero (Villargar-

10, el también ruso Eimour Rad- 
jabov en Sub-12, Xiangzhi Bu en 
Sub-14.

La lista se completa con el 
uzbeco Ibragnim Khamrakulov 
ganador en categoría Sub-16 y 
Pert en Sub-18. La ajedrecista 
china Yu Wang se proclamó 
campeona en Sub-16 con 9 pun
tos sobre 9 partidas.

cía del Llano), 850 p. 15. Juan 
de Dios Martínez (Casas de 
Santa Cruz).

BM Cuenca.

El BM Cuenca 
suma su segunda 
victoria liguera 
que le coloca 
tercero en la tabla

Efe-Cuenca

19 -BM. CUENCA(9-f10): 
Chafé, Ortega (2), Peñuela (3), 
Molina (4), Benjamín, Rodrí
guez (1), Tiri (5), Molina, P. (1), 
Garrote, Lidio(3),Guillermoy 
Basaurit.

10 - CEI-TOLEDO (4+6): 
Rodríguez, Redondo (1), Maria
no (1), Ramiro (3), Ernesto, 
triguero, Ricardo (1), Muñoz, 
tapial (1), Galán (3), Rebollo y 
Martín.

ARBITROS: Rodríguez 
Romero y Pérez López , del 
colegio de Ciudad Real. Los 
colegiados mostraron tarjetas a 
los visitantes Marín y Ernesto. 
Excluyeron por dos minutos a 
los locales Ortega (2), Rodríguez 
y Tiri (2), y al visitante Ernesto 
(2).

INCIDENCIAS: Partido 
correspondiente a la tercera 
jornada de Segunda Autonómi
ca masculina disputado en Pa
bellón Municipal "Luis Yufera" 
de Cuenca. Poco público.

Comentario:El Cuenca, en 
un encuentro muy serio, se im
puso a un CEI que propiciado 
por su juventud, jugó y dejo ju
gar, lo que benefició al espec
táculo. Los conquenses contro
laron siempre el partido, forzan
do cuando hizo falta, sin que 
vieran peligrar nunca la suerte 
del partido, destacando el tra
bajo de Medina y Tiri.

Buena clasificación

A pesar de las numerosas 
bajas el club que dirige Pedro 
Pérez está saliendo a flote, y los 
repescados y veteranos Basauriy 
y Tiri están dando una inestima
ble ayuda. El BM Cuenca tras 
su tropezón en lajornadainicial 
ha sumado dos victorias conse
cutivas, que le colocan en la 
tercera posición de la tabla de 
Segunda Autonómica a dos con 
los mismos puntos que el líder 
Montaga Puertollano y el segun
do ADC Ciudad Real, aunque 
estos últimos con un partido 
menos

En la próxima jornada en el 
grupo, la tercera, le toca des
canso al Balonmano Cuenca.
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GUTA DEL ANUNCIANTE Y DEI. LECTOR

Bolsa del Trabajo
1.- Administrativos
2,- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2.- Compras
3.- Ventas
4.- Varios

BólSá
de la 

PlFopje^aíJ

ANUNCIOS POR 1 
PALABRAS DE

La Tribuna

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Varios
4 .- Agradecimientos

Bolsa de la Propiedad

4 1.- Ventas
2.- Compras
3.-Alquileres
4.- Varios

Para 27 mlHones da re^u^iadas, 
esto es io más parecido a un hogar. 
Tuviere® que huir de su país para salvar fe viát Hasta que puedan volver a sus casas 
sin peligra vivirán en can^mei«»s de refutados,
ACNUR protege y asiste a los rengados, y lo hace, «i gran medida.gracias al interés 
de personas como tú.

3.3.- Varios

SE NECESITA 
CHICA PARA 
COMPARTIR 
PISO NUEVO, 

CALEFACCION, 
ECONÓMICO.

Teléf.: 969-23 45 
03, de 14 a 16 hy 

de 19 h 
en adelante.

y 969-23 47 38, de 
9 a 2 y 16 a 19 11.

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres 
deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. 
AI noveno día publi
ca este aviso. Se cum
plirá aunque no lo 
creas.

F.A.J.

La Tribuna
■ de Cuenca |

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casosdi- 
fíciles y desesperados. 
Reza nueve Avemarías, 
durante nueve días. 
Pide tres deseos, uno de 
negocios y dos imposi
bles. A! noveno día pu
blica este aviso. Se cum
plirá aunque no lo creas.

P.E.A.

S queras ayudar, irfórmate. 
Ends el cupón o Ilwra: 
Tel: (91) 3é9 W 70 
Fax: (91) 369 10 69

ACMUR ayuda al refugado. 
ayúdarsos tú.

AGNU®
tBomiciAaiK

CONSULTING 
INMOBILIARIA

MANGANA
COMPRA-VENTA. PISOS, LOCALES, FINCAS RUSTICAS, 

Traspasos, Alquileres, Valoraciones, Hipotecas, etc. 
Gestion v Asesoramiento Inmobiliario

Carretería, n.® 3,1.®
Tel. (969) 23 22 92 - 23 31 33 Fax 22 35 96 16002 CUENCA

VENTA

COOPERATIVA AL
FONSO VIII, chalet de 
4 plantas, 4 dorm., 2 ba
ños, aseo, ático, gara
je, patio, A ESTRE- 
NAR.

CAÑADA SAN 
MARTIN, chalet de 3 
plantas, 240 m2, 5 
dorm., 2 baños, bode
ga, garaje, parcela de 
750 m2, A ESTRE
NAR^_______________

DIEGO JIMENEZ, 90 
m2, 4 dorm., 2 baños, 
ealef., soleado.

JOSE DE 
VILLAVICIOSA 
(Zona Paseo San An
tonio) apartamentos, 2 
dorm., ealef., ascensor, 
A ESTRENAR.

REYES CATOLICOS, 
3 dorm, ealef, trastero, 
reformado, exterior. 
8.000.000 ptas.

flpl
9007

MOLINOS DE PA
PEL, 1.000 m2,2 plan
tas, con patios y corra
les, para reformar, todo 
exterior.

MOLINOS DE PA- 
PEL, parcela rústica de 
3.000 m2.__________

HNOS. BECERRIL. 
Piso de 3 dorm., con áti
co de 2 dormitorios, 
trastero, garaje.

HNOS. BECERRIL. 
Chalet unifamiliares, 
máximas calidades.

RESIDENCIAL 
"AGUAS CLARAS" 
(Detrás del Camino Ca
ñete), próximaconstruc- 
ción de viviendas de 3 y 
4 donnitorios, trastero, 
garaje, parquet, exterio
res, máximas calidades, 
facilidades de pago.

BELEN. Casa de 3 plan
tas, 3 dormitorios, 2 
baños, cocina amuebla
da, terraza, calefacción,

NUEVA OCASION.

DOCTOR FERRAN. 4 
dormitorios, calefac
ción, trastero.

COLON. 102 m2, 3 
dormitorios, 2 baños, 
calefacción, exterior, 
totalmente reformado.

LAS TORRES. En 
construcción, 90 m2., 3 
dormitorios, 2 baños, 
ascensor, calefacción, 
trastero.

RAMON Y CAJAL. 4 
dormitorios, 2 baños, 
calefacción, trastero, 
INTERESANTE.

RESIDENCIAL 
AGUAS

CLARAS
Nueva construc

ción. 3 y 4 dormi
torios. Garaje y 
trastero. Céntri

cos. Máximas 
calidades. Facili
dades de pago. 

Financiación a su 
medida. Lláme
nos sin compro
miso. No pierda 

esta oportunidad.

SANTA INES. 3 dor
mitorios, calefacción, 
reformado.

JABAGA, Casa de 3 
plantas, trastero, patio,

NUEVA, 8.500.000 
ptas.

LAS TORRES. 90m2., 
3 dormitorios, 2 baños, 
cocina amueblada, ca
lefacción, ascensor, 
trastero, garaje, NUE
VO^________________  

REYES CATOLICOS. 
1 dormitorio, calefac
ción, ascensor, garaje 
opcional, NUEVO.

ANGEL DEL ALCA- 
ZAR. 90 m2,3 dormi
torios, calefacción, 1® 
planta.

RESIDENCIAL "SAN 
ANTONIO": Pisos de 
4 dorm, cocina amue
blada, trastero, garaje, 
próxima entrega, exce
lentes calidades.

RESIDENCIAL "SAN 
JOSE". 4 dormí, 2 ba
ños, trastero, garaje, ex
teriores, nueva cons
trucción, precios inte
resantes.

RJO GABRIEL. 4 
doma, 2 baños, garaje, 
trastero, amplia terra
za.

TERUEL. Dúplex, 180 
m2,5 dorm, 2 salones, 
2 plazas de garaje.

CASCO ANTIGUO. 
75 m2, 2 dorm, ealef, 
cocina amueblada, vis
tas a la Hoz del Júcar, 
NUEVO.

OBISPOVALERO:40 
m2, 1 dorm, 20 m2 de 
cámara, reformado, 
3.800.000 ptas.

RONDA JULIAN RO- 
MERO. 240 m2, ódorm, 
3 baños, jardín, ealef, 
bodega, vistas a la Hoz 
del Júcar.

AVDA. CASTILLA- 
LA MANCHA. 120 m2, 
5 dorm, 2 baños, cocina 
amueblada, ealef, ascen
sor, trastero, garaje, 
NUEVO.____________  

AVDA. CASTILLA- 
LA MANCHA. 2 y 3 
dormi, ealef, ascensor, 
mirador, A ESTRE
NAR.

CARRETERIA: 100 
m2-, ealef, ascensor, 
IDEAL OFICINAS, IN
TERESANTE.

ALQUILER

DE PISOS

CON O SIN 
MUEBLES DES
DE 28.000 Ptas.

COLON: 2 y 3 dorm, 
duplex, 4 dorm, ealef, 
ascensor, trastero, gara- 
je, NUEVOS.________

CESAR GONZALEZ 
RUANO (Residencial 
San José), 3 dormi, 2

baños, cocina amuebla
da, trastero, garaje.

DIEGO JIMENEZ. 130 
m2, ealef, ascensor, vis
tas.

DIEGO JIMENEZ. 3 
dormi, 2 baños, cocina 
amueblada, trastero, ga- 
raje, NUEVO.

FERMIN CABALLE- 
RO. 150m2, implanta, 
acondicionado, IDEAL 
OFICINAS._________

VALERIA: 80 m2, 3 
dormi, ealef, terraza.

JABAGA: Casa de 120 
m2, 4 dormitorios, sa
lón con chimenea, bo
dega, patio, acceso por 
dos calles, OCASION.

PALOMERA. Casa de 
2 plantas, 110 m2, 3 
dorm, ealef

CHILLARON. Parce
las desde 500 m2, en el 
casco urbano, PRECIO 
INTERESANTE.

SAN COSME (A. 
González). 4 dormito
rios, 2 baños, trastero, 
garaje, exterior.

CERVANTES. 4 dor- 
mitorios, para reformar, 
5.000.000 ptas.

AVDA. LOS 
ALFARES: 4 dormito
rios, calefacción, tras
tero.

CARRETERIA: 2 dor-

mitorios, calefacción, 
ascensor, 2 trasteros, 
terraza a Carretera.

COLON: 160 m2, 4 
dormitorios, calefacción, 
2 trasteros, terraza de 50 
m2.

COLON: 2 dormitorios, 
calefacción, ascensor, 
parquet, A ESTRE
NAR, desde 12.150.000 
ptas.

DIEGO JIMENEZ: 80 
m2, 3 dormitorios, ca
lefacción, trastero, 
7.500.000 ptas.

RAMON Y CAJAL: 1 
dormitorio, calefacción, 
ascensor, INTERE- 
SANTE.____________

TIRADORES: Casade 
3 plantas, 2 dormitorios, 
calefacción, A ESTRE
NAR.

SARGAL: 120 m2, 5 
dormitorios, 2 baños, 
cocina amueblada, cale
facción, ascensor, terra
za, exterior.

CHALET

EN EL CLUB 
DE GOLF

VILLAR DE 
OLALLA 

OPROTUNIDAD

MCD 2022-L5
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INMOBILIARIA ROMERO

Sesión yAsesoramiento hmobSano 
Compra vónta. fisos. locates, fincas asticas. 

Traspasos, AlqiBleres. Vakwaciones. hipotecas

<y Ccrvanies. 7. t>ajo 
Telé! 96» 32 70 85 22 S4 54 
Fax. dear 22 70 85 16004 CUCNCA

VENTA DEPISOS
calef.central, pequeñas refor
mas.

ANTONIO MAURA (Edi
ficio Alegria), 2 dorm., ga
raje, trastero, aire acondicio
nado.

C/CARRETERIA, 165 m2, 
para oficinas.

ANTONIO MAURA (Edi
ficio Alegria), 4 dorm., 2 
baños, garaje, trastero.

C/CARRETERIA, 2 dorm., 
calef. central, parquet, ascen
sor.

C/ ARMAS, 2 dorm., anua
rios empotrados, vistas Hoz 
Júcar, reformado, 66m2, 
exterior, calefacción (tarifa 
nocturna).

C/CERVANTES, 2 dorm., 
calef.individual, cocina 
amueblada, exteriror, nue
vo.

C/COLON, pisos, aparta
mentos, garajes, NUEVO.

C/AVDA.LOS ALFARES, 
nuevo a estrenar, apartamen
tos de 1 dormitorio, calefac
ción.

C/COLON, 3 dorm., interior, 
económico, céntrico.

C/COLON, Nueva

C/BELEN, nuevo a estrenar, 
apartamento de 2 dormito
rios, calefacción individual, 
económico.

contrucción, 5 dorm., 2 ba
ños, garaje.

C/DIEGO JIMENEZ, 3 
dorm., para reformar, econó
mico.

C/BELEN, 100 m2, 3 dor
mitorios, bañoy aseo, terraza 
cubierta, calefacc. de gas oil, 
cámara, cocina amueblada.

C/DOCTOR FERRAN, 4 
dorm., céntrico, calefacc. 
central, trastero.

C/CALLEJON DE SAN 
FRANCISCO, 3 dorm., ca
lefacción, céntrico.

C/FERMIN CABALLERO, 
3 dorm., mucha luz, ascen
sor, calefacc., económico.

C/CAÑETE, 4 dorm., 2 ba
ños, garaje, trastero, calefac
ción.

C/GRUPO DE LA PAZ, 3 
dorm., calef.central, traste
ro, reformado.

C/CAÑETE, 3 dorm., C/HNOS. BECERRIL, 2

4IPI
COLEGIADO 9009

INMOBILIARIA c/colon, 76. r
969.23.22-42 
969.23.22.48

(Esquina Cuatro 
Caminos) 

16002. CUENCA

PREGUNTE POR NUESTRA EXTENSA OFERTA DE 
FINCAS RUSTICAS,NAVES, LOCALES, SOLARKS, 

GARAJES Y PISOS NUEVOS Y USADOS 

”Con toda confíanza”
VENTAS

DUPLEX

CHALETS 
■ .EN- '

CONSTRUCCION 
desde 14.500.000 ptas

AVDA. DE LOS 
ALFARES, 90 m2,4 dor
mitorios, calefacción, tras
tero, 12.000.000 ptas.

CHALET CTRA. DE 
MADRID, 4000 m2 de 
parcela, naves, frutales, 2 
pozos de agua.

CALDERON DE LA 
BARCA, apartamento, 1 
dormitorio, calefacción 
central, ascensor, garaje.

DALMACIO GARCIA 
IZCARA, 3 dormitorios, 
calefacción, ascensor, mu
cha luz. 13.500.000.

CERVANTES 85 m2, 3 
dormitorios, GRAN TE
RRAZA. Mucha luz.

ESCULTOR M. PEREZ, 
4 dormitorios, 2WC, cale
facción, exterior.

COLON, 106 m2, calefac
ción, TOTALMENTE 
REFORMADO.

FERMIN CABALLERO, 
185 m2, calefacción, ascen
sor, garaje, trastero.

dorm., cocina amueblada, 
garaje, trastero, exterior.

C/HNOS. BECERRIL, piso-

C/PRINCESA ZAIDA, 3 
dorm., 2 baños, garaje, tras
tero, v¡stas,sol.

apartamento de 40 m2, 3 
dorm. 2 terrazas, 2 baños, 
garaje.

C/PRINCESA ZAIDA, 4 
donn., 2 baños, garaje, tras
tero.

C/HNOS. BECERRIL,(RE
SIDENCIAL SAN JOSE),4 
dorm., 2 baños, garaje, tras
tero, NUEVA GONSTRUC-

C/PUERTA VALENCIA, 1 
donn., salón, cocinay baño, 
refonnado.

CION, ECONOMICOS.

C/HNOS. BECERRIL, 3 
donn., 2 baños, garajey tras
tero.

C/RAMON Y CAJAL, 1 
dorm., calefacc. y agua ca
liente central, ascensor, 
céntrico.

C/HURTADO DE
MENDOZA, 3 dorm., 2 
baños, garaje, trastero, 
NUEVO.

C/REAL, 120 m2 construi
dos, unifamiliar, 3-4 dorm. 
patio y terraza, año 94, bo
dega, tenaza, 
calef individual de gas oil.

C/RESIDENCIAL SAN 
ANTONIO, NUEVOS, 90 
m2 útiles, 4 donn., 2 baños, 
garaje, trastero, ECONO
MICO.

C/JOSE DE 
VILLAVICIOSA, NUEVA 
CONSTRUCCION, 2-3 
dorm,, calefacc. individual.

C/LAS TORRES, 2 donn.,
abuhardillado, refonnado.

C/ORTEGA Y GASSET, 
105 m2, 4 donn., 2 baños, 
garaje y trastero.

C/ RESIDENCIAL SAN 
JOSE, 110 m2, 4 dorm., 
garaje, trastero, nueva cons
trucción.

PALOMERA, C/LópezFon- 
tana, 2 plantas, 3 dorm., 
calefacc., refonnado.

C/REYES CATOLICOS, 
refonnado, 3 donn., vistas, 
sol, cocina amueblada, 
calefacc. gas oil, trastero.,

C/RIO HUECAR, esquina, 
4 dorm., ático, bodega, pa
tio amplio, totalmente acon- 
dicionado, reformado.

C/RIO TURIA, 4 dorm., 3 
baños, garaje, ático, cocina 
amueblada, parcela, muchas 
mejoras.

C/PARQUE SAN JULIAN, 
140 m2, 3 dorm., 2 baños y 
aseo, vistas al parque, se 
puede unir a un ático.

C/PASEO SAN ANTONIO, 
4 dorm., cocina amueblada, 
reformado, exterior, traste
ro, calefac.individual.

C/PASEO SAN ANTONIO, 
4 dorm., garaje, trastero, 
calefacc. central.

C/SANTA ANA, 3 donn., 
calefacc. central, trastero.

C/ PLAZA CONSTITU
CION, 2 dorm., calefacc. 
central, ascensor , cocina

C/SANTA INES, 5 donn., 
baño y aseo, exterior, sol, 
para reformar.

amueblada.
C/SAN COSME

TIRADORES
PISOS NUEVOS

- EN CONSTRUCCION 2, 3 Y 4 
DORMITORIOS 3

CON TRASTERO, GARAJE OP
CIONAL

DESDE 7.750.000

rios, 3 baños completos, Mucha luz
terraza, garaje.

RAMON Y CAJAL, ático 
de 40 m2 aproximados, 
para reformar 1.000.000 
ptas.

GRUPO LA PAZ, 3 dor
mitorios, calefacción. Va
rios desde 7.800.000.

HERMANOSBECERRIL 
(R. SAN JOSE), 110 m2, 
4 dormitorios, ascensor, 
calefacción central, gara-

RESIDENCIAL S. AN
TONIO, pisos de 90 y 100 
m2 desde 13.050.000 ptas, 
garaje, trastero.

je, trastero.
REYES CATOLICOS. 75 
m2.3 donnitorios, calefac
ción individual. EXTE- 
RIOR. 8.000.000.

RIO HUECAR. Chalet320 
m2, 4 plantas, jardín, ga
raje-

JOAQUIN ROJAS. 110 
m2,4 dormitorios, 2 baños, 
garaje, trastero, EXTE
RIOR.

ORTEGA Y GASSET 
(Coop. GUARDIA CI
VIL), 110 m2,4 dormito
rios, ascensor, calefacción, 
3 plazas garaje, trastero. A 
estrenar.

RIO TORTOLA (Chalet), 
4 dormitorios, 240 m2, ca
lefacción, garaje.

PARQUE S. JULIA, 3 
dormitorios, 85 m2,2 ba
ños, calefacción y ascensor.

PSO. SAN ANTONIO, 75

RIO TURIA, Chalet 240 
m2, jardín, garaje.

SAN ANTON. Casas nue
vas desde 2.500.000.

m2, 3 dormitorios, TO
TALMENTE REFOR
MADO.

SAN FRANCISCO, apar
tamento 1 dormitorios con 
calefacción central 
3.000.000 ptas.

SAN JUAN, apartamento

PRINCESA ZAIDA, 90 
m2,4 dormitorios, calefac
ción, ático de 100 m2.

(A.GONZALEZ), 4 dorm., 
garaje, trastero, calefacc.

C/SAN DAMIAN, 4 dorm., 
2‘baños, muy soleado, refor
mado, amueblado.

C/VALERIA, 3 dorm., terra
za, vistas, trastero, calefacc.

VILLAR DE OLALLA, 55 
m2 de planta, EN CONS
TRUCCION.

da, patio, 3 dorm., calefacc., 
esquina.

VILLAR DE OLALLA, 2 
plantas, 5 dorm. 2 baños, 
parcela con 1000 m2, coci
na amueblada.

VILLALUZ, 3 dorm., 2 ba
ños, garaje, trastero, nuevo.

C/SANTO DOMINGO, 1 
dorm., cocina amueblada, 
caiefac.individual.

ZARZUELA, 2 plantas, 5 
dorm. esquina a 2 calles.

C/SAN JUAN, 2 plantas de 
137 m2 cada una, patio.

D FQinFMCT A T T rïQPÏA^
patio.

viviendas unifamiliares, EN 
CONSTRUCCION, ECO- .
NOMICAS, FACILIDA
DES. |

PLAZAS DE GARAJE

C/SAN JUAN, 200 m2 cons
truidos, 5 dorm., 3 baños, 
salón chimenea,vistas a Hoz 
del Júcar, calefacc. central, 
ascensor, lujo.

TODAS LAS ZONA DE
CUENCA _ ________

CASAS YCHALETS.^ i |

ARCAS, Chalet de 2 plan
tas, 400 m2, 6 dorm., 3 ba
ños, garaje, patio, piscina, 
parcela 1800 m2.

CARRASCOSA DEL 
CAMPO, 3 dorm., amuebla
do o sin muebles, baño y 
aseo, calefacc., garaje, cue-

Venta a partir de 750.000 
Ptas.

C/SAN LAZARO, 60 m2, 
para reformar.

Alquileres a partir de 5.000 
Ptas./mes.

C/SANTA MONICA, pisos 
y duplex, 3-4 dorm., 
calefacc.individual, garajey 
trastero.

ALQUILER DE PISOS.

ALFEREZ RUBIANES, 4 
dorm., baño y aseo, cocina 
amueblada.

C/SAN PEDRO, 167 m2 
construidos, 4 dorm., 2 ba
ños, ascensor, calefacc., dos 
chimeneas.

va bodega, buen estado.

JABAGA, 4000 m2 de par-
ANTON MARTIN, 3 donn., 
calefacc. individual.

cela, 150 m2 de vivienda, 
vallado, piscina, garaje y 
trastero.

ANTONIO MAURA,

C/SAN PEDRO, para refor
mar, vistas a la Hoz del 
Huecar.

(EDIF. ALEGRIA), 2 donn., 
garaje, trastero, calefacc. y 
agua central, lujo.BsEÑORIO DEL PINAR.■ 

■CHALETSVARIOS,PAR-H 
BCELAS VARIAS SUPER-B 
BfICIES, MINIMA ENTRA- ■

C/SEGOBRIGA, 3-4 dorm., 
céntrico, aseo, trastero.

AVDA. C. LA MANCHA, 
3 dorm., 2 baños cocina 
amueblada, garaje y traste
ro.C/SUBIDA CERRO

■DA, ENI RbOA 6
■FACILIDADES. ________ ■

CAÑADA MOLINA, Cha
let con muchas mejoras, 
buenas vistas, 5 dorm.

AVDA. LOS ALFARES,sin 
muebles, 1 dorm., calefacc. 
individual.

vivienda, 90 m2 de ático, 
garaje, trastero, cocinaamue- 
blada, soleado.

C/TENTENTE GONZALEZ, 
3 dorm., baño y aseo, garaje 
y trastero, cocina amuebla
da, reformado.

C/TIRADORES, casa de 2 
plantas reformada, 3 dorm.

C/TIRADORES, 4 dorm., 
calefacc., vistas, sol, cáma
ra, terraza en planta baja.

COLON, apartamento de2 
dormitorios, trastero, eco
nómico.

FRANCISCO R.

CAÑETE, 80 m2,3 dormi
torios, calefacción central, 
trastero. 9.000.000 ptas.

JARABO, 80 m2,3 dormi
torios, calefacción central, 
rastero. 8.000.000 ptas.

FRAY LUIS DE LEON, 
145 m2 útiles, 5 dormito-

- RESIDENCIAL ■ 
NOHALES: \ 

a 2 km. de Alcampo, 27 chalets 
de 3 y 4 dormitonos,.ático, ga- 

j raje, jardín y piscina. Desde
jan.

13.575.000 pías.

CAÑADA MOLINA, 320 
m2 de construcción, 50 m2 
de parcela, 5 donn. 2 baños, 
garaje y piscina.

PEÑARROTA, 2100 m2 de 
parcela, 260 m2 de obras, 60 
m2 de garaje, piscina.

VILLAR DE OLALLA, 
Casona totalmente reforma-

LA ATALAYA
Chalets en construcción 750 m2 
de parcela y desde 142 ni2 cons

truidos, 
13.095.0^^^^

1 dormitorio, calefacción 
central, ascensor. VISTAS 
HOZ DEL JUCAR.

SANCHEZ VERA, 5 dor
mitorios, garaje y trastero. 
Como nuevo.

SANTA ANA, 75 m2, 3 
dormitorios, 5.700.000.

TIRADORES BAJOS. 
Casa 3 plantas, calefacción, 
camara, económica.

TIRADORES BAJOS, 2 
dormitorios, calefacción 
individual, reformado, pa
tio 30 m2.

TRABUCO. Casa de 3 
plantas, 2 sótanos, vista Hoz 
del Júcar.

ZONA PSO. S. ANTO
NIO, 2 dormitorios, ascen
sor, calefacción. Desde 
8.100.000.

VENTAS 
PUEBLOS

CASTILLO 
CASAS DE 

HARO 
con 300 in2 de 
vivienda nueva. 

REHABILITADO
ARCAS. Parcelas desde 
3.000 pts m2, urbanas.

FUENTES. Casa de400 m^ 
en plantas centro del pue
blo.

MAJADAS. Casa de 9 
habitaciones, 3 cuartos de 
baño, 3 plantas. NUEVA. 
Ideal para turismo rural.

NOHEDA, casa 2 plantas, 
140 m2, patio.

PINAR JABAGA, parce
la de 1.300 m2., 3.500.000 
ptas.

PALOMARES, chalet de 
lujo, 400 m2 de vivienda, 
700 m2 de parcela.

LOCALES

; NAVES

COLON, 30 m2.
5.250.000.

COLON, 50 m2,
8.250.000.

CTRA. MADRID, 3 naves 
de 100 m2 y 200 m2, posi
bilidad de alquiler con op
ción a compra, buen precio.

FERMIN CABALLERO. 
Local de 70 m2, aire acon
dicionado, 14.000.000.

FERMIN CABALLERO, 
260 m2, preparadopara bar.

AVDA. LOS ALFARES, 2 
dorm., 2 baños, cocina 
amublada, 70 m2, calefacc. 
individual, garaje, trastero.

AVDA. VIRGEN ANGUS
TIAS, 3 donn., cocina amue
blada, calefacc. central.

C/BELEN, 3 dorm., cocina 
amueblada, (con o sin mue
bles).

PINAR DE | 
JABAGA
Parcela de f 

L80Ó m2yjunto 
a Carretera de

Madrid. 
3.300 ptas/rn2.

M" MIGUEL AYLLON, 
locales de 80 y 95 m2 a 
150.000 pts/m2.

NAVES en todos los 
polígonos en venta y alqui
ler desde 50.000 pts/ines.

NAVES POLIGONO 
CAMPSA 360 m2, desde 
47.000 pts/m2.

NAVE POLIGONO 
CUBERG. 230 m2, venia y 
alquiler.

NAVE POLIGONO 
RESINERA. 400+190 m2. 
Nueva a estrenar se podría 
dividir.

RESIDENCIA S. JOSE, 
locales de 40 a 400 m2 des
de 70.000 pt/m2.

LOS PERALES 
(Villalba de la 

Sierra) 
2 excelentes 

chalets en cons
trucción 

4 varias parce
las 

Libres de cargas 
y problemas
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MID
El ministro de Sanidad aseguró que 
está intentando "poner em límites 
aceptables la factura del gasto 
farmacéutico"

La medida del Ministerio de Sanidad ha cumplido un mes de aplicación

El "medicamentazo" redujo en 
7 puntos el gasto fannacéutico
El Decreto que excluyó alrededor de 800 medicamentos de 
la financiación por la Seguridad Social redujo en su 
primer mes de aplicación el incremento del gasto farma
céutico del 15 por ciento al 8 por dentOj según anunció 
ayer el titular del Ministerio de Sanidad^ José Manuel 
Romay Beccaria.

Efe-Madrid

El ministro de Sanidad, José 
Manuel Romay, dijo ayer que el 
Decreto que excluyó unos ocho
cientos medicamentos de la fi
nanciación por laSeguridad Social 
redujo el incremento del gasto 
farmacéutico del 15 por ciento 
al ocho por ciento en su primer 
mes de aplicación.

El ministro de Sanidad, que 
ayer inauguró el Congreso Na
cional de Cirugía, manifestó, a 
preguntas dé los informadores, 
que el gasto farmacéutico tuvo 
un incremento del 15 por ciento 
el pasado agosto, y que en me
ses anteriores «también se die
ron cifras muy altas», y que ese 
crecimiento «se redujo en sep
tiembre, en el conjunto del Sis
tema Nacional de Salud, ai ocho 
y pico por ciento».

José Manuel Romay calificó 
estos resultados como «alenta

dores», aunque reconoció que 
habrá que esperar un tiempo 
porque «no se pueden sacar 
conclusiones con los resultados 
de un mes sólo».

El ministro declinó hacer 
manifestaciones sobre si se pe
dirá una mayor aportación a la 
industria farmacéutica para pa
liar el crecimiento del gasto y 
señaló que «no puedo anticipar 
ninguna medida adicional sobre 
las que ya se conocen. Hay que 
esperar a ver como evoluciona 
estos meses el gasto farmacéu
tico».

Al respecto, señaló que su 
Departamento está intentando 
«poner en límites aceptables la 
factura del gasto farmacéutico» 
en el Sistema Nacional de Sa
lud, y que ese objetivo llevó al 
Ministerio a pedir ya este año una 
aportación a la industria farma
céutica de unos 40.000 millones 
de pesetas.

Romay dio a conocer el balance del primer mes del ''medicamentazo”. EFE

José Manuel Romay calificó de 
"alentadores" los resultados 

alcanzados

La cirugía ambulatoria del Insalud 
ahorrará 1.500 millones este año

Efe-Madrid

El ministro de Sanidad, José 
Manuel Romay, manifestó ayer 
que la potenciación de la cirugía 
mayor ambulatoria en el Insalud 
supondrá este año un ahorro de 
«algo más de 1.500 millones de 
pesetas» y que se hayan evitado 
casi 5.500 ingresos hospitalarios.

En la inauguración del Con
greso Nacional de Cirugía, el 
ministro de Sanidad precisó que 
este año, según todas las previ
siones, se realizarán unas 11.500 
intervenciones de laespecialidad 
de cirugía General y Digestiva, 
en fégimen ambulatorio.

José Manuel Romay desta
có también que en los dos últi
mos años, dejunio de 1996 ajunio 
de 1998, la lista de espera de más 
de seis meses para una opera
ción de Cirugía General y Diges
tiva «se ha reducido un 78 por 
ciento, de tal forma que en este

momento está integrada por 1.953 
personas y, lo que es más im
portante, la demora media ha 
pasado de 147 a 74,7 días».

En el conjunto de las listas de 
espera del Insalud, los últimos 
datos, de finales de octubre, in
dican que la espera media está 
en 81 días, «cifra que se acerca 
mucho al objetivo de ochenta días 
fijado para este año, y se aleja 
mucho de la situación de partida 
de hace dos años, donde la es
pera media era de 210 días».

El ministro destacó el esfuerzo 
realizado por los profesionales 
sanitarios para conseguir estos 
objetivos así como el mejor apro
vechamiento de los recursos 
sanitarios.También afirmó que 
un objetivo del Insalud para el 
próximo año es que la espera 
media para consultas y pruebas 
diagnósticas no pase de quince 
días y que la demora máxima no 
supere los noventa días. La Cirugía Ambulatoria logra reducir costes. M.SOTO

El Senado aprobó 
una moción que 
pide un sistema de 
Formación 
Continuada

Efe-Madrid

El pleno del Senado aprobó 
ayer una moción del PP por la 
que se insta al Gobierno a im
pulsar en coordinación con las 
comunidades autónomas y sec
tores implicados un sistema de 
Formación Continuada adaptado 
a las necesidades y válido a nivel 
de todo el Sistema Nacional de 
Salud.

El senador del PP José 
Gutiérrez Ruiz insistió en la 
importancia de la formación 
continuada en el ámbito sanita
rio «por el valor subjetivo que 
tiene el bien salud y por lacons- 
tante evolución de los conoci
mientos científicos».

Sistema de acreditación

Recordó que el Consejo 
Interterritorial de Salud, en el 
que están representadas Ias 
comunidades autónomas y el 
Ministerio de Sanidad, acordó 
el pasado 15 de diciembre de 
1997 el establecimiento de un 
sistema de acreditación de la 
formación continuaday lacrea- 
ción de unacomisión de Forma
ción Continuada.

Explicó que con esta moción 
se pretende obtener el respal
do parlamentario al acuerdo 
alcanzado en el Consejo 
Interterritorial en un «tema tan 
importante como el de la for
mación continuada».

Por su parte, el senador de 
CiU Vicent Beguer expresó el 
apoyo de su grupo a la moción 
con laque, según el senador, «el 
PP reitera su sensibilidad ante 
un tema tan importante».

El Grupo Catalán presentó 
una enmienda de modificación 
para que en lugar de pedir un 
«sistema homogéneo» se soli
citara un «sistema adaptado a 
las necesidades», que fue acep
tada por el Grupo Popular al 
considerar este grupo que la 
enmienda no modificaba la esen
cia de la moción.

Colisión con el Consejo 
Interterritorial de Salud

El Grupo Socialista se ma
nifestó en contra de la moción 
ya que, según afirmó el sena
dor Cristóbal López Carbajal, 
«introduce elementos de colisión 
con el texto aprobado en el 
Consejo Interterritorial de Sa
lud» y no aporta nada nuevo al 
citado acuerdo.

Para Cristíobal López 
Carbajal, «el Grupo Socialista 
no puede apoyar la estrategia 
absurda del PP de plantear 
mociones sobre acuerdos apro
bados tiempo atrás referentes 
a problemas que se están solu
cionado bien».
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Homenajean a los 
cineastas Julio 
Medem y Alex de 
la Iglesia en Bastía

Efe - París

El Festival de Culturas Me
diterráneas de Bastia (Córce
ga) homenajeará este año a los 
directores españoles Alex de la 
Iglesia y Julio Medem, en una 
edición centrada en Egipto y 
Alejandría que se celebrará entre 
el 14 y el 21 de noviembre.

Albania, Argelia, Bosnia, 
España, Grecia, Israel, Italia, 
Marruecos, Palestina, Portugal, 
Siria, Túnez, Turquía y Yugos
lavia estarán representados en 
la selección de filmes que com
petirán por el galardón "Olivo de 
Oro", informaron los organiza
dores del evento que tendrá lugar 
en la isla mediterránea france
sa de Córcega.

La participación española 
contará igualmente con la pre
sencia de la actriz Rossy de 
Palma, protagonista, junto con 
Philippe Ambrosini, de la pelí
cula "Fuera de juego", del rea
lizador Karim Dridi, que será 
proyectada fuera de concurso, 
agregaron.

Entre los realizadores que 
confirmaron su presencia en 
Bastia para acompañar la pro
yección de sus creaciones figura 
Alejandro Amenabar, que pre
sentará "Abre los ojos".

El jurado del festival estará 
presidido por el italiano Tonino 
Delli Colü, y entre sus miembros 
se encuentran el actor Manuel 
Blanc y el guionista Michel 
Alexandre.

El saxofonista 
norteamericano 
Parker actúa en 
Barcelona

Efe ■ Barcelona

El saxofonista norteamerica
no de funk Maceo Parker, que 
hoy y el día 12 actúa en la sala 
Bikini de Barcelona, aseguró en 
Barcelona que compone y toca 
con el único propósito de que la 
gente aprecie su talento ya que 
"si no, la música no tendría 
sentido".El que fuera mano 
derecha, acompañante y arre
glista de James Brown y Geor
ge Clinton presentará en estos 
dos conciertos su nuevo disco, 
"Funkoverload", que mezcla 
"soul", "funk" y algo de "hip-hop" 
que ha compuesto e interpreta
do su hijo, Corey Parker.La 
novedad del disco es la aproxi
mación al "hip-hop" en clave de 
"rap", siguiendo la estela inicia
da, por ejemplo, por Joe Zawinul, 
gracias a la aportación de Co
rey Parker.

"El "hip-hop", además de ser 
la progresión natural del "funk", 
da un toque contemporáneo a 
mi música".

En el marco del III Consreso de la Lensua Española

Apoyo Real al español 
como espado común
La Infanta Elena asistió a 
la inauguración del 111 Con
greso Internacional de la 
Lengua Española, donde 
destacó nuestra lengua 
como un espacio común de 
entendimiento  y fraternidad 
de la comunidad hispano- 
parlante. En este encuen
tro se analiza las perspecti
vas del español en el siglo 
XXL

Efe -Valladolid

La Infanta Elena invitó ayer 
a los hispanohablantes a com
partir su lengua común "como 
un espacio de entendimiento y 
fraternidad", que consideró su 
"virtud primordial", durante la 
inauguración oficial del III Con
greso Internacional de la Len
gua Española.

Con el lema "Una lengua 
para un milenio", este congre
so, que se inició ayer, pretende 
analizar la situación actual del 
español en Hispanoaméricay sus 
perspectivas en el siglo XXI, con 
la participación de representan
tes de las academias de todos 
los países iberoamericanos, 
además de Francia, Estados 
Unidos y Filipinas. Al acto de 
apertura asistieron el presiden
te de la Junta de Castilla y León, 
Juan José Lucas; el delegado del 
Gobierno en la comunidad, Isaías

Prada: "Azorín es el gran 
articulista del siglo XX"

Efe - Alicante

El escritor Juan Manuel de 
Prada dijo ayer que José Mar
tínez Ruiz, Azorín, "arrastra 
varios sambenitos", como "el 
haberse dilapidado en prensa, 
pero ese constituía su cauce de 
expresión natural, donde sus 
erudiciones eran extraordina
rias, de ahí que sea el gran ar
ticulista del sigloXX".

Ajuicio del ganador del Pre
mio Planeta 1997, escritores en 
prensa de la talla de Pemán o 
Ruano "no tenían la capacidad 
ni los recursos" del escritor ali
cantino, de quien Juan Manuel 
de Prada afirmó haber apren
dido a "aplicar la literatura a las

La Infanta Elena asistió al congreso sobre el castellano.

García Monge; el rector de la 
Universidad de Valladolid, Je
sús Sanz, y Ramiro Ruiz, presi
dente de la Diputación de Va
lladolid, institución organizado
ra.

La Duquesa de Lugo centró 
el futuro del español en "el con
cierto con las demás lenguas de 
España y en el escenario de las 
que comparten con él el liderazgo 
de la comunicación y la cultu
ra". La Infanta constató la "ex
pansión espectacular", todavía 
en auge, de la lengua española,

pequeñas cosas de la vida".
Juan Manuel de Prada, du

rante su intervención en el Con
greso que se viene desarrollan
do en torno a la figura de Azo
rín, señaló que este novelista, 
inventor del término "generación 
del 98", "fue un eterno indaga
dor de nuevos caminos litera
rios, pero siempre supo el cam
po en el que debía moverse, el 
artículo".

José Manuel de Prada recha
zó "otro sambenito colgado a 
Azorín, el de haber claudicado 
ante el poder", ya que, en su 
opinión, los artículos azorinianos 
"fueron insoportablemente du
ros y críticos hacia los gober
nantes", aunque, según recono

que a su juicio la ha convertido 
en "casa común de quienes la 
tienen y viven como propia", y 
en un idioma del que dijo que 
"no pertenece sólo a España, 
sino que está repartido por to
dos los confines, en todos los 
hablantes de esta comunidad 
lingüística que cubre amplias 
zonas del globo".

La Intantaconsideró que el 
español se encuentra prepara
do "para ajustarse a los nuevos 
medios técnicos de comunica
ción".

ció, "no eran tan incendiarios y 
contestarios como en sus ini
cios literarios".

Precisamente, esta modera
ción literaria y reducción del tono 
crítico en los artículos de Azo
rín fue el tema de su alocución, 
en la que Juan Manuel de Pra
da destacó, como algunas limi
taciones de Azorín, la falta de 
imaginación. "El era puramen
te contemplativo, no le gustaba 
la novela tradicional, laque aboca 
en desenlaces" afirmó el joven 
escritor.

"A Azorín le interesaba la 
vida que fluye, la captación de 
las imágenes, para luego des
cribirías de forma estética", 
añadió Juan Manuel de Prada.

San Sebastián.

Hallan vestigios 
humanos en el 
monte Urgull 
anteriores al 
siglo XH

Efe - San Sebastián

Especialistas del centro de 
estudios históricos Arkeolan han 
descubierto indicios de un asen
tamiento humano en el monte 
Urgull de San Sebastián, que 
podría ser anterior a la construc
ción del castillo de Santa Cruz 
de la Mota, fechada en el siglo 
XII.

Según informaron fuentes 
municipales, los vestigios des
cubiertos en las últimas exca
vaciones consisten en unos res
tos de cerámica similares a otros 
encontrados en yacimientos de 
los siglos VII y VIH.

El castillo de la Mota domi
na el monte Urgull de San Se
bastián, una antigua isla que se 
encuentra unida a tierra firme 
desde el cuaternario mediante 
un tómbolo formado con los 
materiales depositados por el río 
Urumea en su desembocadura.

Al pie de una de las laderas 
de este monte se asentó en la 
época medieval una población 
de origen gascón que, hacia 1180, 
recibió de manos del rey nava
rro Sancho el Sabio el privile
gio de carta puebla, considera
da germen de la actual ciudad 
de San Sebastián.

El topónimo actual de Urgull 
es considerado de origen gas
cón, aunque no se descarta que 
podría remontarse a la época 
romana, hipótesis que cobra 
fuerza actualmente, tras los 
nuevos descubrimientos reali
zados en la antigua isla por 
Arkeolan.

El conjunto de edificaciones 
de Urgull es uno de los monu
mentos sobresalientes del pa
trimonio cultural de Guipúzcoa, 
ya que integra una serie de 
edificaciones que se remontan 
al siglo XII, aunque el verdade
ro desarrollo de la fortaleza por 
el resto del monte se produjo en 
el siglo XVI y en el XIX la for
taleza fue reestructurada para 
atender a las nuevas necesida
des militares de la ciudad, has
ta que fue abandonada años más 
tarde.
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GUIA DE SERVICIOS La Tríbuaa
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OPTICASELECTRICASBARES

SUMINISTROS
ORTOPEOIAS

RESTAURANTES RECAMBIOS

Bar Jatoba
Abierto 13 horas.

-Unión Eléctrica Fenosa 
c/ Princesa Zaida, 3 

tfn. 969232671

.11

-Café Liceo 
c/ Colon, 77 

tfn. 969235410

-Hotel NH
Ronda San Jose, 1 
tfno. 969230502

pza. Jose Obrero, 34 
tfn. 969222124

-Restaurante el Coto 
C/ Fermín Caballero, 22 

tfn. 969228661

-Optica Donate
C/ Teniente González, 2 

tfn. 969213070

-Bar Don Julián 
c/ Hermanos Becerril ,14 

tfno, 969223613

-Bar Dritos 
c/ Ramón y Cajal, 12

-Bar Lucas 
c/íravesia Reyes 

Católicos 
tfno. 969230705

-Café Central 
c/ Fermín Caballero, 23 

tfn. 969232848

-Restaurante Stop.
Ctra. Madrid 

Valencia, Km 83 
Tarancón 

tfno. 969320100

-Hostal San Felipe 
Circunvalación S/n, 

Tragacete 
tfn. 969289245

-Restaurante Fierro 
Camino de Nohales S/N 

tfn. 969140020

-Mesón el Arriero 
18/Jülia Larrañaga, 4; 

tfno. 969232863

-Bar Cordobés

tfno, 969223613

-Bar Rodri 
c/ Dalmacio García 

Izcara, 6 
tfn. 969233712

-Plainsa 
c/ Diego Jiménez, 2 

tfn. 969231310

Comercial Telefónica de 
Castilla-La Mancha, S.L 

c/ Hnos. Becerril, 30 
tfno. 969232676 ,

Construcciones Gonzalez 
litóiFérhiírífiaBlleroiSSS

-Restaurante Figón de 
Pedro

l§i#6manteSi 13 i 
18969 22451A

-Consulting Luján 
c/Solar 26,1 Campillo de 

Altobuey

-Servicios Inmobiliarios 
Cuenca 

c/ Virgen del Pilar, 4 
Tfno. 969232606

-Juchris, sJ. 
Suministros Hosteleros 

Antiguo polígono de
Campsa, nave,3

, tfno. 969. 223104

C/ San Pedro, 15 
tfn.969212205

-Ortopedia Alameda 
c/ Princesa Zaida, 13 

tfn, 969225772

G/ Hoz del Huécar l 
tfn. 969211571818

-Video Club Tracolor; 24 h 
reparación TV y vídeo | 

C/ Jorge Torner; 2 
tfno. 969220658

-Bar peña Madridista 
llSlMorg|jorne|S|i||

-Mesón Don Alvaro de 
Luna 

SSiellguan^^S 

tfn, 969346033

-Casa Eladio
C/ Mateo Miguel Ayllón, 8: 

tfn 969212362

Mesón Restaurante 
EL ARRIERO

-Ca112 
Exclusiva Levis, Dockers

Fermín Caballero, 3 1 
Tfn. 969232953

-Restaurante Rincón de 
Paco

c/ Hurtado de Mendoza, G 
tfn. 969213418
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>. Hotel Cueva del Fraile
-Servicons.

Dalpa Construcciones S.A -Peluquería Pedro Restaurante San Nicola:

AGENCIAS GE VIAJE

ASESORIAS

CAFES V CAFETERIAS
SEGUROS

HOTELES, HOSTALES

TELEFONIA

CARPINTERIAS

VARIOS

CONSTRUCTORAS , PELUQUERIAS

-Galerías Cuenca
Carretería, 31 

tfri. 969211316 ,

-Bar Ibérico 
c/Colón. 72 

tfno 969220035

Parque del Huecar, 2 
Tfno. 969227451

-Generali Seguros 
c/ Teruel, 1 1°A 
tfno. 969240139-Eléctrica Conquense 

Parque San Julián, 5 
tfno. 969211432

-Pizzería Dimarco 
c/ Fermín Caballero, 25 

tfn. 969232317

Hotel Leonor de 
Aquitania

C/ San Pedro, 58 
tfn. 969231000

-Cafetería Dadivan 
c/ Fermín Caballero, 4 

tfn. 969235236

-Jormay S.L. 
Re-auto. Recambios 

c/ Avda. Reyes 
Católicos, 81 

tfno. 969229272

-Bar Caribe 
C/ Dalmacio García 

izcara,7 
tfn. 969234476

-Salón de te Carralero
s c/ Fráy Luis de León/ 22

-Mesón Valencia 
c/ Hermanos Becerril, 11 

tfn. 969234722

-Hotel alfonso VIH 
i:|®f|üe^^Sán^áüfÍání^li

-Vitrea Sociedad
Cooperativa

Arte en MdnoO 
c/Camino deí Terminillo 
S/n-tfno.'969 233274:

-Bar la Familia 
iOeyeiCatólicóW'S® j 

tfno, 969223613

Viajes Condor 
Oferta Ibiza: 

Barco+2 noches+seguro 
desde 9.850 ptas.

Información: 
Telf. 969 229411

-Bar Sotanillo 
jittiBastiiiilll 
lj¡|ÍB8h||||i||

-Bodeguilla Típica Scala 
c/ Fray Luis de León, 3 

tfn. 969235274

-Caté Cantina de Renfe 
|ÿïfflarjânô^|àlii.naOBï

-Café Hispano 
J||gg|J|ab|l8ffl|ÍI

-Cafetería Castilla 
ilGlSriósiecérriillll'

-Jesús Chicano Martínez 
Armarios y muebles a 

medida 
muebles de cocina, 
puertas de interior 

Avda. Cruz Roja, km 2 
tfn. 969229836

.||ipüértas;-/;Cpcinâs..;lll<:
1 Ivphíanas, ártriários < 1 
3S"l^|B^anparaslB|g 
3iSsan-Damián'í^ 14131 
sSSí^^nto:detÓrü)í1:Sáí 
ii tfnl969 234646:^^ 1^

-Triconsa S.L. 
lÍe6ú6ÍíGáSrgerítiniíl

-Hidroeléctrica del 
Guadiela 

ilÉüe8íel8'Mi'iió8iil 
IIIIBImBB®

-Hostal Cortés
18lflahióri^iy
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lELEïM
Con 20 salardones nacionales, es el informativo más premiado de España

Cuatro años de un informativo 
alternativo, el de Lorenzo Milá

José PRIETO

En 1994 nacía discretamente 
en La 2 un informativo presenta
do por un joven de apellido fa
moso, Lorenzo Milá, hermano de 
Mercedes, con una imagen muy 
alejada de los presentadores de 
los Telediarios. Resumían lo más 
actual y luego se dedicaban a 
informar de cuestiones ecológicas, 
los problemas del Tercer Mun
do, la labor de las ONGs y, en 
general, de noticias que apenas 
recogían los informativos habi
tuales. La audiencia media de 
aquel año 94 fue de 867.000 es
pectadores, unacifra muy modes
ta para una cadena que tiene entre 
el 8 y el 9 por 100 de cuota de 
pantalla, pero sus responsables 
no se arrugaron y continuaron, 
conscientes de que tenían razón. 
Dirigido por Fran Llorente y 
presentado por Lorenzo Milá, este 
informativo, compuesto por un 
reducido grupo de profesionales, 
comenzó narrando de forma dis
tinta la realidad cotidianay poco 
a poco se fue haciendo con una 
audiencia que, cuatro años des
pués, supera el millón trescien
tas mil personas.

Como dijo recientemente el 
director de informativos de TVE,

Javier González Ferrari, «más que 
las cosas de la política. La 2 
Noticias informa de la política de 
las cosas», lo quesindudaes una 
diferencia respecto a los demás. 
El trabajo y el tesón de quienes 
lo hacen diariamente ha tenido su 
compensación: más de 20 galar
dones nacionales e internaciona
les que le han convertido en el 
informativo más premiado de 
España y en el programa de tele
visión más premiado de este pe
riodo.

Billy Wilder, el más grande 
genio vivo

Pocos directores pueden alar
dear de tener una extensa obraci- 
nematográficay, además, plagada 
de películas geniales como Billy 
Wilder, que a sus 92 años es el 
genio vivo más grande del cine. 
Director, guionista, productor y 
actor ocasional en sus comienzos, 
este superviviente de la época 
dorada de los estudios^ durante 
seis décadas y a través de 50 
películas, sorprendió a todos por 
su sentido del humor, su dorñi- 
nio del medio y su excelente ca
pacidad para dirigir actores. La 
vida y obra de este genio del sép
timo arte, que huyó de Alemania

Billy Wilder.

durante la dictadura hitleriana a 
Estados Unidos, es el eje central 
de «Y Dios creó a Billy Wilder», 
un reportaje de la cadena públi
ca norteamericana PBS que hoy 
estrena Canal + a partir de las 
15,30.

El documentai rinde tributo al 
cineasta y al ser humano que se 
esconde detrás de sus películas y 
lo hace a través de las secuencias 
de sus filmes y de sus propias 
palabras, salpicadas de anécdo
tas referentes a un siglo de cine 
en las que menciona, entre otras. 

su relación con los actores, los 
problemas de producción o la 
puesta en marcha de sus cintas 
más relevantes. No faltan en el 
documental sus fieles amigos Jack 
Lemmon y Walter Matthau, un 
tándem cómico de enorme fuer
za que el director formó en 1966 
en la película «En bandeja de 
plata» y continuó con «Primera 
plana» y «Aquí un amigo», que 
aportan ante la cámara su parti
cular visión sobre el director, con 
especial protagonismo de Jack 
Lemmon, que trabajó con él en

«Con faldas y a lo loco», «El 
apartamento» e «Irma la dulce».

Billy Wilder nació en Viena, 
en 1906, y tras trabajar como 
periodista se trasladó a Berlín, 
donde comenzó su actividad en 
la prestigiosa UFA, como guio
nista de diversos realizadores de 
la época. Tras huir de Alemania 
se marchó a Francia y después a 
Estados Unidos, donde comenzó 
como guionista con Ernst 
Lusbtich, antes de comenzar su 
trabajo como director con la pe
lícula «El mayor y la menor».

La difícil vida de los 
canguros

El espacio «Grandes documen
tales», que todos los días ofrece 
La 2 en lasobremesa, emite hoy 
el documental «Canguros: rostros 
en la manada», que narra la vida 
de una manada de sesenta can
guros que fueron seguidos por un 
equipo de rodaje a lo largo de dos 
años. La vida de estos marsupiales 
es bastante dura, ya que salen del 
útero de la madre a los cinco meses 
de gestación, ciegos y de apenas 
unos centímetros y deben despla
zarse hasta llegar a la bolsa 
materna, donde tendrán que pa
sar otros cinco meses.

"Un hombre como los de
más"

La 2. 11,00
Dir: Pedro Masó. Int: Sonia 

Petrova, Alessio Orano, Julia 
Gutiérrez Caba. ESP. 1974.

Se va a celebrar una boda y 
una de las jóvenes que asiste al 
enlace se enamora locamente del 
sacerdote que está celebrando la 
ceremonia. El cura, por su parte, 
también ha sentido algo hacia la 
joven, y su turbación es tan grande 
que según van pasando los días, 
ve peligrar su fe religiosa.

"Unamadre bajo amenaza" 
Tele 5. 16,00
Dir: Deorge Kaczender. Int: 

Delta Burke, Beth Broderick, 
Garwin Sanford, Sandra Nelson, 
Gillian Barber, Kevin McNulty.

EEUU. 1996.
Tracy, una enfermera, acude 

con su marido a una doctora es
pecialista en fertilidad para po
der tener un bebé. La doctora 
Warden decide hacerle una biop
sia y descubre que Tracy tiene un 
tumor cancerígeno en un ovario. 
En esta tesitura, opta por una 
histerectomía, mientras la pacien
te está bajo los efectos de la anes
tesia. Así se lo comunica al ma
rido de Tracy, quien tiene el po
der legal y acepta esta solución. 
Después de la operación, Tracy 
descubre que había otras alter
nativas al vaciado y le afecta la 
operación profundamente, hasta 
llegar a odiar a su marido por la 
deci sión que tomó. Poco después, 
en un accidente, muere su mari
do. Entonces Tracy quiere denun

ciar a la doctora Warden, pero 
'. tras consultarlo, no resulta fac
tible, ya que.la doctora tiene una 
buena reputación. Tracy cada vez 
está más perturbada y urde un plan 
para arruinar la vida de la docto
ra: hará todo lo posible para que 
pierda su fama, a su marido y, 
sobre todo, al hijo que espera.

, "El principiante"
La Primera. 21,50

. Dir:ClintEastwood.Int:Clint 
Eastwood, Charlie Sheen, Raúl 
Julia, Sonia Braga, Tom Skerritt. 
EEUU. 1990.

Unared de ladrones de coches 
de lujo asesina al compañero del 
policía Pulovsky, que jura ven
ganza. Los altos mandos envían 
a un joven agente para que ayu
de al veterano, quien no parece 

estar de acuerdo con la forma de 
ser del muchacho. Los métodos 
de trabajo de ambos son diferen
tes, pero deciden perseguir sin 
tregua al jefe de la banda: Strom, 
hombre carente de escrúpulos, que 
elimina todo lo que se le interpo
ne en su camino.

"Perdona bonita, pero Lucas 
me quería a mí"

Canal +. 22,00
Dir.: Félix Sabroso y Dunia 

Ayaso. Int.: Jordi Mollá, Pepón 
Nieto. España. 1996.

Carlos, Dani y Toni son tres 
homosexuales sin blanca que 
comparten piso en Madrid. Ante 
los apuros económicos deciden 
hacer una selección para que entre 
un cuarto inquilino a vivir con 
ellos por poco tiempo, y así sol

ventar unos meses el pago del 
alquiler.

"Escipión, el africano"
La 2. 02,25
Dir: Luigi Magni. Int: 

Marcello Mastroianni.
Publio Cornelio Escipión, lla

mado El Africano, es acusado por 
Catón, censor de la República, 
de malversación de fondos durante 
la campaña de Siria. El que fue
ra gran héroe en numerosas ba
tallas ve como todos le dan la 
espaldae incluso su esposa, la hija 
del gran cónsul Emilio Paulo, pide 
el divorcio. El trasfondo real es 
una lucha interna dentro del pro
pio estado para conseguir el po
der total y controlar el Senado, 
las Legiones y el pueblo, aún a 
costa de una contienda civil.
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"Jaque al bulldog" es el 
título del capítulo de hoy 
de "Hermanas"

En el episodio de hoy de 
la serie de Tele 5, "Herma
nas”, Iris, una de las niñas, 
está empeñada en acudir a 
una partida simultánea con 
un gran campeón de ajedrez 
que ha llegado a España 
para realizar una exhibición 
en un centro comercial. 
Además de querer jugar con 
él, la niña cree poder reca
bar información acerca del

AXN, la nueva oferta de 
Canal Satélite Digital

Sony Pictures 
Entertainment (SPE) ha 
comenzado la emisión en 
España de AXN, su nuevo 
canal de televisión de en
tretenimiento general, que,
con una
progra
mación 
adaptada
y conce
bida para 
el público 
español, 
se integra 
en la ofer
ta básica 
de Canal 
Satélite 
Digital.

AXN, 
emite una 
progra
mación 
de entre
tenimien
to general 
dirigida 
especial
mente a un público joven, 
urbano, principalmente 
masculino, amante de la 
emoción, la aventura y el de
porte.

paradero de su padre, con 
quien, al parecer, jugaba en 
su juventud. Por otro lado, 
un inspector de sanidad 
obliga a hacer obras de 
acondicionamiento en el 
herbolario bajo amenaza de 
cerrar la tienda. Las herma
nas no disponen de dinero 
para emprender la obra y 
deciden hacerla por sí mis
mas capitaneadas por Trini.

Con. una programación 
estructurada en seis grandes 
bloques de contenidos, AXN 
emite comedias como "Matrimo
nio con hijos" y "Newhart"; gran
des películas de actualidad come 

"Rápida y 
mortal", 
"Lobo"o”EÍ 
primer caba
llero"; y clá
sicas como 
"El puente 
sobre el río 
Kwai" o 
"Lawrence 
de Arabia": 
sorprenden
tes docu
mentales; 
series de ri
guroso es
treno como 
"Conan y 
Bugs: agen
tes especia
les"; aventu
ras como 
"El Zorro" o 

"Tarzán"; deportes espectacu
lares y grandes clásicos de la 
televisión como "Los Angeles de 
Charlie”, ”Los hombres de 
Harrelson" y "Starsky y Hutch”.

Se estiende un 
cierto rumor 
en el Colegio 
Azcona

En el episodio de esta 
noche de "Compañeros", un 
amigo de Félix imparte un 
seminario sobre arte en el 
Azcona. Sus formas 
amaneradas hacen que en
tre los chicos comiencen a 
correr rumores que ponen 
en duda la identidad sexual 
de Félix. De esta forma se 
pondrá de relieve el daño que 
críticas infundadas y opinio
nes malintencionadas pue
den hacer a las personas. 
Diana, la ex mujer de 
Alfredo, sale definitivamen
te del centro psiquiátrico 
donde estaba en tratamien
to. Ella querrá recuperar la 
relación con Alfredo ponien
do, de esta manera, en pe
ligro-la relación de éste con 
Ana.

Por su parte, los alumnos 
de Marisa protestan porque 
consideran que las clases de 
Literatura son aburridas.

Los Morancos, 
fijos para Año 
Nuevo

Por sexto año consecu
tivo, el dúo Los Morancos 
será el encargado de dar la 
bienvenida al Año Nuevo 
desde la pantalla de TVE- 
1. El programa, que comen
zará su grabación el día 16 
de noviembre, lleva por tí
tulo "Haz el favor de verlo 
el día que lo pongan", y en 
él, los hermanos César y 
Jorge Cadaval volverán a 
hacer de las suyas en este 
clásico del año.

Carlos Herrera 
prepara su 
regreso a TVE

Enero es el mes fijado 
para el regreso del periodista 
Carlos Herrera a TVE. Lo 
hará con un magazine diri
gido por Femando Navarrete 
y que llevará por título "Así 
es la vida". El espacio, que 
se emitirá en La Primera, en 
horario de máxima audien
cia, recogerá diferentes 
denuncias públicas.

Guillermo Montesinos, 
con Lina

La serie que protagoniza Lina Morgan en La Pri
mera de TVE, "Una de dos" incorporará en próximos 
episodios a Guillermo Montesinos. El actor dará vida a 
Edu, un mayordomo un tanto extraño que entra a servir 
en la casa familiar de Los Robledo.

Su llegada coincidirá con la inesperada marcha del 
actor Luis Merlo, que interpreta el papel de Guillermo 
IIL
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Ol La programación de hoy

La Primera tvel La2 cj, Antena 3 # Teles 15 Canal + v^ lele Madrid 1*

re 
S 
re 
iC 
re 
E

06,0o; CANAL 24 
HORAS

07,30;TELEDIARIO
MATINAL

09,00 LOS
; DESAYUNOS DE 

TVE 
Espacio de 
entrevistas.

09,50 CAFE CON 
AROMA DE 
MUJER

11,15 SABER VIVIR
12,45 ASI SON LAS 

ACOSAS
13,50 NOTICIAS
13,55: INFORMATIVO 

^TERRITORIAL
14,25-CORAZON DE 

OTOÑO
15,00 íTELEDIARIO-l
15,45 EL TIEMPO

06,00 EURONEWS 
06,30 EL ARRECIFE DE 

CORAL
07,00 THAT’S ENGLISH 
07,15 THAT’S ENGLISH 
07,30 CON MUCHA 

MARCHA
09,30 EMPLEATE A 

FONDO
10,00TV. EDUCATIVA:

LAAVENTURA 
E DEL SABER 
11,00 LA PELICULA DE 

LA MAÑANA 
«Un hombre como 
los demás».

13,00 CON MUCHA 
fe EMARCHA

Espacio infantil. 
15,15jSABER Y GANAR 
JE T Programa concurso 

diario.

05,55 LAUREL Y 
HARDY

06,25 AQUELLOS
MARAVILLOSOS 
AÑOS

07,10 CLUB 
MEGATRIX

0930 EL PRIMER 
CAFE 
Espacio de 

- entrevistas.
10,30 HOY DE 

MAÑANA
12,15 AMBICIONES 
13,00 EL COCHE

FANTASTICO 
14,00 PADRES 

FORZOSOS 
14,30 COSAS DE

CASA 
15,00^ NOTICIAS 1 
15/15 EL TIEMPO

05,45 AVANCE DE 
* PROGRAMACION

; Y ESPACIOS
PROMOCIONALES 

06,00 CHIPS 
06,30 INFORMATIVOS 

TELECINCO 
10,00 AUTOPISTA 
< HACIA EL CIELO
11,00 COCINA CON

FUNDAMENTO 
11,15 D1A A D1A 
Í B Magazine diario 

presentado por 
.María Teresa 

- v Campos.
14,00 EL JUEGO DEL 

EUROMILLON
V<B Ñ^^^ Paula 

Vázquez.
1430 INFORMATIVOS 

TELECINCO

07,35 ABC WORLD 
NEWS

08,10 PROGRAMA MAS 
0 MENOS

x MULTIPLICADO 0 
DIVIDIDO

09,00 TELESERIE: 
TODO ES 
TEMPORAL

09,30 CINE:
í «Evita». 1996.

11,39 CINE
«La disparatada 
parada de los 

; monstruos». 1993.
13,00 (P+ó-Xó:) 
13,30 LOS 40

PRINCIPALES 
14,00 MAS DEPORTE 
14,55 AVANCE. 
Ñf x Ñ REDACCION 
Ñ ¡ÑiS Informativo.

07,35

08,00

09,05

09,30 
10,00 
10,30 
11,35

12,00

12,25

1230

13,55

IMUNDODE 
BEAKMAN. 
Teleserie 
BUENOS DIAS 
MADRID 
MADRID MAGICO. 
Serie documental

;A SABER 
TELENOTICIAS 
MADRID DIRECTO 
HUDSON STREET. 
Teleserie 

I LOCO POR TI. 
Teleserie 
LACRUDA 
REALIDAD.
Teieserie 
CYBERCLUB.
Espacio infantil 
TELENOTICIAS 
Resumen 
informativo.

re

re

ÍS;55!CALLE NUEVA 
- Serie. :

16,40 LUZ MARIA
E ¡EiTelenovela 

protagonizada por 
la actriz Angie 
Cepeda.

18,30 DIGAN LO QUE 
DIGAN
Incluye el espacio 
Noticias.

20,00 GENTE
T Magazine diario 

presentado por 
Pepa Bueno en la 
sección de 
sucesos y Jose 
Toledo en 

: sociedad.
21,00 TELEDIARIO-2 

Informativo.
21,45 EL TIEMPO

15,45 GRANDES
VE Eí DOCUMENTALES 

-CANGUROS: 
ROSTROS EN LA 
MANADA 
-PELIGRO EN EL

VE M MAR 
17,20 AL HABLA 
17,50 HYAKUTAKE 
19,00 BLOSSOM

"Serie.
19,30 MISION TOP 
S:<Eá SECRET

"La voz de oro" 
20,00 INFORMATIVO 
E TERRITORIAL 
20,30 LOCOS DE ATAR 
E Serie.
21,00 QUATRO
B E Concurso diario 

presentado por 
Paco Vergara.

1535

19,00
19,30

20,00

SABOR A TI 
Espacio diario de 
variedades 
presentado porAna 
Rosa Quintana. 
AMBICIONES 
ALTA TENSION 
Concurso cultural 
diario presentado 
por Constantino 
Romero.
LOS SIMPSON 
Serie de dibujos 
animados.
IMPACTO TV 
Espacio de 
imágenes 
impactantes e 
increíbles.
NOTICIAS 2 
Informativo.
EL TIEMPO

S^íAL SALIR DE 
'CLASE
Serie diaria de

ÑÑf ^producción 
española.

16,00 TARDE DE CINE 
gi i «Unarnadrebajo

Amenaza»
Bñ:b(1996)-90'. ■

, x :D: Deorge 
Kaczender.

18,00 ANA
ÑEspacio diario de

Ñ variedades 
presentado por 
Ana García

20,00 EL SUPER.
HISTORIAS DE
TODOS LOS DIAS 

20,30 INFORMATIVOS 
ÑÑ TELÈCINC0

15,00 TELESERíE: 
^FRIENDS

15,30 DOCUMENTAL 
Ñ Y DIOS CREO A

BILLY WILDER
16,27ICINE:

«ElHolandés 
x errante». 1994.

18,31 CINE:
Ñ«Bráculacondemor 

11». 1997.
20,00 TELESERIE: 

DAME UN 
RESPIRO

xSerie
xestadounidensede 

humor.
20,30 LO + PLUS
21,25 CONTRARRELOJ
21,30 REDACCION.

NOTICIAS 
^Informativo.

15,30 CON T DE TARDE 
Ñxx 'Magazine diario 

presentado por 
Terelu Campos.

17,45 LA HORA DE MARI 
PAU
Espacio presentado 

Ñ ■ por Mari Pau 
Domínguez.

19,00 MADRID DIRECTO 
Ñ;Ñ;ÑMagazine '

presentado por 
Marta Fernández.

on on-rcr CM/^Tir'iAO
20,25

21,00

21,45

Con Alfonso GArcía 
y Susana Pfingsten. 
Colaboran: Rafael 
Luque y Luis del 
Val.

re 
£ 
Ü

21,50 ESPECIAL CINE 21,30 VIVIR CON MR.
«El principiante» COOPER

; V i (1990) -115'. P.J. pide Mark que.
E D: Clint Eastwood. Ie diga si debe

T; 1: Clint Eastwood, g-® volver a aceptar a 
Charlie Sheen. Victor.
Una red de ladrones 22,00 LA 2. NOTICIAS 
dé cochés de lujo 22,25 EL TIEMPO 
asesina al 22,30 LA NOCHE

EE compañero del E ABIERTA
E E policía Pulovsky, 24,00 ALGO MAS QUE 

que jura venganza. T FLAMENCO
00,25 DOSSIER 00,50 LA MANDRAGORA

DIRECTO 01,50 CONCIERTOS DE
01,30 TELEDIARIO-3 -E RADIO-3
02,15 KUNG FU: LA V E Los verdaderos

LEYENDA creyentes de la
CONTINUA E religión del hip hop

E Serie. 02,25 CINE CLUB. CICLO
03,45 CORAZON DE SETMARCELLO

OTOÑO E x MASTROIANNI
Repetición. «Escipión e!

04,15 TELE DIAR10-4 Africano»

21,55

23,15

01,20

01,55
02,55

COMPAÑEROS 
Serie de 
producción 
española 
protagonizada por 
Beatriz Carvajal, 
entre otros actores 
y actrices.
JAG:ALERTA 
ROJA
Serie de 
producción 
norteamericana 
sobre los casos 
legales de la 
Marina de EEUU. 
NOTICIAS 
Con Fernando 
Onega. Deportes 
con Paco García 
Caridad.
LOS INTOCABLES 
TELEVENTA

21,30 TELECUPON
B ÑEn director, sorteo 

;4del número 
agraciado en el 
cupón de la ONCE.

21,35 EL INFORMAL 
Informativo diario

ÑÑÑ xcon carácter 
irónico, presentado 
por Javier Capitán, 
Florentino 
Fernández e Inma 

"del Moral.
21,50 HERMANAS
23,30 CRONICAS 

MARCIANAS
01,30 INFORMATIVOS 
4 TELECINCO
02,00 INFOCOMERCIALES 
03,00 POLICIAS DE 

NUEVA YORK
05,00 CHIPS

: Serie.

21,52 LAS NOTICIAS 
DELGUIÑOL

22,00 ESTRENO C + 
«Perdona, bonita, 

x/BB pero Lucas me 
quería a mí».

Ñ B x D: Félix Sabroso. 
1: Alonso Caparrós, 

4 ' Esperanza Roy.
23,29 ESTRENO C + 

«Dame algo».
00,56 PIEZA EXTRA: 

ALCALA SIGUE LA 
CONSIGUE

02,00 CINE:
«Los reyes de ¡a 

Ñ noche». 1995.
03,31 CINE:

«Pasión
L Comanche». 1997.

05,00 CINE:
«La bella y la mafia 

Ñ ÑÑ 11». 1997.

21,30

23,00

23^45

01,40

01,55

03^0

^1,35

MR. BEAN. 
Serie de humor 
«Cuidado con el 
niño, Mr. Bean» 
LOS REYES DEL 
MANDO 
MAS ALLA DEL 
LIMITE
«La enmienda del 
tiempo» y «El 
refugiado» 
MADRID NOCHE, 
TELENOTICIAS 
ULTIMA EDICION 
SOLA EN LA 
CIUDAD 
CINE: SALA DE 
MADRUGADA 
«Cabalgando 
orgulloso» 
INFORMACION 
CULTURAL

LaTríbuaa BDL^/JLJ Da jUjdJdPíJüj'^J
Recorte y envie este cupón a LA TRIBUNA de Cuenca - C/ Cervantes, 18 (antiguo 26) - Teff. 969 23 47 38 - CUENCA

NOMBRE . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  N.I.F./C.I.F. 
DOMICILIO
LOCALIDAD TELEFONO

DATOS BANCARIOS
BANCO/CAJA DE AHORROS: ______

SUCURSAl/AGENCIA:___________________________

LOCALIDAD:

M° Cuenta Ñ
Entidad 1 Oficina ■X'Ñ.*CTA'’ '
>1:11 líXX 1 >11 1>1:1B:B Ix

Firmado:

□ PAGO MENSUAL
□ PAGO TRIMESTRAL

3.750 ptas.
11.250 ptas.

/0 de de 199

;g PAGO SEMESTRAL 22.500;ptas. Firmado:
O PAGO ANUAL 45.000 ptas.
(Marque con ^ lo que proceda)
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son pocas para ayudar a los afectados. F. B./F0 TO-RES

: ^^íSAS fü£ |P^34N/<:

Esteban PROVENCIO

Efe - Roma

Fortalecimiento

Según afirmó Eugenio 
Nasarre, con el diagnóstico rea
lizado el curso pasado por el Ins
tituto Nacional de Calidad y

* En Cuenca, este paráme
tro subió en todos los secto
res y localidades mayores.

* Ayerconócimos oficial
mente las cifras del paro.

El selenita y marciano, 
y él de otro planeta 
también tenderá la mano 
si prueba la caldereta.

* De las cinco provincias, 
sólo Albacete no aumenta el 
paro.

* Los trabajadores de Te
lefónica se manifestaron ayer 
ante el temor de perder sus 
puestos de trabajo.

* Al parecer, esta empre
sa quiere centralizar sus ser
vicios en ciudades más gran
des.

Lanzar el queso al espacio 
ha sido idea genial.
Desde hoy, no irá tan des

pacio
nuestra conquista espacial.

¿No quiso decir jugoso?
¿Es que no sabe la NASA 
que es bendición de esta 

casa
manjar tan rico y sabroso? * Hoy es el día internacio

nal de la Diabetes.

* Por desgracia, aumenta ‘ 
en Castilla-La Mancha.

* Temen que unos 300 
empleados puedan perder su 
trabajo.

Nos cuenta algún malicio
so,

no estoy de acuerdo con eso 
que se puso pocho el queso 
y que se volvió pringoso.

Carretería
i Una flor para los más generosos

La guerra de 
las sustancias

Me indigno y me desespe
ro.

¿A caso estos «ingenieros» 
de Nueva York, de Oregón, 
de Boston o Carolina 
saben lo que es la cocina? 
¿Saben lo que es el fogón?

Pues si van de embajadores 
el «hot-dog» y la hamburgue- 

sa
les producirán ardores; 
y dirán esos señores 
¡yo no me siento a su mesa!

La música clásica 
de un cementerio 
italiano fue 
cambiada por 
"La cucaracha"

La música clásica que ha
bitualmente se escucha en el 
cementerio de Lecce nei Mar- 
si (centro de Italia) ha sido 
sustituida por los rítmicos acor
des de «La Cucaracha»^ sin que 
por el momento se sepa quién 
es el autor de tal atrevimiento.

El suceso, recogido ayerpor 
la prensa italiana, ha tenido lugar 
en la capilla donde reposan los 
restos de la mujer de Mario 
Spallone, ex alcalde de la loca
lidad en las filas de Democrá
ticos de Izquierda (DS).

Ayer, en la calle Carretería, se instaló una mesa para recaudar fondos para los 
damnificados por el huracán Mltch bajo el nombre "Colecta Universitaria Pro 
Centroamérica". Esta iniciativa espontánea tuvo gran aceptación entre los duda-- 
danos, ya que los recolectores tuvieron la original idea de regalar flores a todos 
los que se animaron a participar. Aunque nos están bombardeando con lo del 
huracán Mitch, las noticias que llegan desde allíconfirman que las regiones más 
afectados parecen un gran campo de refugiados, y que todas las aportaciones

Nasarre: '’Es muy difícil que las 
transferencias estén el 1 de enero

El secretario general de Edu
cación y Formación Profesio
nal del Ministerio de Educación 
y Cultura, Eugenio Nasarre, 
consideró ayer "muy difícil" 
completar el proceso de trans
ferencias educativas a Castilla- 
La Mancha para el próximo día 
I de enero. En la actualidad, 
según confirmó, el Ministerio 
se encuentra negociando con 
la Junta de Comunidades ese 
traspaso.

Eugenio Nasarre acudió ayer 
a Guadalajara donde mantuvo 
una entrevista en el Instituto 
"Luis de Lucena" con los direc
tores de los centros de ense
ñanza secundaria de la provin
cia.

El objetivo de este encuen
tro, según el mismo afirmó, "es 
intercambiar impresiones para 

comunicarles más de cerca las 
políticas del Ministerio y, ade
más, conocer directamente los 
problemas con los que se en
cuentran".

En la actualidad el Ministe
rio está implantando el nuevo 
sistema educativo. Es un mo
mento clave para la Educación 
Secundaria, según afirmó 
Nasarre, "porque este año lle
gamos ala implantación gene
ralizada del tercer curso de la 
ESO y, por lo tanto, los mayo
res esfuerzos los debemos cen
trar en esta Educación para 
lograr los objetivos de la refor
ma".

Evaluación y, tras el dictamen 
de humanidades, el MEC cree 
necesario adoptar medidas para 
fortalecer en la Educación Se
cundaria las humanidades y las 
materias troncales, fundamen
talmente la Lengua y Literatu
ra, las Matemáticas, Geogra
fía e Historia. Asimismo, afir
mó que el MEC considera ne
cesario "mejorar en su conjun
to el funcionamiento de los 
centros de secundaria en ge
neral".

Tras la reunión mantenida . 
con los directores de los insti
tutos, el secretario General de 
Educación y Formación Profe
sional del MEC se trasladó hasta 
la localidad de El Casar, donde 
inauguró el Centro de Secun
daria; posteriormente hizo lo 
propio con el Colegio de Infan
til y Primaria de Torrejón del 
Rey. Se trata de dos centros

* El Club Rotary de Cuen
ca ha tomado la iniciativa de 
recordamos la problemática 
de esta enfermedad dedican
do esta jornada a ponencias y 
exposiciones.

educativos que se han puesto en 
marcha al comienzo del presente 
Curso Escolar. Estos dos centros 
forman parte de las inversiones del 
Ministerio en su territorio durante 
los años 98 y 99, que ascienden a 
90.000 millones. El MEC se en
cuentra completando la red de cen
tros que hará posible la 
escolarización total de los jóvenes 
en el tramo de los 3 a los 18 años,

Además, según reconoció 
Nasarre, el Ministerio ha de lle
var a cabo uno de sus objetivos pre
ferentes, como es el completar la 
escolarización en el mundo rural 
y, por otro lado, implantar acele
radamente la nueva Formación 
Profesional.

"Tenemos que hacer grandes 
inversiones en formación para do
taría de calidad tecnológica, con 
el objeto de que sea un medio pri
vilegiado para el acceso al empleo 
de jóvenes".

MCD 2022-L5


